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ГЛАВА 1. ВИДЕНЬЕ ЗАВЕТА 

 

Как все началось… 

В 15-й главе Бытия, Бог Всемогущий заключил завет с 

Авраамом, но он был утверждѐн, или вступил в силу, стал дей-

ственным, лишь в 17-й главе, когда Господь уже поменял его имя 

и дал знак обрезания – знак кровного завета. До 17-й главы завет 

в крови был заключѐн только со стороны Бога, чем говорит стих 

18: , − но Авра-

ам не заключил с Богом. 

Это доказывает и 4-й стих 17-й главы Бытия, где Господь 

сказал: . Он не сказал: «Вот наш 

с тобою завет», – нет. Это и было причиной происшествий в 16-й 

главе (рождение Измаила): Авраам еще не был полностью уверен 

в обетовании Божьем. Поскольку он завета с Богом не заключал – 

т.е. Бог заключил с ним, но не он с Богом, − то Аврам ещѐ оста-

вался Аврамом – его имя не изменилось, − и Бог ещѐ нигде нико-

му не сказал: «Я – Бог Авраама».  

Завет был заключѐн с одной стороны – клятва была дана 

Богом, но Аврам своей крови ещѐ не пролил, то есть, он ещѐ не 

подключился, в полной мере, к клятве Божьей. Да, он поверил 

Богу, и это вменилось ему в праведность (Быт.15:6, Рим.4:22). 

Это и стало той причиной, которая дала Богу возможность за-

ключить завет с Аврамом, ведь Господь ниже спуститься не мо-

жет, Он может только взять кого-то выше – т.е. праведный Бог не 

мог заключить завет с неправедностью и спуститься на уровень 

неправедности, так как кровный завет ставит стороны на один 

уровень. Но Аврам ещѐ не подключился к главному обетованию 
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завета, потому что со своей стороны Аврам не заключил завет с 

Богом.  

Да, благословение уже действовало в его жизни, но не в 

полной мере, ведь сын ещѐ не появился: Сара всѐ ещѐ не могла 

родить Авраму. И они решили обратиться к своему собственному 

решению − Аврам с Сарой придумали свой путь (Быт.16), но это 

был не Божий путь. Они сделали это только по одной причине: у 

Аврама и Сары еще не было полной уверенности в клятве Бога. 

Со своей стороны, он ещѐ не подключился к этой клятве, а по-

этому и не был полностью уверен и бескомпромиссен, твѐрд и не 

порочен в обетовании кровного завета – Божьей клятвы на крови. 

Это причина, по которой 17-я глава начинается так, как она начи-

нается. 
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Господь пришѐл к Авраму и указал, что ему нужно сде-

лать, указал, что тот должен со своей стороны заключить завет с 

Богом. И Аврам принял это. Бог сказал ему: 

 (ст.9), − другими словами: «Давай, подключайся к 

этому!» И Он указал, как подключиться ему и как его семени 

оставаться подключѐнным (ст.10-11), показывая всю серьѐзность 

завета с Богом (ст.14). 

Если вернуться к 5-му стиху, то здесь Господь меняет его 

имя на Авраама, и опять повторяет ему своѐ обетование. А сло-

вами: «Ты же соблюди»,  как бы дает понять: «Это не сработает, 

пока ты не сделаешь свою часть, пока ты со своей стороны не 

вступишь в завет».  

Потом, в стихе 15-16 Господь говорит и об имени Сары, 

потому что Господь заключил завет с Аврамом, а у Аврама был 

брачный завет с Сарой, потому Божий завет с Аврамом имел 

прямое отношение и к Саре (но Сара имела к этому доступ через 

Аврама).  

Бог изменил их имена, чтобы соединить их с виденьем, 

которое имел для них. Он изменил их имена с Аврама – «возне-

сенный отец» на Авраама – «отец множества», и с Сары – «княж-

на» на Сарру – «мать князей»
1
, но Господь сделал это уже после 

утверждения завета. Бог изменил их имена через кровный завет, 

дав обетование, и потому изменил их имена в соответствии с 

этим заветом и его обетованиями. Он изменил их имена, чтобы 

                                                 
1
 Басанский Б. Жизнь и сила кровного завета. – К.: Наук. світ, 2001. – 80 с. 
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соединить, или другими словами, таким образом, соединив их с 

виденьем этого завета и через него.  

Аврам и Сара вследствие заключения кровного завета 

теперь стали Авраамом и Саррой, потому им нужно было увидеть 

себя такими, чтобы достичь этой цели – чтобы получить обетова-

ние завета. Именно завет сделал их такими, но теперь их виденье 

самих себя должно было измениться, чтобы стать в соответ-

ствии с этим заветом, чтобы этот кровный завет проявился в 

их жизни, установив в ней реальность обетования. И так как 

их имена имели прямое отношение к тому, каким образом они 

себя видели, то именно через имена Бог изменил их виденье.  

До этого, хотя уже Бог и дал Аврааму клятву в крови 

(Быт.15:4), он все равно продолжал видеть себя по-прежнему, как 

и Сарра. Как уже было сказано выше, это стало причиной 16-й 

главы, где появился Измаил.  

В 17-й главе Бог приходит к Аврааму с напоминанием 

Своего завета – Своей клятвы на крови – и требует соблюдения 

условий кровного завета со стороны Авраама. Для этого Авраам 

теперь должен был со своей стороны пролить кровь и, таким об-

разом, как бы дать клятву быть непорочным пред Богом относи-

тельно Божьего обетования, исполняя условие служить Ему од-

ному. Все это детально описано в книге Бытие 17:1-16. 

Что произошло дальше? Через утверждение завета с Бо-

гом Авраамом со своей стороны он стал Авраамом – именно че-

рез утверждение завета со своей стороны он получил видение 

клятвы Божьей о Его обетовании. Через утверждение завета 

с Богом со своей стороны Авраам принял новое виденье Бога, 

Который дал ему кровную клятву, и стал Авраамом. Это про-

изошло именно в тот момент, когда со стороны Авраама была 

пролита кровь, что говорило о том, что таким образом он под-
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ключился к клятве Божьей – к Его обетованию. Прямо в тот 

момент он стал Авраамом, так как именно тогда и только тогда 

по-настоящему принял обетование, ведь до этого в ст.17 он рас-

смеялся о Саре, а ведь Бог давно ему показал, что именно она ро-

дит ему сына. Написанное в Бытии 17:17 показывает нам то, во 

что продолжал верить Авраам, но с пролитием своей крови, с чем 

пришло изменение имени, его верование изменилось, потому 

что его видение изменилось. Авраам стал полностью уверенным 

(Рим.4:21) – это привело в действие обетование завета, и на сле-

дующий год у них был сын. 

   О чем это говорит? О том, что клятва кровного обето-

вания изменит наше видение, то есть восприятие себя, когда 

мы еѐ примем по-настоящему, когда по-настоящему до нас 

дойдет, что сделал Иисус.  

Отец дал нам Писание, каждое слово, каждая фраза 

которого утверждена на крови Иисуса в Новом Завете. Теперь 

мы, как Авраам, должны взять обетование Завета, которое уже 

утверждено на Крови Иисуса со стороны Бога, и утвердить его 

верой в своей жизни. Но для этого, мы должны позволить этой 

кровной клятве изменить наше виденье.  

Если бы обетование не было утверждено в крови, тогда 

было бы основание для сомнения, а так виденье не может быть 

изменено. Вот почему сомневающийся ничего не может полу-

чить (Иак.1:6-7): потому что он не воспринимает со всей се-

рьезностью, как должно, Слово Божье, потому оно не может 

изменить его виденье, и он остается на том же самом месте.  

Итак, ключом к изменению нашего виденья является 

именно понимание Кровного Завета.  

 



Виденье Завета 

 

11 

От Исаака к Иисусу 

Итак, через год после событий, описанных в 17-й и 18-й 

главах книги Бытия, у Авраама и Сарры рождается Исаак. Он не 

зря не Исак, но Исаак. Он родился подключѐнным, он родился, 

будучи наследником, − он был рождѐн уже в функционирующем 

завете. 

Измаил же был рождѐн вне Завета, поэтому не имел ча-

сти в этом завете. Да, он как бы был тоже обрезан, но завет Бога 

не имел к нему никакого отношения. Бог не заключил с ним за-

вет, потому что он был ошибкой ещѐ Аврама и Сары и не имел 

отношения к Аврааму и Сарре.  

В глазах Бога Агарь никогда не была женою Аврааму, 

она всегда была «служанка Саррина» (Быт.16:8). Так что если Бог 

не поставит, самому не докарабкаться. Даже если в естественном 

она стала «женою» Авраама, она всѐ равно не была ему женою в 

глазах Бога, ведь в Писании мы нигде не видим, чтобы Господь 

говорил об Агари как о жене Авраама. У Авраама уже была жена 

– Сарра, а Агарь была «служанкой Сарриной», и на место жены 

ей претендовать нечего было. Потому она, в конце концов, была 

изгнана, потому что к Аврааму она с еѐ сыном не имела никакого 

отношения. Да, Божья милость в определѐнном роде действовала 

и в жизни Измаила, но к Божьему кровному завету они не имели 

отношения. Это причина, по которой в книге Бытие 25:11 напи-

сано: , − потому 

что Исаак был обетованием завета и был рождѐн наследником 

завета, а все другие (Измаил и дети Хеттуры) не имели к этому 

отношения. 

Какое же это имеет отношение к нам? Самое прямое: в 

этом завете Иисус был обещан, прообразом чего есть Исаак, и 
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был рождѐн в завете Бога и Авраама, поэтому был рождѐн 

наследником и благословения этого завета. Фактически, завет и 

благословение были даны Аврааму, чтобы привести на землю 

Иисуса. И Он пришѐл исполнить Свою миссию: со Своей сто-

роны, представляя Человека – последнего Адама (1Кор.15:45) 

– заключил Новый Завет с Богом-Отцом и подключил к это-

му в Особе Себя всех тех, кто принял и еще примет спасение. 

Этот Новый Завет уже был заключѐн на высшем уровне: это 

уже Завет не по плоти, но по духу, в котором жизнь была вос-

становлена человекам через жизнь и смерть Иисуса (Рим.5:15-

17, 8:1-2). И теперь мы имеем Новый Завет, а это значит, что до 

Старого были добавлены новые привилегии, о которых мы еще 

поговорим с Вами в этой книге. 

Интересно заметить, что в жизни Авраама и Исаака был 

момент, когда Бог сказал Аврааму принести в жертву Исаака. Это 

описано в книге Бытие 22 (мы еще поговорим об этих происше-

ствиях детальнее). Бог, конечно же, не хотел смерти Исаака, про-

сто Аврааму через свое послушание нужно было посеять семя, 

которое бы дало возможность Богу-Отцу посеять Своего Сына, 

чтобы приобрести всех нас. Прочтите как-то 22-ю главу книги 

Бытие очень внимательно и обратите внимание, что так же, как 

Авраам возложил дрова на плечи Исаака, крест был возложен на 

плечи Иисуса (Быр.22:6, Ин. 19:17). Вот почему в Исааке мы ви-

дим прообраз Иисуса, учитывая еще и тот факт, что Исаак дол-

жен был родиться именно по обетованию – по слову Божьему – и 

по вере, потому что Иисус мог родиться только сверхъестествен-

но по слову Божьему и по вере. 

Итак, Новый Завет – это вечный Завет в Крови Иису-

са, который не может быть расторгнут. Бог со Своей стороны 

заключил Завет в Крови Своего Сына, а Сын, в Котором пред-
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ставлен Человек, заключил Завет в Своей собственной Крови с 

Богом, потому что пролитая Кровь Иисуса была кровью Божье-

го Сына с одной стороны и Кровью Человека с другой.  

Поэтому, когда мы принимаем хлебопреломление, мы, 

таким образом, утверждаем Завет с нашей стороны, ведь хлеб и 

вино являются символами и нашей крови в Крови Иисуса. При-

нимая хлебопреломление, мы говорим и вновь утверждаем все 

привилегии Кровного Завета и его обетования, говоря, что они 

принадлежат нам.  

Когда мы, принимая решение, утверждаем его через хле-

бопреломление, мы, таким образом, проводим это решение через 

Кровь Иисуса, в котором была пролита и наша кровь, потому те-

перь это утверждается с нашей стороны в крови пред Богом и те-

перь это неизменно.  

Когда мы берем обетование Божье и приносим его 

Ему, мы напоминаем Отцу о Его пролитой Крови тоже в 

Иисусе и через Него, потому это Его обетование нам неизмен-

но и непреложно. 

 

 

Принимая виденье Нового Завета 

Подводя итог изложенному выше, приходим к выводу, 

что все основывается на отношениях Завета, Кровного Заве-

та. Пока мы не осознаем Завет, мы не примем новое виденье это-

го Завета, а потому у нас не будет веры в обетования Завета. Но 

как только мы принимаем изменение имени, как только мы начи-

наем говорить, называя несуществующее как существующее 

(Рим.4:17) через откровение Слова (обетования) Завета − как 

только мы получаем и принимаем откровение обетования За-

вета и начинаем говорить, исходя из него, это меняет наше 
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виденье соответственно Завету, и его реальность устанавли-

вается в нашей жизни сверхестественно быстро.  

Итак, ключ к вере – видение обетований Завета и их 

реальности, понимание Завета и бескомпромиссности, и тве-

рдости Слова (обетования) Завета, ведь Завет и есть основа-

нием нашей веры, так как есть кровным утверждением Слова – 

обетования. И как только мы начинаем осознавать реаль-

ность и непреложность этого Завета, мы начинаем совершен-

но новый образ жизни, в котором мы видим обетования Заве-

та, потому не принимаем ничего иного.  

Наш Новый Завет – это Завет веры, где со стороны 

Бога все уже утверджено. Теперь мы должны взять Его утве-

ржденные кровной клятвой обетования и утвердить их в на-

шей жизни, таким образом установив реальность этого За-

вета, которая и есть благословением Завета. 

  Если наша жизнь не есть точным отражением или 

исполнением, проявлением, обетований Завета, значит, мы 

все еще не живем стилем жизни Завета, игнорируя его кров-

ную клятву. Это есть показательем того, что Слово Божье, не 

воспринимается нами как утвержденная Кровью Иисуса реа-

льность для нас, вследствие чего мы не верим обетованию и 

клятве. По этой причине мы и не видим этой реальности, 

утвержденной, проявленной, в нашей жизни через Кровный 

Завет.  

Но отношение Завета, которое исходит из виденья Заве-

та, говорит: «Если сказано обилие и богатство будет в моем доме 

(Пс.111:3), значит, это мое прямо сейчас через кровную клятву по 

Завету, потому я не принимаю никакой нехватки – еѐ просто нет! 

Завет заключѐн, который гарантирует мне обилие и богатство – 

это мое «право по крови», и я принимаю это прямо сейчас. Я тре-
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бую установления этого в моей жизни!» Другими словами, мы 

просто начинаем ходить и действовать в реальности этого 

Слова Завета и самого Завета, что меняет наше восприятие 

Слова, наше виденье самих себя и верованье.  

Из понимания Завета исходит понимание наследства по 

обетованию, которое принадлежит нам по праву (Гал.3:29). Мы 

открываем это для себя в Завете и начинаем видеть себя наслед-

никами. Теперь мы готовы приложить все нужные духовне уси-

лия, чтобы проявить это – утвердить эту реальность в нашей 

жизни. Это уже не то, что мы пытаемся достичь еѐ, нет, мы уже 

действуем и прикладываем усилие веры, исходя из этой реально-

сти. Это меняет наше восприятие, а потому и виденье, полно-

стью, так что мы теперь видим себя богатыми, здоровыми, 

защищенными – и все только потому, что Завет гарантирует 

нам это! 

Понимание Кровного Завета изменяет восприятие обето-

вания, что изменяет виденье и что производит утвержденную в 

Завете веру, которая производит реальность Завета в нашей жи-

зни. 

Другими словами, понимание Кровного Завета приносит 

нам понимание серьезности Божьего Слова и Его обетований. А 

когда мы воспринимаем Божье Слово всерьез, мы начинаем ви-

деть реальность того, о чем Оно говорит. С этим приходит вера и 

восстановление (проявление), ведь когда мы имеем серьезное 

отношение к Слову, это открывает дверь для откровения, что 

и меняет наше виденье, и потому приносит восстановление 

(осуществление) этого.  

Нам нужно осознать, что каждое Слово Божье, запи-

санное в Библии, уже утвержденная кровным заветом реаль-

ность. Это приносит правильное отношение к Слову – обетова-
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нию − и изменяет виденье, так что оно становится в соответствии 

с Заветом, потому он становится для нас реальностью, и прояв-

ленной реальностью, в нашей жизни. 

 

Посвящение завету 

Итак, мы прочитали написанное в книге Бытие 17:23,24 о 

том, как Аврам пролил кровь со своей стороны через обрезание. 

Только теперь, подключившись к Божьему кровному завету со 

своей стороны, Аврам стал полностью посвященным плану Бо-

жьему в этом кровном завете и через него, и стал Авраамом.  

Результатом этого стало измененное виденье Авраама, 

что привело к изменению и результатов, при этом сверхъесте-

ственно быстро, так что кровный завет Бога, точнее Его обетова-

ние завета, утвержденное на Его крови, стало реальностью в 

жизни Авраама.  

Что стало ключом к этому? Полное посвящение Аврама 

завету и плану Божьему в этом завете, что и сделало его настоя-

щим (и в духовном мире и в материальном) Авраамом (отцом 

множества). Таким образом, подсоединившись к Божьему завету, 

он полностью посвятил себя на исполнение его, что отрезало 

другие пути получения «альтернативного» решения о наследни-

ке, результатом чего стало четкое действие слова обетования 

кровного завета в его жизни.  

Вот почему мы точно так же, как и Авраам, верой 

должны посвятить себя на выполнение с нашей стороны 

каждого слова этого завета, ведь только тогда и только так 

оно может установить эту Новозаветную реальность в нашей 

жизни.  
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Я верю, что ключом к проявлению реальности Нового 

Завета в жизни христиан сегодня есть именно полное посвяще-

ние Божьему завету с нашей стороны, ведь нам не нужно про-

ливать кровь (в естественном, по плоти), чтобы подключиться к 

этому Завету, так как она была пролита нами в Иисусе. Теперь 

мы просто должны стать полностью посвященными этому За-

вету и тому, что сделал для нас Иисус, что даст нам тот же ре-

зультат – реальность обетования завета – так же, как и Авра-

аму: в следующем году у них с Саррой родился Исаак (и это учи-

тывая 9 месяцев на развитие ребенка в Сарре).   

Итак, наше посвящение Божьему Завету с нами в Иисусе 

принесет нам сверхъестественные проявления и осуществление 

всех обетований Завета в нашей жизни. 

 

Виденье обладания 

При заключении Богом завета с Авраамом, Он дал ему не 

только обетование сына-наследника, но и обетование овладения 

всей землей Ханаанской его потомками. 

В книге Бытие мы не один раз видим, как Авраам, Исаак 

или Иаков давали имена определенным местам в земле их стран-

ствования. Давайте посмотрим на один из таких случаев: 
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Здесь Иаков дал имя месту, где явился ему Господь. Это 

интересно, ведь, как мы прочитали, имя у того места уже суще-

ствовало.  

Дело было не в том, что земля ещѐ была не заселена и 

безымянна, а Иаков решил стать первым и сделать доброе дело: 

назвать место, чтобы всем было проще. Нет. И такие действия 

должны иметь основание. И они имеют – Божье обетование 

кровного завета, ведь чтобы переименовать место, нужно было 

самому получить его во владение, т.е. иметь его в своем владе-

нии, чтобы давать свои имена. Но патриархи, не имея естествен-

ных видимых оснований, действовали по отношению к той земле 

так, как вроде она была их, ведь она и была их! Бог отдал ее во 

владение Аврааму прямо тогда, в Бытие 13:14!  

Но Аврааму в лице Израильского народа нужно было 

развиться к владению ею, ведь Господь сказал: «Тебе и потом-

ству твоему». Они поступали так (Быт 28:19) из-за понимания 

существующего завета, который Бог заключил с Авраамом, а 

другие (Исаак, Иаков, Иосиф и т. д.) были рождены в нем, но все 

равно они понимали завет, потому и поступали соответственно. 

Потому что если Аврааму нужно было во всем в вере действовать 

с нуля, то Исаак и Иаков могли уже видеть верность Божию и 

действие благословения, которое им было дано и передано через 

кровный завет.  

Итак, через кровный завет они (Авраам – Исаак – Иа-

ков…) получили во владение землю и действовали соответствен-

но этому кровному обетованию завета, так как не были невеже-

ственными в нем (в понимании завета и его действия – того, как 

он действует). Но прямо тогда Авраам не мог получить еѐ физи-

чески. Ему нужно было пройти стадии развития в лице поколе-

ний, чтобы иметь способность владеть той всей «территориаль-
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ной единицей» – землей Ханаанской. Сам Авраам не мог заселить 

всю ту землю прямо тогда в Бытии 13:14 – у него не было физи-

ческой способности заполнить всю ту землю.  

Я думаю, что это также имеет отношение и к написанно-

му в Посл. к Галатам 4:1-2: 

 – другими словами, наследник, пока не имея физической 

возможности управлять имуществом, не может получить и осу-

ществлять полномочия по распоряжению им. Но когда он до-

стигнет необходимого развития, возраста и обретет надлежащую 

дееспособность, тогда он сможет вступить во владение предна-

значенного ему. 

О чем все это говорит? О том, что мы в хождении с Бо-

гом, проходим и должны пройти определенные стадии развития, 

чтобы иметь физическую способность взять землю – все то, что 

принадлежит нам по праву Кровного Завета во Христе.  
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ГЛАВА 2. ЕГИПЕТ. РАБСТВО. ВРЕМЯ  

ИСХОДА 

 

В первой главе книги Исход мы видим, как потомки Ав-

раама теперь уже представляли собой народ Израильский, кото-

рый умножился до такой степени, что стал сильнее египтян: 

 

 

 

Из написанного в 1-м Посл. к Коринфянам 10:6 мы зна-

ем, что Писания Ветхого Завета содержат образы для нас в Новом 

Завете. Поэтому положение народа Божьего – Израиля – в Египте 

символизирует положение Церкви в мире сегодня. У Израильтян 

был завет с Богом через их праотца Авраама, но они жили в 

Египте так, как вроде бы его не было. Да, они были семенем Ав-
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раама, но продолжали вести такой же образ жизни, как и егип-

тяне. Но было ли их положение равным коренному населению 

Египта? Нет. Более того, в конце концов, фараон решил сделать 

из них рабов. А все потому, что они пытались тягаться с египтя-

нами в игре, правила которой устанавливали последние.   

Разве это не картина мира и Церкви? Тело Христа, хотя и 

представляет собой детей Бога Всевышнего, но продолжает жить 

в этом мире, как обычные люди с мирскими стереотипами, жиз-

ненными целями и путями их достижения. Христиане пытаются 

тягаться с этим миром на путях этого мира, но ведь так ниче-

го не получится. Так и выходит, что сыны века сего догадливее, 

чем сыны Божьи, как говорил Иисус в Ев. от Луки 16:8. 

Но «князь мира сего», прообразом которого здесь есть 

фараон, знает, что даже христианин-младенец сильнее его, так 

как имеет над ним духовную власть Именем Иисуса, которое дает 

способность и потенциал противостоять ему и разрушать все его 

мерзкие дела, творимые им в этом мире. Так что же он делает? 

Поскольку он не смог удержать от принятия спасения людей Бо-

жьих, то теперь он пытается поработить христиан, чтобы они не 

взяли владычества над ним, которое принадлежит им по праву 

Нового Кровного Завета, и не изгнали его вон.  

Он всячески пытается занять Тело Христа чем угодно и 

через это влиять на детей Божьих, чтобы, не смотря на их спасе-

ние, они ничем особо не отличались от толпы в мире и жили так, 

как вроде бы они не имеют никого Завета со Всевышним. Он 

стремится к тому, чтобы заставить христиан молчать и жить ти-

хой «спасенной» жизнью, кушая всю ту сатанинскую ложь и кле-

вету, которая приносит заблуждение. 
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Порабощение, чтобы остановить умножение 

Фараон боялся того, чтобы народ Божий, который стал 

сильнее его, не выступил против него и не взял над ним и его 

народом владычество. Поэтому он и отдал приказ бросать всех 

младенцев мужского пола в реку – таким образом, он пытался 

остановить их умножение, но не мог. То же самое относится к 

нашему духовному врагу, точнее, эта картина есть символом то-

го, что происходит в духе: сатана пытается остановить умноже-

ние Церкви, но не может. Тогда что он делает? Он пытается по-

работить своей системой детей Божьих, изнуряя их тяжелым тру-

дом на «фараона», вместо того, чтобы они трудились на ниве Бо-

жьей, исполняя свое предназначение.  

И возможно, в определенной степени ему это удавалось. 

Но это только до поры до времени, ведь Бога все равно не оста-

новить, символом чего есть написанное в книге Исход 1:12, в ко-

тором показано, что чем больше давление – тем большим будет 

умножение. Это значит, что вся мирская система, установленная 

врагом на земле, не сможет воспрепятствовать Богу, так что чем 

большей будет еѐ активность против детей Божьих, тем большим 

и сильнейшим будет Божий на это ответ.  

И Божий ответ на любую деятельность Египта против 

Его народа заключается в суде, что и произошло при Исходе. Но 

все бывает даже проще, чем может казаться: Бог просто оборачи-

вает на голову нечестивых их же злодеяния – и они получают 

урожай, результат того, что они посеяли. За брошенных в реку 

младенцев Израиля египтяне поплатились своими первенцами в 

первую Пасхальную ночь. Бог не убивал их, на египтян просто 

пришло возмездие за то, что они посеяли в отношении Израиля. 

И это было частью действия Завета Божьего для потомков Авра-
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ама, который говорит: 

, – так что благословение 

Господне, присутствующее на Израильтянах, обернулось прокля-

тием для египтян. 

Власть и владычество 

Возвращаясь к вопросу владычества, мы видим, что 

именно тяжелой работой на фараона, именно через рабство царь 

Египта занял Израиль, и именно так он удерживал их от владыче-

ства и от нормальной жизни, на которую они имели право. Враг 

пытается удерживать Церковь в рабстве работы, религии и плот-

ских похотей, но только чтобы они не поднялись и заняли свое 

место по праву Завета.  

Из этого примера мы видим, что происходит в духе: или 

Тело Христа возьмет свою власть, принадлежащую ему по праву 

Кровного Завета, и станет владычествовать над дьяволом, оста-

навливая его злые дела, или воспользуется возможностью и будет 

владычествовать над Церковью. Фараон – как образ врага, в от-

личии от Израиля – как образ Церкви, понимает этот принцип и 

действует по нему, а Церковь просто позволяет ездить на себе, 

как и Израильский народ, будучи сильнее египтян, позволил себя 

поработить. Тот факт, что египтяне опасались сынов Израилевых, 

говорит нам о том, что последние легко могли восстать против 

фараона и всего Египта, но они позволили поработить себя. 

Возможно, это произошло потому, что Израильтяне боя-

лись потерять то, что они имели в Египте. Причина этого может 

заключаться в страхе перед фараоном, как перед своим источни-

ком. Ведь он обеспечил им землю и дома, так что они были за-

программированы оставаться в той системе. Но настал момент, 

когда пришло время выйти. 
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Время Исхода 

Господь вспомнил Свой завет с Авраамом, и решил посе-

тить народ Израильский в Египте, чтобы вывести их из дома раб-

ства. Но стоит заметить, что невозможно выйти из рабства, взяв 

что-либо с собой из того, что обеспечила та система. Другими 

словами, они должны были оставить фараона и все, что он им 

обеспечил: земли, дома, изнуряющую работу и египетскую еду – 

полностью. Ведь в Египте, который есть прообразом сатанинской 

мирской системы (которую еще называют Вавилонской систе-

мой), они ни чем не владели – все принадлежало фараону. По-

этому, он мог в любой момент отобрать имущество или изменить 

управителя, когда вздумается. И они должны были оставить этот 

порочный круг зависимости. 

И когда они пошли, то они вышли не с пустыми руками! 

В книге Исход 3:21-22 написано, как Господь говорит Моисею:  

 

 

Это говорит о том, что, во-первых, они забрали своих де-

тей и свой скот – они не могли остаться как-либо связаны с той 

системой, что-либо оставив в ней. Во-вторых, Египет должен был 

заплатить им за все годы работы на них – они отдали серебро и 

золото детям Израиля, так что те обобрали их.  
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И я верю, что время Исхода настало для Церкви – время 

освобождения от всякого мирского рабства, удерживающего Бо-

жий народ от благословения Божьего. Для Церкви теперь настало 

другое время – время Исхода при явлении Божьих чудес и знаме-

ний, и предзнаменований, и проявлений Божьей руки крепкой и 

мышцы простертой могущественным образом. Теперь пора 

Церкви выйти – не одному Моисею или нескольким, но всему 

народу масштабно и сразу. И это то, что Бог делает сейчас со 

Своим народом и посреди Своего народа, потому что свобода во 

Христе – это часть нашего наследства Нового Завета.  

И когда Господь будет выводить Тело Христа, то мы не 

пойдем с пустыми руками – врагу придется отдать все, что при-

надлежит нам по праву Завета и обеспечено Жертвой Иисуса. 

Господь даст нам компенсацию за все то угнетение, которые лю-

ди Божьи терпели в прошлом, и переведет богатство в наши руки, 

как Он сделал это для Израиля в Пасхальную ночь. И все это 

охватывается Заветом. 

Но стоит обратить внимание, что для того, чтобы сынам 

Израиля выйти, Господь должен был явить суд над Египтом во 

всех тех десяти казнях. В них, фактически, была явлена Божья 

справедливость – их постигло справедливое наказание за их же-

стокое обращение с народом Божьим. Поэтому, Божий суд и 

справедливость имеют прямое отношение к Завету Божьему.  

И я вижу, что в это время, когда Господь будет творить 

Свой суд над нечестивыми и этим выводить из рабства Свой 

народ – Церковь, многие будут также входить в Царство. Люди 

будут вновь трепетать перед Богом Всевышним. Такое действие 

руки Божьей было запланировано Им для  последнего времени, и 

проявление этого уже начинается. 
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Подготовка к проявлению 

Стоит еще раз возвратиться к факту умножения сынов 

Израиля в Египте, о чем мы читали в книге Исход 1:12. В книге 

Деяний 7:17 об этом сказано следующее: 

. Таким образом, в 

процитированном месте Писания говорится о том, как Господь 

готовил сынов Израиля к исполнению обетования об Исходе с 

последующим завладением Ханааном. 

Когда Господь пообещал Аврааму землю Ханаанскую, он 

не мог овладеть ею в пределах, которые Господь хотел дать ему и 

его потомкам, потому что у него еще не было столько наследни-

ков, которые заселили бы всю ту землю. Поэтому чтобы взять во 

владение землю обетованную, народ Израильский должен был 

размножиться и достичь определенного числа. 

И по мере приближения ко времени исполнения обе-

тования, Израильтяне умножались. Таким образом, чем бли-

же они приближались ко времени исполнения обетования, 

тем больше Господь наделял их способностью войти во вла-

дение обетованным. 

Из этого следует, что Господь подготавливает нас к 

тому, чтобы мы вошли во владение всем тем, что Он пообе-

щал и обеспечил для нас. Так что чем ближе мы будем при-

ближаться к исполнению обетования, тем больше Он будет 

давать нам способности войти и взять во владение все то, 

что Он предназначил и приготовил для нас. 

Из этого также следует вывод, что исполнение обетова-

ния никогда не будет как снег на голову для человека, принима-

ющего проявление. Таким образом, это опровергает всякого рода 
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версии, по типу: «Бог не дает роскошной машины, потому что вы 

не сможете оплатить страховку,  или: Не дает большой дом, по-

тому что вы не сможете оплатить счета,»  и тому подобные 

небылицы.  

Если судить подобным образом, тогда Израильтяне не 

могли войти в Ханаан и одолеть великанов, потому что они нико-

гда не учились войне, были меньше ростом, да и вообще, их про-

шлое – рабство, так что как они могли управлять собственностью 

в Ханаане?  В действительности, когда народ начал принимать во 

внимание вышеперечисленные факторы, о чем возвещается в 

главах 13 и 14 книги Чисел, то они проявили неверие и презрение 

к слову Божьему, чем очень огорчили Бога. Вследствие этого 

первое поколение вышедших из Египта Израильтян не вошло в 

землю обетованную. 

Таким образом, из всего этого следует, что чем ближе 

Господь будет подводить нас к проявлению Его слова в 

нашей жизни – и мы должны помнить, что это путь и хожде-

ние веры,  тем больше Он будет давать нам способности к 

принятию этого проявления. Так что чем ближе человек, веру-

ющий Богу о роскошном автомобиле будет подходить к приня-

тию проявления того, во что он верит, тем больше Господь будет 

и увеличивать его доходы, чтобы тот смог уплатить страховку, 

или счета за большой дом – что бы это ни было!  

Если Господь умножал народ, чтобы они имели способ-

ность войти в землю обетованную – принять исполнение обето-

вания, проявление обещанного в том, чтобы пойти и заселить 

ту землю, то это значит, что Господь будет и с нами в Новом 

Завете работать точно таким же образом: умножать нашу 

способность к принятию проявления. Поэтому, если мы видим, 

что Господь работает с нами определенным образом, что Он 
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наделяет нас определенными способностями и умножает 

наши возможности, тогда мы должны понимать, что прояв-

ление, исполнение нашего обетования уже близко. Аллилуйя!  

При этом стоит заметить, что Израильтяне начали умно-

жаться в Египте – в рабстве. В действительности, мы читали в 

книге Исход о том, что чем больше их фараон порабощал рабо-

той, тем больше они умножались (Исх.1:12). Таким образом, их 

умножение происходило далеко не в идеальных условиях. Грубо 

говоря, они не были в инкубаторе, где созданы все условия тепла 

и уюта. Они были в рабстве.  

Из этого видим, что их умножение было сверхъесте-

ственным, ведь естественно ослабленные тяжелой работой рабы 

не могли бы умножаться так сильно, что их стали бояться Егип-

тяне в такой степени, что приказали всех младенцев-мальчиков 

бросать в реку (Исх.1:22). Поэтому, Господь дал им умножение 

не зависимо от внешних условий. Их умножение зависело только 

от одного фактора – от приближения времени исполнения обе-

тования. 

Таким образом, и нам не нужно взирать на внешние 

условия в мире – будь-то в экономике, в политике или чем 

ещѐ, потому что наше умножение и увеличение способности к 

принятию проявления исполнения обетования не зависит от 

внешней среды, но от нашей веры и установленного времени 

в Божьем плане. Так что Господь может и будет давать 

Церкви умножение даже при самых худших обстоятельствах 

в мире, как Исааку во время голода (Быт.26:1,12) и как Израи-

лю во время пребывания в рабстве. И Он будет делать это по 

одной причине – чтобы исполнить обещанное, потому что у 

Бога не остается бессильным никакое слово (Лк.1:37). 
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Поэтому, нам нужно взирать на Господа и следовать Его 

водительству, потому что Он будет умножать и расширять нашу 

способность к принятию проявления обетования, и будет делать 

это, не зависимо от естественных обстоятельств в мире и внеш-

них условий в нем, потому что они для Бога не имеют никакого 

значения. Но Ему важно, чтобы Его план, Его воля и Его слово 

были исполнены и осуществились на земле – и Он это совершит. 
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ГЛАВА 3. ПАСХА: РЕЗУЛЬТАТ  

ИСКУПИТЕЛЬНОЙ ЖЕРТВЫ 

 

В одиннадцатой и двенадцатой главах книги Исход гово-

рится о последнем наказании Египту, об отличии между сынами 

Израиля и египтянами (Исх.11:7) и об исшествии Израиля из 

Египта в Пасхальную ночь. Как известно, Ветхий Завет есть об-

разами Нового Завета для нас и тенью будущих благ (1Кор.10:6, 

Евр. 10:1). Поэтому, происшествия, описанные в главах 11 и 12,  

являются символом той Пасхи, которую мы имеем в Иисусе, в 

Котором мы и получили Новый Завет, ведь Иисус − совершенный 

Агнец. 

В двенадцатой главе мы читаем о том, как Господь дал 

повеление Моисею в отношении того, что народ должен сделать 

перед тем, как покинуть Египет: 
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Помазать кровью косяки не было простым действием, 

чтобы просто губитель прошел мимо. В этом еще есть нечто 

большее. Кровь агнца на косяках их дверей была кровью Завета, 

которая принесла им избавление. Здесь агнец стал символом 

проливаемой Божьей крови Завета в Его Сыне в Новом Завете. 
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Жертва и пролитая кровь невинного агнца избавила каждую се-

мью Израильского народа. 

Фактически, произошло то же, что и в Бытии 15:9,17-18, 

когда Бог заключил завет с Авраамом на крови животных, только 

теперь Он заключил завет с Израильским народом – с каждым его 

семейством в их поколении (Агг.2:5). И проливаемая кровь пас-

хального агнца несет в себе тот же смысл, что и пролитая кровь 

рассеченных животных, по которой прошел Бог, заключая завет с 

Авраамом в Бытии 15:9,17-18. Потому что точно так же, как про-

литая кровь рассеченных животных символизировала Божью 

кровь в заключаемом завете с Авраамом, проливаемая кровь за-

кланного агнца в Пасхальную ночь была прообразом проливае-

мой Божьей крови для искупления и избавления Израиля и всего 

человечества. 

Кровь самих Израильтян не могла спасти их. Само по се-

бе обычное приношение жертвы не могло спасти их. Именно со-

вершенный агнец должен был пролить кровь, и это была как бы 

Божья искупительная кровь за них, ведь как только агнец был за-

клан и съеден – Пасха была совершена – они были отпущены, и, 

более того, понуждаемы выйти из Египта (Исх.12:33). 

Вот почему Господь сказал им есть с поспешностью, по-

тому что кровь уже была пролита – искупительная и избави-

тельная кровь уже была пролита как бы Богом, что, конечно, есть 

образом того, что произошло в Иисусе – Совершенном Агнце. 

При этом кровь не просто искупила их из рабства, но и избавила 

их от губителя. Другими словами, из-за того, что ради Израиля 

была пролита кровь как бы Самого Бога в этом совершенном агн-

це, губитель уже не мог коснуться их – кровь защищала их и бы-

ла против губителя. 
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Именно эта кровь Завета принесла отличие между 

Израилем и Египтом. Именно из-за того, что была пролита как 

бы Богом искупительная кровь за каждого первенца, Господь 

сказал Моисею в тринадцатой главе: 

,  что и есть результатом пролития искупи-

тельной и избавительной крови в агнце Богом. А когда они съели 

агнца – это как бы означало принятие этой жертвы, или принятие 

их избавления и искупления в крови и через кровь этой жертвы 

совершенного агнца. Вместе с этим, история может символизи-

ровать и Воскресенье, ведь каждый первенец Израильтян остался 

жить, а Иисус − первенец из мертвых. 

При этом агнец должен был  испечься на огне − Иисус 

должен был пройти ад, чтобы, заплатив эту цену, принести ис-

купление. Более того, Ему на кресте были проколоты ребра, и 

кровь была пролита (Ин.19:33-36) – они закололи агнца, в резуль-

тате чего и была пролита кровь. 

Им было дано повеление не сокрушать кости агнца – ни 

одна кость Иисуса не была сокрушена, что и означает целост-

ность, полноту и совершенство жертвы, которая должна была 

воскреснуть в том же совершенстве, только уже в другой сла-

ве, ведь Иисус – Воскресший Господь Славы. Другими слова-

ми, я искренне верю, что  исключение сокрушения костей жертвы 

имело отношение к Воскресению, так как возвещало о том, что 

само заклание – это был еще не конец для Агнца Божьего, тем 

самым указывая на Воскресение. 

Возвращаясь к первой Пасхальной ночи, мы видим, что 

Израильтяне были отпущены только после того, как была проли-

та кровь агнца – только тогда Бог, будучи движим кровной клят-

вой Завета Аврааму, смог двинуться и произвести суд над Егип-

том. Таким образом, кровь агнца не только искупила их из раб-
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ства и избавила от губителя, но и дала им милость в глазах егип-

тян, так что те отдали им все свое имущество. Другими словами, 

кровь Завета принесла, дала, им компенсацию за все, что им 

пришлось претерпеть в прошлой жизни в Египте. 

Итак, вот совершенная картина того, что мы получили в 

Крови и через Кровь Иисуса, проливаемой в Новом Завете: 

1. Искупление из рабства смерти и Вавилонской 

системы (царства тьмы) в свободу жизни Божьей в Его 

Царстве (Кол.1:13) как Его детей – царей и священников 

Бога Всемогущего (Откр.1:6). 

Мы теперь Божьи, как и тот каждый искупленный и из-

бавленный первенец. Мы − Божьи.  Мы − Его дети, которые 

были рождены в этом Кровном Завете. 

Образами этого есть Исаак и Мемфиосфей, ведь они оба 

были рождены в завете, который уже был заключен их отцами: 

Авраамом с Богом, а Ионафаном с Давидом (1 Цар.18:3, 2 Цар.9 

– подробнее история Мемфиосфея рассматривается в главе «Ми-

лость Завета»). Они уже родились, имея доступ к привилегиям 

завета, которые зависели только от заключенного завета их ро-

дителями и не имели никакого отношения к поведению или де-

лам их самих. Все привилегии кровного завета были уже обес-

печены им обоим как законным наследникам прав этого заве-

та самим их РОЖДЕНИЕМ в  уже установленном и функци-

онирующем завете, который был заключен кем-то другим, 

т.е. их отцами, для них. 

То же самое относится и к нам. Мы − не рабы (Гал. 4:7). 

Ведь сын проливать кровь за раба не будет, но первенец может 

это сделать для своих братьев и сестер и за них – детей того же 

отца. Вот почему Иисус пролил за нас кровь, потому что мы – 
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Его братья и сестры, дети Его же Отца, которые с Ним  от начала 

(Ин. 15:27, Еф.1:4). 

При этом стоит заметить, что Агнец в Египте проливал 

кровь за конкретную группу людей – за Израильтян. Точно так 

же и Иисус – Он пролил Свою кровь за всех, уверовавших в Не-

го. Да, если бы Египтяне сделали то же, т.е. стали под защиту 

крови, смиряясь пред Богом, то спаслись бы тоже, но они этого 

не сделали. И Жертвы Иисуса достаточно для всех, но не все еѐ 

примут, а только избранные (Ин. 15:14-16), о которых Иисус 

знал наперед. 

 

2. Избавление от участи, которая  постигнет этот 

мир. 

Вот где наше отличие от этого мира – в Новозавет-

ной Крови Иисуса, Которая отличает, точнее, приносит нам 

отличие, во всем, в чем мы позволим ей это сделать. 

Мы приняли избавление от участи смерти, а почему бы 

не принять избавлений от других бедствий этого мира: от нище-

ты, болезней, экономических спадов и т.д. – от всего проклятия в 

этом мире, ведь кровь Иисуса уже обеспечила нам это?! Но из-

раильтянам нужно было съесть агнца, т.е. принять жертву − 

принять то, что эта жертва для них сделала во всем! 

И я верю, что как раз в это последнее время бедствий − 

суда в этом мире, Церковь должна ухватиться за свое избавление 

в Крови Иисуса, и, таким образом, показать обеспеченное нам в 

Новом Завете через пролитую Кровь Агнца отличие так же, как 

это было в книге Исход между Египтянами и Израильтянами. 

Ведь для падшего темного мира пришло время суда, но мы име-

ем избавление от их участи. Более того, в Новом Завете через 

Кровь Иисуса – Совершенного Агнца Божьего – нам дана и 
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гарантия совершенного мира, целостности и преуспевания 

(на иврите это описывается одним словом: «шалом») посреди 

всего бедствия в мире.  

И мы получили доступ к такому избавлению и такой га-

рантии в Завете благодаря тому, что в Иисусе была пролита 

Кровь Божья  −  с  Его стороны, и наша кровь – с нашей. Символ 

этого мы также видим в Пасхальном агнце в Египте: да, в нем 

была пролита как бы Божья кровь, с одной стороны, но с другой – 

и кровь каждого того первенца. Тот закланный агнец должен был 

пролить свою кровь и за каждого первенца в Израиле, чтобы 

непосредственно им самим еѐ не проливать. Это, можно сказать, 

одна и та же гора, только рассматриваемая с разных сторон.  

Итак, Кровь Божья была пролита ради нашего избав-

ления, а нам остается лишь то, что только нужно было сде-

лать и Израилю – это съесть агнца, т.е. принять Жертву и 

избавление, и искупление через эту Жертву. А все остальное 

было избавительной и искупительной работой Божьей для 

них, включая и тот огненный столп, который вел их и защищал 

от врагов, от мора, от болезней, от палящего пустынного солнца 

днем через облако, а ночью давая им свет и тепло (Исх. 13:21-

22). 

При этом и все обеспечение, тоже было в этом избавле-

нии: 

1) они вышли не с пустыми руками (Пс. 104:37); 

2) они получали воду и манну, а потом и мясо (Исх. 

16:4, 17:6; Чис. 11:18-20, 31); 

3) и в конечном итоге простирались к Ханаану − земле 

избытка. 

Это все «пакет избавления». Для нас все перечисленное 

имеет символическое значение Божьей избавительной работы для 
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нас во Христе в Новом Завете, в результате которой нам было да-

но и наследство, описанное в книге Откровение 5:12, так как мы – 

сонаследники со Христом (Рим.8:17, Гал. 3:29, Гал. 4:7), что бу-

дет рассмотрено нами детальнее в последующих главах: 

 

 

3. Компенсация – то, что они получили в результа-

те искупления  и избавления. 

Я верю, что Новый Завет через кровь Иисуса обеспечи-

вает каждому ребенку Божьему компенсацию за все, что было 

сделано им плохого в Египте, т.е. компенсацию за время рабства 

в «прошлой жизни» − до принятия спасения, получения избавле-

ния, и компенсацию за какую-либо попытку Вавилона (нечести-

вого мира) нанести какой-либо ущерб нам уже как детям Божь-

им. 

Вот, что мы имеем в Новом Завете в Крови и через 

Кровь Иисуса, и вот что Отец через Иисуса и в Иисусе Силой 

Духа Святого сделал для нас. Аллилуйя! 

Только, опять-таки, нужно это принять и востребо-

вать – т.е. предъявить свое право на все обеспеченные права и 

привилегии, ведь ничто не действует автоматически, но по вере, 

которая и есть нашим документом на право владения (как сказа-
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но в Евр. 11:1 в Расширенном переводе Библии), на основании 

которого мы востребуем то, что уже обеспечено нам обетовани-

ем Завета. Напомним, что народ Израиля должен был съесть 

агнца – он не появился внутри них автоматически. 

Это все по вере: начиная от спасения и кончая полу-

чением всего «пакета искупления» обетований Завета. 

, по благодати 

как написано: 

- в Посл. к Ефесянам 1:6,7: 

- в Посл. к Ефесянам 2:4,8-9: 

- в Посл. к Римлянам 4:16: 
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ГЛАВА 4. ЗАЩИТА ЗАВЕТА 

 Хотя народ Израилев и был отпущен из земли Египет-

ской, им предстоял не простой и довольно опасный путь к новой 

жизни в Ханаане. Поэтому, Господь, оставаясь верным Своему 

обетованию, данному Аврааму, обеспечил им защиту. 

 

Накрыт посреди моря 

Первая опасность, с которой они столкнулись на пути, 

исходила от того же фараона с его войском. После того, как сыны 

Израиля вышли из Египта, он пожалел, что отпустил их, поэтому 

погнался за ними и настиг их возле Чермного моря.  

В книге Исход 14:1-4 читаем: 

 

В прочитанном отрывке из Писания стоит заметить, что 

когда народ пошѐл, Господь не повѐл их сразу же через море, Он 

сказал им остановиться станом перед Ваал-Цефоном. Библейские 
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карты дают основание полагать, что когда они остановились там, 

они не были ещѐ у самого моря. До моря ещѐ оставалось расстоя-

ние, поэтому они могли ещѐ даже и не видеть моря. 

 

 

Когда вся армия фараона погналась за Израилем, сказано, 

что они нашли их расположившимися (ст.9) – Египтяне подошли 

настолько близко, что могли видеть Израильтян, а те их. Но они 

не смогли сблизиться – Ангел Господень стоял между ними: 
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Разве это не чудесно?! Ангел стал и во всю ночь Егип-

тяне не смогли сблизиться с Израильтянами так, чтобы начать 

сражение. Господь чудесным образом хранил Свой народ. Алли-

луйя! Вот что значит:  И это 

защита Завета. 

Когда же народ, увидев фараона и его армию, начал роп-

тать на Моисея, его ответ был довольно храбрым:  

 

 

Но далее мы видим, что Моисей сам начал вопить к Богу, 

хотя Он ему уже всѐ показал ещѐ в начале главы в стихах 3-4. 

Потому-то реакцией Бога было в ответ Моисею: «Что ты вопи-

ѐшь ко Мне?» – другими словами: «Я же тебе уже всѐ показал. 

Теперь простри жезл твой»: 
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Но перед тем как Господь сказал Моисею простереть 

жезл, Он повелел ему отдать приказ народу идти (ст.15).  

Идти куда? По направлению к морю! А Моисею нужно 

было простереть жезл к морю на дистанции: он тогда ещѐ не сто-

ял на скале у самого моря, как это рисуют в мультфильмах! Да и 

вода не расступилась за одну минуту!  

В стихе 21 сказано, что Господь гнал море сильным 

ветром всю ту ночь!  

 

 

Пока они шли к морю, Господь готовил для них путь 

через море. Аллилуйя! В ту ночь им нужно было идти по вере, 

ведь они ещѐ не видели море расступившимся. Заметьте, Изра-

ильтянам не нужно было прятаться или бежать от фарао-

на. Единственное, что от них требовалось – это в послушании и в 

вере идти туда, куда указал им Бог. Хотя с точки зрения есте-

ственного разума было глупым идти к морю, когда сзади висит 

армия фараона. Но они пошли, Слава Господу!   

Не знаю, пошел ли весь народ из послушания Богу или 

Моисею, или просто потому, что другого пути избавления от 
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Египтян не смогли придумать, или, может, всѐ-таки по вере, что 

Господь спасѐт их – об этом нам ничего не говорится… Но чья-то 

вера точно работала, по крайней мере, одного Моисея, который в 

вере должен был как отдать приказ, так и простереть жезл.  

Когда же они подошли к морю, то увидели две водные 

стены и пошли по суше!  

 

 

В утреннюю стражу – это между 2-мя и 6-ю часами утра 

– у Египтян уже начались трудности и неприятности, а от того, 

что они были посреди моря, дела у них обстояли ещѐ хуже… 
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Господь, накрыв Египтян водой моря, разобрался с 

ними полностью.  

И это произошло с ними не зря, ведь лет за восемьдесят 

до описанных событий правивший тогда фараон отдал приказ 

бросать в реку Нил всех новорожденных у Евреев младенцев му-

жеского пола (Исх.1:22), а утонувшие просто пожали плоды по-

сеянного ещѐ тем фараонским поколением. Бог разделался с 

Египтом сполна. И окончательно.  

Если бы Господь повѐл их через море сразу, то фараон не 

догнал бы их в тот раз, но смог бы это сделать позже, ведь по пу-

стыне были и другие пути. В общем, Господь повѐл народ через 

море для того, чтобы явить свою славу, разделавшись с фарао-

ном.  

После такого Египет долго должен был «отходить», ведь 

фараон собрал с собой все войско и все колесницы отборные, 

чтобы погнаться за Израилем, что в конечном итоге было погло-

щено морем. А Израиль мог спокойно продвигаться к земле  Ха-
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наанской, ведь никакой фараон больше никогда не появится у 

них сзади! Вот как действует Бог!  

А то, что Израиль пережил малый дискомфорт, увидев 

армию, в конечном итоге вылилось в величайший триумф, кото-

рый, впрочем, не возможен без веры и послушания Богу. Вера и 

послушание – уверенный путь к победе и успеху, на котором, 

к тому же ещѐ и наша безопасность. Слава Господу!  

У Господа был план, и Он выстроил все пешки для его 

исполнения, а Израилю нужно было лишь следовать инструкциям 

Божьим и смотреть (наблюдать), как Всемогущий Бог Своею вы-

сокою рукою ставит «мат» всем их врагам – всему, что противи-

лось Божьему плану для них. И Бог не меняется (Мал.3:6), по-

этому и не изменяет Свой образ действий, так что это картина 

имеет отношение ко всем Божьим детям в получении всеми нами 

избавления от Господа в наше время.  

Эта история показывает нам, какую защиту мы имеем в 

Боге через Завет в крови Иисуса. То, что Господь сделал для Из-

раиля в этом случае, Он совершил ради завета, который у Него 

был с их отцом Авраамом. Наш же Завет более превосходный, 

потому что основан не на крови животных, но на искупительной 

Жертве Христа. Так что если Господь сделал это для них в Вет-

хом Завете, то тем более Он хочет совершить подобное для нас в 

Новом Завете. А наш Новый Завет – это Завет веры, поэтому, нам 

нужно стоять на обетованиях Божьей защиты, чтобы они испол-

нились в наших жизнях. 

 

Облачно-огненное прикрытие 

Теперь стоит детальнее остановиться на облачно-

огненном столпе, присутствующем с Израилем на всем их пути. 
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Написанное в книге Исход 13:21-22 возвещает нам о том, что 

Господь сопровождал Свой народ в столпе огненном и облачном, 

ни на минуту не покидая их: 

О том, как Господь поставил Свой столп, который сопро-

вождал Израильтян через пустыню, будучи днем облаком, чтобы 

скрывать их от зноя палящего солнца, а вечером – огнем, осве-

щающим путь и согревающим от ночного холода, напоминает 

также Псалом 104:39, который говорит: 

 Таким образом, Господь 

создавал им все условия – благоприятные условия – для того, 

чтобы они могли идти. 

И идти – это было Божьим планом для них, Его волей, 

Его повелением. Из этого следует, что Господь через столп об-

лака и огня ограждал их от негативных внешних факторов, 

которые препятствовали им продвигаться в Божьем плане. 

Они повиновались Богу и шли, а Он обеспечивал им Свой 

покров на пути, таким образом, содействуя их продвижению, 

ведь ничто не мешало им идти: ни жаркое солнце пустыни, 

ни холод и тьма ночи не препятствовали им в том, чтобы 

продвигаться к земле обетованной. 

Стоит заметить, что без такого Божьего покрова, они во-

обще не могли бы идти по пустыне: днем они могли получить 

солнечный удар, а ночью – заблудиться и простудиться от холо-

да. Да и вообще путешествие под горячим солнцем и под покро-

вом темной ночи не выглядит привлекательным, не смотря даже 

на то, что это путешествие в Ханаан. Но через столп огненный и 

облачный, Господь обеспечил им комфорт на пути. 



Защита Завета 

 

47 

Более того, тот самый столп ограждал народ Божий и 

от врагов: как уже было сказано раньше, когда фараон погнался 

за Израильтянами, столп стал между ними и не дал им сблизить-

ся. Другими словами, из-за такого Божьего покрова в столпе ог-

ненном и облачном, фараон и его войско не могло прикоснуться к 

народу Божьему, чтобы причинить им вред. И я верю, что в этом 

столпе с ними шел Сам Иисус. 

Поэтому, точно так же Господь будет вести и нас. Дей-

ствие Господа в том, что Он устрояет и прокладывает нам путь, 

заключается именно в этом, ведь только таким образом Он про-

кладывает для нас путь через пустыню мира (Ис.48:17). 

Описанные события из книги Исход, о которых напоми-

нает и Пс.104:39, для нас есть образом того, как Господь ведет 

нас: Он обеспечивает нам Свой покров, чтобы мы могли бес-

препятственно продвигаться на Его пути в исполнении Его 

плана, не зависимо от естественных внешних условий в мире, 

потому что только так мы будем иметь способность идти и 

прийти в то место, которое Иисус для нас приготовил.  

Ведь если мы будем зависеть от внешних условий мира, 

то они то и будут делать, что препятствовать нам на пути про-

движения с Богом, потому что в современном безбожном мире, 

как и в пустыне, благоприятных условий нет и не может быть: 

там либо палящий и сжигающий зной, либо холодная тьма ночи. 

Благоприятные условия создаются только Господом, так что если 

они периодически все-таки наблюдаются в мире, то это просто 

свидетельствует о действии руки Божьей и о Его милости, благо-

даря которым такие содействующие факторы и могли возникнуть 

в падшей системе. 

Более того, такой Божий покров для нас не только со-

здает нам благоприятные условия, прокладывая путь и наде-
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ляя нас способностью идти и продвигаться с Господом к Его 

высокой цели, не будучи сдерживаемыми внешними препят-

ствующими факторами, но обеспечивает нам и защиту от не-

приятелей, так что они не смогут даже приблизиться к нам, 

чтобы прикоснуться рукою, замышляющей зло. Для того что-

бы сблизиться с нами, им нужно будет пройти сквозь ограду 

столпа облачного и огненного, так что он быстрее их накроет с 

головой или сожжет их, прежде чем они доберутся до нас. Вот 

какую защиту мы имеем в Боге на Его пути! 

И конечно, если люди в мире только и знают зной дня и 

тьму ночи, то из-за этих неблагоприятных и кризисных факторов, 

подавляющее большинство так и не может вырваться на свободу 

и достичь определенной цели. Хотя даже и те, которые все-таки 

чего-то достигают, все равно не достигают полной свободы в 

земле обетованной, потому что она только во Христе, так как 

только Он может проложить путь через море. Поэтому без Хри-

ста люди остаются в рабстве в Египте, у фараона – у лукавого 

князя мира сего. 

Итак, из всего этого следует, что нам нужно повиновать-

ся Господу и смело делать шаг веры, к которому Он ведет нас 

Духом Святым, потому что Его водительство направляет нас к 

Божьему лучшему, к Ханаану. И когда мы пойдем в послушании 

данному нам слову, Иисус обеспечит нам облачное и огненное 

прикрытие, проложив нам путь через море к пространному 

месту в земле обетованной! Аллилуйя!  

 

Защита от колдовства 

В книге Чисел 22:23 говорится о том, как Ангел Госпо-

день встретил Валаама на пути к Валааку, когда тот шел, чтобы 
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проклясть Израиль: 

. 

И хотя в стихе 20 Господь как бы дал согласие Валааму 

пойти с князьями Моавитскими, еврейские раввины в Хумаше1 

поясняют, что он пошел не с намерениями говорить то, что вло-

жит в уста его Господь, ведь иначе Ангел бы не стал препятстви-

ем у него на пути, но он собирался найти возможность говорить 

то, что хотелось бы Валааку, чтобы получить от него дары. Итак, 

он шел, чтобы проклясть народ Божий, но на этом пути его 

встретил Ангел с обнаженным мечом. 

Раввины в Хумаше
1
 говорят о том, что это был Ангел 

милосердия, ведь он был послан от Бога, чтобы остановить Вала-

ама на этом его коварном пути, чтобы предотвратить его поги-

бель, так как он, выступая против воли Бога, навлекал на себя 

бедствие. Однако в Писании мы видим, как Ангел сказал, что ес-

ли бы ослица не своротила от него трижды, то он бы уже убил 

Валаама (Чис.22:33).  

Но как бы то ни было, в этих событиях четко прослежи-

вается одна мысль: любой, кто выступает против людей Божьих 

со злыми умыслами и/или проклятием на своих устах, тот под-

ставляет себя на обнаженный меч. Другими словами, их путь 

противления ведет их же к погибели, но не несет никакой угрозы 

людям Божьим, потому что они благословлены от Господа Свое-

го, а что Он благословил, того человек не может проклясть. 

Как писали раввины в Хумаше
1
, только в больном мозгу 

может родиться идея, что человек может нарушить планы Творца 

                                                 
1
 Хумаш. Тора с коментариями Раши и Сончино: [Электронный ресурс.] – Ре-

жим доступа: http://istok.ru/Tanah. 
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и противостоять Его воле. Другими словами, они говорят, что 

нужно быть умственно неполноценным, чтобы думать, что чело-

век может переменить планы Всевышнего и воспрепятствовать 

исполнению Его намерений. 

Итак, желая проклясть Израиль, Валаам навлекал про-

клятие и его последствие, погибель, на себя. Стоит заметить, что 

Ангел встретил его еще на пути – т.е. еще до того, как этот волхв 

приблизился к стану Израиля, его уже предупредили «сверху», с 

кем он имеет дело. 

В этом мы видим Ангельскую защиту, посланную нам – 

причастникам Завета – Богом. Ведь Ангел, встретив Валаама с 

обнаженным мечом, тем самым защищал Израиль от влияния 

всяких демонических сил, которые могли быть высвобождены 

волхвованием Валаама. Из этого видим, что Ангелы, посланные 

нам на служение нашим Богом-Отцом, будут встречать обнажен-

ным мечом всякие попытки демонического колдовского влияния 

на нас и против нас.  

Они наши служебные духи и наша духовная охрана, по-

этому, я верю, что часть их функции, миссии, задания, заключа-

ется также и в том, чтобы охранять наследников обетования от 

всякого бесовского влияния. Как человеческая охрана защищает 

важных людей от людей-злоумышленников, так и Ангельская 

охрана должна защищать детей Божьих от бесов и их влияния. 

Ведь от чего еще можно охранять в духовном мире? 

Такое мое заключение следует из этой истории с Валаа-

ком, ведь он, желая наслать проклятие на народ Божий, таким об-

разом, высвободил бы действие определенных демонических сил 

– бесов. Но Ангел от Господа предотвратил это, встретив волхва 

и его духовный мир обнаженным мечом. Таким образом, Ангел 

защитил Израиль от всякого потенциального негативного влия-
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ния, высвобожденного в результате колдовства. 

И, конечно же, такая защита доступна в Завете всем его 

причастникам, но для этого Ангелы должны иметь возможность 

действовать, т.е. чтобы слова и поведение человека не было про-

тив Завета и Божьей защиты, так чтобы человек не давал места 

дьяволу и не делал сам себя уязвимым для действия негативных 

духовных сил, выражающихся в проклятии. 

Вместе с этим, Ангел, предупредив Валаама об опасно-

сти проклинать благословленное Богом, конечно же, уберег и его 

от негативных последствий проклятия, ведь, как волхв сам позже 

констатировал, проклинающие Божий народ, прокляты 

(Чис.24:9). 

Итак, Валаам не смог проклясть Израиля, но наоборот, 

сам пророчествовал о его возвышении и возвещал о его благо-

словении от Господа (Чис.23-24). Даже более того, он предрек о 

восходящей от Израиля звезде – о Мессии (Чис.24:17), что счита-

ется источником информации о звезде, свидетельствующей о по-

явлении великого Царя, который использовали и волхвы, при-

шедшие поклониться Иисусу с востока. 

Из этого следует, что нет ни волшебства, ни колдов-

ства против детей Божьих, потому что каждое из них на своем 

пути будет встречать препятствие от Ангела с обнаженным 

мечом, так что никакое колдовство и никакая злая сила даже 

не приблизится к нам. И это защита по Завету. Слава Господу! 

Однако стоит заметить, что история пребывания народа 

Израилева в соседстве с Моавитянами на этом, к сожалению, не 

заканчивается. В 25-й главе мы читаем о том, как народ начал 

грешить и блудодействовать, и этим они навлекли на себя гнев 

Божий, из-за чего погибло 24 000 человек! Это даже не 24, не 

240, а целых 24 000! И это было без всякого внешнего колдовства 
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– эта проблема вышла изнутри самого Израиля. 

Это учит нас тому, что для людей Божьих их состояние 

и благополучие определяется не внешними силами, какими 

бы они не были, но изнутри, так что если они сами не допу-

стят и не дадут места проклятию через грех и непослушание, 

то никакое колдовство не может повлиять на них. Таким об-

разом, имея Ангельскую защиту, нам нужно быть бдительными, 

чтобы не давать места врагу, потому что Ангелы ничего не до-

пустят извне, если люди Божьи не дадут этому место изнутри.  

Поэтому, наша жизнь определяется нами изнутри, так 

что никакое действие внешних сил не может никаким образом 

влиять и определять ход событий в жизни народа Божьего, если 

он твердо стоит на Божьем пути под Его защитой. 

 

Защищены, как зеница ока 

Обобщенно о Божьей защите сказано в книге Псалмов 

16:8, где написано: 

. Интересно, что в этой своей молитве Да-

вид просит, чтобы Господь охранял его, как зеницу ока. Ясно, что 

не как зеницу ока псалмопевца, но как Свою. И Давид не просит, 

чтобы Господь охранял его, как драгоценность, как жемчужину 

или как любую другую вещь, хотя и ценную, но как зеницу ока. 

И что такое зеница ока? Прежде всего, это часть тела. В 

отличии от какой-либо вещи, которая находится за пределами 

тела человека, зеница ока находится на самом важном месте – в 

голове, и отвечает за правильное ориентирование в окружающей 

среде. Говорят даже, что через глаза человек воспринимает до 

90% информации. Таким образом, зеница ока играет очень важ-

ную роль для всего тела. 
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Любая другая вещь не имеет такого значения, как зеница 

ока, поэтому и уровень еѐ охраны отличается. Если охрана своей 

зеницы ока заложена у человека на подсознательном уровне, так 

что он автоматически будет реагировать на любую попытку до-

браться до зеницы ока (например, если летит мошка, человек от-

махивается; если что-то движется по направлению к глазу, веки 

закрываются, охраняя зеницу), то охрана какой-то вещи – это уже 

процесс, на который человеку нужно осознанно направлять свои 

усилия. Поэтому, реакция не может быть столь четкой и мгно-

венной, как в отношении зеницы ока, а все потому, что никакой 

другой инородный объект не представляет для тела человека та-

кой важности и такого значения, как зеница ока. 

Из этого следует, что Божья охрана нас, как зеницы 

Его ока, предусматривает высочайший уровень защиты с Его 

стороны, так что любые попытки предпринять что-либо про-

тив нас Он расценивает как предпринимаемые против Него 

самого, при этом против очень важного и значительного для 

Него. Тот факт, что Он охраняет нас, как зеницу ока, значит, что 

мы представляем лично для Него такую же ценность, важность и 

значение, как зеница. Поэтому Он и охраняет нас, как то, что 

представляет для Него особую важность и значение. Так что Его 

реакция на то, чтобы предпринять меры защиты в отношении нас, 

можно сказать, практически молниеносна, как и реакция на охра-

ну зеницы ока.  

Поэтому, Божья гарантия защиты столь же надежна, 

очевидна и предусматриваемая для нас, как защита зеницы 

ока, заложенная в человеке на подсознательном уровне. Гос-

подь не охраняет нас, как какую-то вещь, потому что никакая 

вещь не представляет для Него особого значения. Он охраняет 

нас, как зеницу ока – как неотъемлемую и важную часть Самого 
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Себя. Так что так же, как Он не позволит никакому злу прибли-

зиться к Нему, так Он не позволит ему приблизиться и к нам.  

В действительности, все и любое зло уничтожается, как 

только попадает в поле действия Божьего присутствия – Его си-

лы, Его славы, Его Святости, Его праведности, величия и могу-

щества, потому-то оно и не может приблизиться к Нему! И тот 

факт, что Господь охраняет нас, как зеницу ока, значит, что Он 

будет скрывать нас под тенью Своих крыл – т.е. в поле Его при-

сутствия, силы и славы, так что никакое зло не сможет прибли-

зиться к нам так же, как и к Нему, ведь мы – Его частичка через 

Христа! Поэтому Его святое присутствие не даст ничему плохому 

пробраться и к нам, ведь мы – в круге Его защиты, в «пузыре» 

Его присутствия, силы и славы. 

Из этого следует, что все, что нам нужно, чтобы оста-

ваться в сохранности и безопасности – это не покидать Божье 

присутствие, не выходить за пределы действия Его помаза-

ния. Потому что пока мы находимся в поле действия силы Божь-

ей, она защищает нас от любого зла так же, как и Самого Бога, 

уничтожая все инородное и не соответствующее Божьей природе, 

что только попадает в поле еѐ действия. 

Итак, Господь охраняет нас так, как что-то столь важное 

и значительное для Него, как и зеница ока. Поэтому в укрытии 

под Его сенью, в тени Его крыл, нам нечего бояться, потому что 

Он обеспечит нам непроницаемость так же, как зенице ока. И да-

же в большей мере, ведь зеница ока – это естественный образ, а 

духовное имеет большую силу, так что ничто не может достать 

нас за Божьей стеной Его благословения, за непробиваемой мем-

браной Его силы и присутствия. 

 



Защита Завета 

 

55 

Защита от пререкания языков 

Говоря о Божьей защите, которую мы имеем в Завете, 

важно остановиться на еще одном еѐ аспекте. 

В книге Псалмов 30:20-21 написано: 

  

Итак, говорится о том, что Господь скрывает под Своей 

сенью уповающих на Него от пререкания языков. Как сказано в 

Новом Живом переводе Библии
1
, от обвиняющего языка; а тол-

кование Даллаской семинарии
2
 говорит, что от человеческой кле-

веты. 

Но что же это значит? Говорит ли это о том, что об упо-

вающих на Бога не будут даже плохо говорить? Нет, этого не ска-

зано. Написано, что Господь будет скрывать от обвиняющего 

языка, что значит, что такой может подниматься. Так о чем тогда 

речь? О том, что, не смотря на обвинения и клевету лукавого 

языка, это никак не повлияет на нас и на наше положение, потому 

что Бог обеспечивает нам от этого защиту. 

Ведь какая цель клеветы? Разве она говорится просто 

так? Нет, еѐ целью есть всегда нанесение урона тому, против кого 

она направлена. Она может плохо повлиять на психологическое и 

эмоциональное состояние самого человека и причинить ему вред, 

опорочив его честь и репутацию, повлияв на его положение в 

обществе и в глазах окружающих людей.  

                                                 
1
 Holy Bible, New Living Translation. – Carol Stream, IL: Tyndale House Publish-

ers, 2007. 
2
 Толкование Ветхозаветных книг Даллаской семинарии. – Т.2 – К.: Демос, 

1994. 
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При этом клевету часто сложно опровергнуть, потому 

что она зарождается и долго существует в скрытой форме, так 

что еѐ трудно вычислить и с ней справиться. А когда она дости-

гает кульминации и становится явной, то еѐ горьким корнем уже 

могут быть заражено много людей. И потом изменить их сфор-

мированное предвзятое отношение очень сложно, потому что се-

мя сомнения и недоверия уже было посеяно.  

Как видим, клевета – оружие довольно коварное и, в то 

же время, имеет потенциал сильного действия в отношении нане-

сения ущерба. И справиться с ней можно только сверхъесте-

ственно, имея против неѐ иммунитет, который может обеспечить 

только Бог. 

Таким образом, суть Божьей защиты от пререкания 

языков состоит в том, что никакие ложные обвинения или 

коварная клевета не смогут навредить нам – они никак не по-

влияют на наше положение и возвышение. А если мы будем до-

статочно укреплены в Господе и в понимании дарованной нам 

праведности, то мы не воспримем их близко к сердцу и не позво-

лим им повлиять на наше состояние. 

При этом, Господь не оставит безнаказанным и всякий 

восстающий против нас язык, произведя над ним Свой суд и от-

мщение. Так что Он разоблачит всякое коварство и лукавство 

клеветников и этим заставит их терпеть урон от их же клеветы – 

она поставит сеть им самим, но не Божьим детям. А нам в этом 

Господь дарует компенсацию, поднимая наш имидж, рейтинг, 

уровень доверия к нам и возведя нас на вершину в любой сфере, в 

которой  бы мы  не находились или были задействованы. 

Поэтому, когда мы движемся с Богом, нам нечего бо-

яться или опасаться, в том числе, и пререкания языков. Гос-

подь защитит нас и сокроет нас под Своей сенью от них, и 
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разберется с ними Сам, заставив их умолкнуть и заткнуться, 

и нести свое посрамление. Нам же нужно укрепляться в Госпо-

де, чтобы не позволять ничему оказывать негативное влияние на 

наше эмоциональное состояние, в чем мы тоже можем рассчиты-

вать на помощь от Господа в том, что Он дарует нам мир, радость 

и покой.  

Покров Всевышнего 

Есть еще одно важное место Писания, которое нельзя про-

пустить, говоря о защите Завета – это Псалом 90. Поскольку оно 

также одно из самых известных мест Писания, мы не будем об-

ращаться ко всему Псалму, но остановимся на первом стихе и ис-

следуем сказанное в нем более глубоко. 

Синодальный перевод говорит: 

 Здесь Божья защита 

передается через образы слов «кров» и «сень». Кров, согласно 

толковому словарю Ефремовой
1
, значит: 

 

1) устар. Крыша. 

2) перен. Дом, жилище, приют. 

3) перен. Защита. 

Слово "сень" значит:  

1) устар. Лиственный покров деревьев. 

2) перен. Место (какое-л. или где-л.). 

3) Навес, полог в алтаре над престолом. 

 

Исходя из этого, формируется образ Божьей защиты, как 

                                                 
1
 Ефремова Т. Ф. Новый словарь русского языка. Толково-

словообразовательный. – М.: Русский язык, 2000 
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крыши, скрывающей от непогоды и потому дарующей покой. 

Ведь если есть такое место укрытия, тогда, действительно, непо-

года не тревожит, потому что под кровом уютно и тепло. 

Вот как это место Писания сформулировано в Новом Жи-

вом переводе Библии
1
: 

Расширенный перевод Библии в т.н. классическом издании 

(AMPC)
2
 передает это так: 

 (Слова в круглых скобках добавлены при пере-

воде для лучшего понимания значения употребленных англий-

ских слов.)» 

В Расширенном переводе Библии написано
3
: 

 

В приведенных переводах употребляются слова «убежище» 

и «тень». Если соединить это со сказанным в Синодальном, то 

получим образ убежища с крышей (подразумевается, с прочной и 

надежной крышей) и тени от сени, от лиственного покрова дере-

вьев или навеса. И такая тень ассоциируется с тенистым местом, 

которое называют еще «тенѐк», которое укрывает от дневного 

зноя. 

Теперь стоит обратиться к значению употребленных в ори-

                                                 
1
 Holy Bible. New Living Translation. Copyright by Tyndale House Foundation, 

2007. 
2
 Amplified Bible. Classic Edition. Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 

3
 Amplified Bible, Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 
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гинале слов, чтобы убедиться, что мы ничего не упускаем. Слово 

иврита « תֶֶ רֶֶ  ֶ  переведенное в Синодальном ,«(siṯərāh sēṯer) סִתְרָה

как «кров», согласно словарю Брауна-Драйвера-Бриггса
1
, значит:  

 

1.) покрытие, укрытие, тайник, тайна; 

1.a.) покрытие, прикрытие; 

1.b.) тайник, убежище, секретное место; 

1.c.) секретность. 

 

А слово «צֵל (ṣēl)», переведенное как «сень» в Синодальном, 

значит: «тень [покров], тень (как защита)». 

На основании этих значений, получаем следующее: «Жи-

вущий в укрытии, в убежище, в секретном месте и тайнике 

Всевышнего будет иметь покой под прикрытием Его покры-

вающей и защищающей тени». Как по мне, звучит замечатель-

но! 

Если объединить все вышеизложенное вместе, можно уви-

деть, что все, о чем говорится далее в этом Псалме, уже есть про-

сто результатом пребывания и проживания в таком укромном ме-

сте под Божьим прикрытием и Его защитой. Ведь если Он по-

крывает нас и прикрывает нас, если Он – наше убежище и наш 

кров (покров), тогда совершенно логично, что никакое зло не 

приблизиться к нам (Пс.90:10), потому что нас окружает защит-

ный барьер такой силы, которой никто не может противиться или 

противостоять. Поэтому, не смотря на то, что тысячи могут па-

дать по одну сторону и десять тысяч по другую (Пс.90:7), все 

равно скрывающихся в тайном убежище Всевышнего это не до-

станет и не заденет. Вот защита Завета! 

                                                 
1
 Brown F. Brown-Driver-Briggs Hebrew Lexicon Dictionary / F. Brown, C. Briggs, 

S.R. Driver. – Hendrickson Publishers, 1996. 
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Фактически, этот стих, данное рассматриваемое место Пи-

сания, обобщает в себе суть всей защиты Завета в Боге, потому 

что все остальное уже проистекает из этого – из пребывания под 

покровом Всемогущего. И кажется, что в последние дни умно-

жающихся катастроф детям Божьим это актуально осознавать, 

как никогда раньше. 

Поэтому, нам следует это разуметь, помнить и в этом пре-

бывать, чтобы иметь покой и не тревожиться. Потому что покой 

обеспечен нам защитой Всемогущего Бога и Его силой, кото-

рой никто и ничто во всей Вселенной не может противиться 

или противостоять. Таким образом, у нас есть основание для 

веры в непроницаемость, чтобы исключить страх и ходить в 

покое, зная, что Господь и возведенный Его благословением 

защитный барьер не допустит к нам приблизиться никакое 

зло. 
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ГЛАВА 5. НА ПУТИ В ХАНААН 

 

Итак, народ Израильский вышел с Египта – в прошлом 

осталось рабство и накрытый морем фараон со всеми своими ко-

лесницами. Они устремились к новой жизни – они были на пути в 

Ханаан. 

Четырнадцатая глава книги Чисел описывает состояние 

Израиля, когда они вплотную подошли к земле обетованной. Она 

начиналась буквально за холмом. Некоторые исследователи Биб-

лии говорят, что народ израильский за две недели дошел до Ха-

наана, и они могли взять его, но… они возвратились в пустыню. 

Почему? 

Ответ записан в книге Чисел 14:31: 

Что же породило в них это презрение не только к земле, 

но и к Богу, фактически, ведь земля Ханаанская была самым 

лучшим Божьим для них? Семена, которые были посеяны в их 

сердца в Египте. Порабощение все еще было внутри них, и хотя 

они и вышли из Египта физически, эти люди все еще оставались в 

нем душевно – в разуме. 

Они должны были пройти пустыню, чтобы научиться 

доверять Богу полностью, ведь теперь они должны действо-

вать в совершенно другой системе, по совершенно другим 

принципам. Пустыня была лишь их подготовкой к жизни в обе-

тованной земле, ведь в Ханаане мы не можем действовать по 

принципам Египта, потому что это не будет работать. 

В Ханаане совершенно другие климатические условия, 

чем в Египте, потому в пустыне они должны были научиться 

новым принципам действия в Ханаане, где Бог уже хотел ра-

ботать с ними. 
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Фактически, они должны были научиться одному, само-

му главному: доверию Богу. Они должны были возвратиться к 

исполнению Завета со своей стороны, как это однажды сделал 

Авраам (Быт. 17; см. гл. 1), что было ключевым в их взаимоот-

ношениях с Богом. Именно поэтому они должны были пройти пу-

стыню, ведь пустыня – это место, где у нас нет никакого дру-

гого источника, кроме Бога. 

Но они позволили семенам Египта заглушать семена 

Слова Божьего – Божьих обетований Завета. Именно семена 

Египта, даже не семена уже, а целые растения, произве-

ли плод презрения, ропота и недовольства. Все просто: они пы-

тались взять с собой Египет, но это было не возможно. 

Они продолжали видеть Ханаан, через «линзу Египта», в 

результате чего и получили извращенный образ, который мы ви-

дим в книге Чисел 13:34 и 14:2-4: 

 



На пути в Ханаан 

 

63 

Как результат, они начали говорить, исходя из их виде-

нья: 

 −  и в итоге получили то, что говори-

ли (Чис.14:28). 

Они по-прежнему видели себя под владычеством, вместо 

того, чтобы видеть себя «над». Это и было ключевым во всей 

этой истории. Они не восприняли Божье обетование всерьез, 

чтобы оно могло изменить этот их образ. Конечно, с таким об-

разом в Ханаане делать нечего, ведь здесь Богу нужно работать с 

нами, но если не будет понимания Завета, что является осно-

ванием нашего доверия Богу, не будет и верности Богу с 

нашей стороны, а в таком случае сотрудничество не возмож-

но. 

Ханаан – это уже земля избытка, где уже приготовлены 

колодцы, и нам не нужно верить Богу о воде со скалы. Но не 

имея того отношения верности и доверия, которые прививает пу-

стыня через то, что мы полагаемся во всем на Бога, как 

на единственного источника, мы не сможем правильно функци-

онировать в Ханаане, ведь Ханаан − это земля Завета, данная 

по обетованию Завета, так что в нее можно прийти только через 

доверие Богу и Его клятве этого Завета. 

Ханаан − это земля виноградников и маслин (Вт.6:10-

11), где мы являемся хозяевами всего этого, потому мы, как и 

Израиль, должны иметь способность взять обладание, чтобы 

управлять делами, имуществом, производством, активами и пас-

сивами, бизнесом – чем бы то ни было самим, конечно 

же, повинуясь Богу и продолжая доверять Ему. Только теперь 

уже не о воде и манне, но о росте виноградника (что есть образом 
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бизнеса), о его распространении, продолжая соблюдать Завет с 

нашей стороны, ведь Бог верен. Но Господу нужна и наша вер-

ность Ему, Его Слову и обетованиям Завета, чтобы сделать 

Завет – каждое конкретное обетование Завета – утвержденной 

реальностью в нашей жизни в нашем поколении так же, как 

это произошло с Израилем в их определенном поколении.  

И Господь хотел сделать это для того самого первого по-

коления, которое покинуло Египет. Но они шли в Ханаан, про-

должая оглядываться на прошлое, но так никакое продвижение 

не возможно, как было и в случае жены Лота (Быт. 19:26), а по-

том и Израиля в том их поколении, которое в итоге пало в пу-

стыне, так и не достигнув земли обетованной. Вместо них долж-

ны были войти их дети. 

Итак, Ханаан ждет и мы уже не далеко, но научились 

ли мы доверять Богу полностью на пути к нему, чтобы с пра-

вильным образом  и отношением войти в обладание городами, 

домами, виноградниками, колодезями и во владычество над 

народами в Ханаане? 

 

Путь к источникам вод 

 

В книге Исаии мы находим ещѐ одно место Писания, кото-

рое описывает, как Господь вел Израиль через пустыню, что есть 

образом того, как Господь ведет и Своих детей в Новом Завете: 

Когда Господь вел Израильский народ через пустыню, они 

не терпели ни голода, ни жажды, и зной солнца не поражал их – в 
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точности так, как и сказано в процитированном месте Писания. 

Однако куда они простирались? В Ханаан – землю, текущую мо-

локом и медом. И эта земля была самым лучшим, что было у Бога 

для них. Следовательно, можем говорить о том, что здесь нам от-

крывается образ того, как Господь ведет нас к тому самому луч-

шему, что Он приготовил для нас, только уже в Новом Завете с 

его лучшими обетованиями. 

В рассматриваемом месте Писания усматриваются ещѐ и 

другие богословские значения в соотношении написанного в кни-

ге Исаии 40:10 с исходом и с тем, что Господь приведет народ 

Свой к Спасителю, которого видят в образе источников вод. Но 

давайте идти дальше, ведь Ветхий Завет есть образом для нас, 

Церкви, в Новом Завете. 

Как я вижу, источники вод здесь имеют прямое отношение 

к самому лучшему, что Бог приготовил для нас. И если даже рас-

сматривать источники вод как образ спасения, то это не противо-

речит образу Божьего лучшего, ведь по большому счету спасение 

– это самое лучшее и самое большее, что Бог только мог дать че-

ловеку. 

Обращаясь к самому началу стиха, видим, что сказано: «

 – это имеет прямое отношение к 

Божьему обеспечению. Хотя мы можем быть еще на пути, но 

Господь гарантирует нам Свое обеспечение на нем.  

Интересно заметить, что в книге Исаии 48:21 также сказано: 

 И мы 

знаем, что Израиль во время шествия в Ханаан, хотя и проходил 

пустыню, но действительно не имел ни в чем нужды. Однако ин-

тересно, что написано, что Господь ведет через пустыни... Мои-

сей 40 лет просидел в пустыне, пока пришел к фараону по делу 

Израиля. Народ шел через пустыню... Интересно и то, что Египет 
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и Ханаан разделяла пустыня... А в пустыне никто не живет, в том 

смысле, что когда Израиль шел по пустыне, там не было никако-

го другого народа с ним – им не пришлось сталкиваться ни с кем 

другим в пустыне, там был только Израиль и Бог. 

Пустыня, как мы уже знаем, является тем местом, где Гос-

подь учит нас доверию Ему и сотрудничеству с Ним, которые по-

надобится нам в Ханаане. Но, учитывая факт необитаемости пу-

стыни и то, что Господь ведет через неѐ, можем говорить и о том, 

что пустыня – это также место очищения. Когда Господь начина-

ет вести тебя к Своему самому лучшему, Он отделяет тебя от 

всякого лишнего влияния других народов и очищает от прежнего 

мусора и научает Своему полезному, потому что без этого в Ха-

наан не войти – никто не будет иметь способности взять Ханаан с 

великанами Египетским образом действий, без Божественного 

откровения. 

Моисей перед тем, как убежал от фараона в землю Мадиам-

скую, убил Египтянина (хотя он жил в земле Мадиамской, но пас 

овец своего тестя в пустыне, однажды зайдя очень далеко, где 

Бог и явился ему в пламени огня из среды тернового куста – Исх. 

2:12,15; 3:1-2). Почему он это сделал? Потому что это был обыч-

ный путь своих собственных сил, который был привычным для 

Египта, и который привила Моисею та Египетская система. Яс-

ное дело, что с таким образом действий не возможно было ему 

идти что против фараона, что против великанов Ханаана, потому 

что Бог не мог его таким использовать. Поэтому, последовала пу-

стыня. 

Почему пустыня? Потому что это место, где нет никакого 

другого Источника, кроме Бога – в пустыне нечему и некому 

предложить альтернативу. Поэтому, когда Бог разобрался с Егип-

том внутри Моисея, Он мог послать его назад к фараону и пове-
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сти вперед к взятию Ханаана. 

Интересно, что новое поколение родилось в пустыне – оно 

не испытывало на себе никакого другого влияния, не только 

Египта, но и других языческих народов, потому что в пустыне 

они были отделены от всех. Новое поколение знало только Бога 

как своего Источника, поэтому, подойдя к Ханаану, могли на Не-

го положиться в том, что Он предаст им землю, потому что ника-

кого другого образа саранчи или рабов они не имели. 

Итак, все это говорит нам о том, что путь к Божьему луч-

шему идет через определенную пустыню, так что если люди Бо-

жьи еѐ не пройдут, то до Ханаана тоже не дойдут. В пустыне Бог 

работает с нами, вооружая нас для взятия Ханаана и жизни в нем 

по системе Царства Божьего. Но Господь нигде и никогда не 

оставит нас без Своего обеспечения, хотя и ведет через пустыню. 

Но людям Божьим следует смотреть и дальше: за пустыней – Ха-

наан! 

Итак, пустыня нужна, чтобы научиться Божьим путям и Его 

образу действий, потому что это не Бог, который удерживает ис-

полнение обетования или медлит в этом, но прежний образ дей-

ствий не дает нам способности подойти к нему, потому что Еги-

петскими методами Ханаан взять невозможно, так как они там не 

работают. Вот почему Моисей должен был научиться Божьим 

путям в пустыне. И вот почему Господь говорит Своей Церкви в 

эти последние дни, что ничто другое больше не работает, потому 

что мы подошли к тому самому лучшему, что Господь пригото-

вил для нас в нашем времени – к Ханаану, который может быть 

взят только мудростью Божьей и действиями по водительству 

Духа Святого в сотрудничестве с Ним для явления Его силы и 

славы. 

Возвращаясь к написанному в Исаии, можем вновь просле-
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дить и обетование защиты, о которой мы говорили в предыдущей 

главе. В этом месте Писания также сказано, что ни зной, ни солн-

це не поразит нас на пути, что очень актуально для пустыни, да и 

в Ханаане тоже не помешает. Таким образом, Господь гарантиру-

ет нам защиту на  всем пути. И такая защита – сверхъестественна.  

И Господь гарантирует нам все это: обеспечение и защиту – 

потому, что по Своей милости Он Сам ведет нас. А это, в свою 

очередь, есть гарантией и того, что Он введет нас, потому что ни-

кто и ничто не сможет остановить Бога!  

И почему источники вод – это самое лучшее, что есть у Бога 

для нас? Потому что источники – это всегда чистая вода, не за-

грязненная, у источников всегда зеленые пажити и все, что нахо-

дится у источников, всегда процветает и не ощущает на себе за-

сухи. Поэтому Божье лучшее для нас – это место процветания, 

где мы больше не зависимы от мира и не ощущаем никакой его 

засухи. Это чудесно! Вот куда и к чему ведет Господь Свой 

народ!  

И важно вот ещѐ на что обратить внимание: написано, что 

Господь ведет и приведет – это совершенно определенный ко-

нечный результат. Мы придем, Господь приведет нас – мы до-

стигнем Божьего лучшего, и это уже окончательно определено, 

потому что Милующий приведет и сделает это по Своей мило-

сти. Это говорит нам, что это даже не от нас зависит – другими 

словами, придем мы или не придем не ставится в зависимость от 

наших собственных усилий, но от Божьей милости: Господь при-

ведет нас к Своим источникам вод, чтобы явить Свою славу. Ал-

лилуйя! 
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ГЛАВА 6. СИСТЕМА ОЧИЩЕНИЯ ЗАВЕТА 

 

Когда Израиль вышел из Египта, пришло им время воз-

вратиться к служению Богу Живому и Истинному, отвергнув 

египетских богов и других идолов. Для этого народу был дан за-

кон через Моисея, который предусматривал не только десять за-

поведей, но и много других предписаний в отношении покрытия 

греха через жертвоприношения и всяческого уклонения от того, 

что есть мерзостью перед Богом. 

Со временем Израильтяне под руководством Моисея по-

строили Скинию собраний, где должны были приносить жертвы 

священники и в которой Господь бы обитал среди Своего народа. 

На служение Богу были отделены сыны Левия, и первосвященни-

ком поставлен Аарон. 

Как известно, скиния имела два помещения: Святое и 

Святое Святых. В первом отделении Скинии священники пребы-

вали всегда, совершая служение Богу, а во втором хранился ков-

чег завета, куда не позволено было входить никому, кроме перво-

священника, и то один раз в год с особой предосторожностью. 

Вот что говорит нам послание к Евреям об этих двух отделах 

Скинии:   
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Символы Завета 

Прежде, чем мы перейдем к рассмотрению и анализу си-

стемы очищения от греха через кровь завета, стоит немного оста-

новиться на стихе 4 процитированного отрывка из Писания.  

Как повествуется в нем, в ковчеге завета, размещенном в 

Святое Святых, находились золотой сосуд с манною, жезл Ааро-

нов расцветший и скрижали завета – все это было подтвержде-

нием и доказательством верности Божьей Своему завету с 

Его стороны. Он неоднократно являл им Свою милость из-за 

существующего между ними завета, которая выражалась в посы-

лаемой им манне небесной (Чис.11:9); в цветении жезла Аарона, 

который расцвел во свидетельство того, что именно его Бог из-

брал быть первосвященником (Чис.17:8); и в данных Богом 

скрижалях завета, на которых было написано десять заповедей 

(Вт.10:1-2).  

Все перечисленное, вместе с ковчегом, было символами 

заключенного и существующего завета между Богом и Израилем. 

Тождественные символы Нового Завета во Христе имеем и 
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мы ныне как Церковь. Скрижали завета есть образом Еван-

гелия, жезл Аарона символизирует крест (и его цветение ука-

зывает на воскресение), а чаша с манной – чашу с дарами ев-

харистии (причастия)
1
.  

 

Очищение в Ветхом Завете 

Стих седьмой девятой главы послания к Евреям говорит, 

что первосвященник входил в Святое Святых не без крови 

(Евр.9:7). Эта кровь покрывала грехи Израиля. Таким образом, 

первосвященник должен был совершить очищение народа кро-

вью жертвы, чтобы Бог мог продолжать благословлять их.  

Почему? По причине особенностей кровного завета. Во-

первых, кровный завет предусматривает проклятие за неис-

полнение его условий. Если бы не было заместительной 

жертвы, которая принимала на себя участь народа за грех, 

тогда им бы пришлось самим на себе нести всю тяжесть 

наказания – проклятия закона.  

Во-вторых, завет ставит обе стороны, заключившие 

его, в одно положение – то есть делает их одним целым. По 

этой причине грехи Израиля должны были покрываться перед 

Богом через кровь жертв, потому что иначе, они, будучи греш-

ными по своей человеческой природе из-за грехопадения Адама, 

не могли бы состоять в завете с праведным Богом. Рассмотрим 

эти два аспекта детальнее. 

Первосвященник, входя в Святое святых, представал 

пред лицо Божье, так как Он являлся ему там в облаке. Перво-

                                                 
1
 Біблійний атлас. Наочний посібник для цікавих до Біблії. – К.: СЕТЕКС-ЛТД, 

1994. – С.42. 
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священник, находясь за разделяющей две части храма завесой, 

представлял весь народ Израильский. Поэтому то, что Бог прихо-

дил в Святое Святых, было символом Его присутствия посреди 

Своего народа. Другими словами, это свидетельствовало о том, 

что благословляющее присутствие Господа было с Израилем и на 

нем.  

Но облако являлось только после того, как первосвящен-

ник кропил кровью крышку ковчега. Почему? Прежде всего, 

кровь жертвы должна была покрыть грехи народа. А грех, факти-

чески, был неисполнением завета с их стороны. Поэтому эта 

кровь была ценой искупления, точнее, ценой замещения про-

клятия на благословение, чтобы Бог мог дальше продолжать 

благословлять Свой народ.  

Таким образом, через проливаемую кровь жертвы  Изра-

иль получал благословение, вместо проклятия, которое они за-

служили за неисполнение установленного Господом закона. Ведь 

Бог – верен (Евр.9:4, Рим.3:4), и Он справедливый, поэтому Ему 

нужно было либо установить порядок замещения проклятия на 

благословение, либо наказывать каждого в народе за каждый сде-

ланный ими проступок, который был не позволен законом. 

Следующая причина кропления кровью крышки завета 

заключается в том, что Праведный и Святой Бог не мог находить-

ся посреди греха, чтобы «источнику этого греха» (в данном слу-

чае имеется в виду человеку, который совершал грех) оставаться 

живым, да ещѐ и благословенным. Но когда кровь проливалась, 

тогда Господь, принимая жертву, смотрел на сынов Израиля уже 

через эту кровь, которая, покрывая их грехи перед Ним, давала 

Богу возможность пребывать посреди Своего народа, а народу – 

способность стоять в присутствии Божьем, принимая Его благо-

словения.  
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Войдя в Святое Святых, первосвященник должен был 

окропить крышку ковчега и перед нею кровью двух жертв, каж-

дой по семь раз:  

 

 

Таким образом, совершалось очищение народа – покры-

тие их грехов, как написано в Евр.9:13: 

. Исходя из этого, две жертвы, о крови которых 

говорится в книге Левит в главе 16, несли на себе участь народа 

за несоблюдение завета вместо них, ведь 

, а грех – это несоблюдение выраженных в за-

коне условий завета, в данном случае, Израилем.  

И что же получал народ Божий в итоге соблюдения всех 

этих церемоний и ритуалов? Поскольку их грехи покрывались 

пред Богом, так как они были в Его глазах очищены через кровь на 

крышке ковчега завета, то Господь мог к ним относиться так, 

как, вроде бы, они соблюдают свою часть завета и не пересту-

пают Его постановлений. Другими словами, неисполнение закона 
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им не вменялось, и Бог мог к ним относится, как к исполняющим 

условия завета. Поэтому, в итоге, Бог мог находиться посреди 

сынов Израиля и благословлять их всеми благословениями 

за исполнение закона,  перечисленными в книге Второзако-

ния 28:1-14.  

Такое окропление кровью крышки ковчега завета должно 

было первосвященнику совершать из года в год, из рода в род, 

потому что кровь тельцов и козлов имела кратковременное 

действие, так как не удаляла из среды народа – из их самих – 

грех, но только покрывала его перед Богом.  

Стоит ещѐ раз заметить, что первосвященник входил во 

Святое Святых с кровью тельца и козла, и с пеплом телицы толь-

ко один раз в год. Но на протяжении года священникам должно 

было совершать и много других жертвоприношений, не пересту-

пая разделяющую завесу. Все такие Левитские предписания 

даны были Богом именно потому, что ни один человек из все-

го народа Божьего не мог сам по себе исполнить закон. И Бог 

это знал, потому и обеспечил им систему очищения через 

жертвоприношения разного рода.  

 

Предназначение закона 

Если ни один человек на земле не мог исполнить Богом 

данный закон, может возникнуть логичный вопрос: «Зачем тогда 

он вообще был дан?» Ответ прост: чтобы выкрыть грех. Об 

этом возвещает нам послание к Римлянам 3:10-20: 
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В случае завета между Богом и Израильским народом, 

закон, по сути своего содержания условий завета, был клятвой 

завета, соблюдение которой предусматривало благословение, а 

нарушение – проклятие. Очевидно, что Бог не мог нарушить Сво-

его слова, поэтому наказание за нарушение условий завета возла-

галось законом на Израиль. 

И в законе было написано все четко: «Если ты будешь 

исполнять свою часть в том, чтобы почитать Господа, повино-

ваться Ему и исполнять Его постановления, то Он со Своей сто-

роны исполнит Свою часть завета и благословит тебя. Если не 

будешь исполнять, то Господь позволит проклятию прийти на 

тебя и не будет более защищать тебя от разрушения, которое есть 

в этом мире» (Вт. 28:1, 13-14, 15).  

Вот почему Израиль получал соответственные послед-

ствия, когда переставал соблюдать систему очищения и этим 

прекращал почитать Бога и исполнять условия завета с Ним. В 

таком случае, Бог просто вынужден был перестать благословлять 

их, а это открывало дверь тому, что на них приходило проклятие 

завета. 

Верность отца Авраама 

Важно заметить, что Аврааму не было дано предписаний 

о проклятии. Я верю, что причина этого заключается в том, что 

Бог, заключая завет с Авраамом и давая Свое обетование, факти-

чески, заключал завет с Иисусом, так как написано: «

 



РЕАЛЬНОСТЬ КРОВНОГО ЗАВЕТА 

 

76 

. А Иисус был Агнцем Завета без греха, потому Он мог 

исполнить все условия Завета, и Отец был уверен в этом.  

Полагаю, здесь Дух Святой мог выступить гарантом От-

цу соблюдения Сыном Завета, так как написано, что Иисус пре-

дал себя Отцу в Жертву через Духа Святого (Евр.9:14). Конечно 

же, Сам Иисус посвятил Себя на исполнение завета, что выража-

ют нам Его слова в Ев. от Иоанна 5:30: 

  Об Аврааме же нам сказано, что его полная уверенность 

в обетовании Божьем, вменилась ему Господом в праведность. 

Другими словами, через его веру Бог даровал Аврааму правиль-

ное положение пред Самим Собою раз и навсегда, как написано: 

 

 

 Поэтому Аврааму не требовалось Левитских предписа-

ний, тем более что и закон ещѐ не был дан. Но, тем не менее, он 

приносил жертвы Господу Богу Живому как выражение его по-

чтения к Нему. Верность Авраама завету наиболее ярко и отчет-

ливо проявилась в истории из книги Бытие 22, в которой заложе-

на ещѐ одна причина того, что стороны проклятия как возмездия 
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(санкции) за неповиновение в завете лично Авраама с Богом не 

требовалось.  

Более того, такое послушание Богу, которое описано в 

Бытие 22, было семенем со стороны Авраама – человека – Богу, 

чтобы Он мог посеять Свое драгоценное Семя – Единородного 

Сына – человеку в искупление грехов. Кроме этого, такое выра-

жение верности Авраама могло также послужить предзнаменова-

нием исполнения Завета со стороны Иисуса как последнего Ада-

ма, как семени Авраама и как совершенной Жертвы со стороны 

Бога и Человека. Итак, давайте обратимся к этой истории. 
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Хочется заметить, что еврейские раввины, в частности 

Раши и Сончино, в своих комментариях Торы (в Хумаше) пишут 

о том, что особенности употребления частицы «на» в книге Бы-

тие 22:2 на иврите, которая упускается при многих переводах, 

говорит о том, что такое обращение Бога имело больше характер 

просьбы, чем повеления, которое должно было быть беспреко-

словно исполненным. Кроме этого, они акцентируют внимание 

на том, что на иврите буквально сказано «... и вознеси его в воз-

несение-всесожжение...»  на основании чего раввины утвер-

ждают, что Бог не хотел и не имел в виду смерти Исаака в бук-

вальном смысле всесожигаемой жертвы, потому что написано: 

«Вознеси,  а не: Заколи»,  но Авраам понял это буквально.
1
 

Но как бы то ни было, Авраам доказал на деле свою вер-

ность Господу и Его завету. Бог требовал исполнения завета – т.е. 

верности завету – от одного: от Авраама. Если бы он не был ве-

рен, Богу пришлось бы пойти искать кого-то другого, так как Он 

не мог бы дальше работать и с его потомками, как и с ним самим.  

Но Авраам соблюл завет, как повелел ему Бог в Бытие 

17:9, доказав верность этому завету в Бытие 22. Потому Бог мог 

дальше работать с его потомками, подводя их к пришествию 

Мессии – к исполнению Своего главного обетования Ветхого За-

вета – уже не требуя от них строгого соблюдения закона без пра-

                                                 
1
 Тора с комментариями Раши и Сончино [Электронный ресурс]. – Режим до-

ступа: http://istok.ru/Tanah/tanach/humash/bereshit/bereshit_3542.html. 
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ва на ошибку и абсолютной верности ему без возможности ис-

правления, обеспечив им систему очищения.   

 

После тени – настоящее 

Закон и система очищения вела Израильтян к Христу, 

чтобы Он, будучи семенем Авраама, с этим же благословением 

Завета, представляя всѐ человечество как последний Адам, при-

шел на землю и заключил Новый Завет. Именно от Иисуса требо-

валась верность – совершенная и абсолютная верность – Завету, 

так как именно Он теперь должен был заключить Завет с Богом, 

представляя человечество, и именно в Нем теперь Отец должен 

был заключить Завет с человеком (человечеством) со Своей сто-

роны.  

На самом деле, завет Авраама с Богом был образом Заве-

та Иисуса с Отцом-Богом, как и всѐ Ветхозаветное Писание есть 

образом того, что происходило, когда Иисус выполнял Свою 

миссию на земле, и что происходит сейчас в духе для нас под Но-

вым Заветом. Ведь все, что сделал для нас Иисус и что обеспечил 

в Новом Завете, причастниками которого мы становимся через 

веру, символически описано в Ветхом Завете и является сутью 

его содержания.  

Тот Ветхий Завет был лишь тенью будущих благ, кото-

рые нѐс в себе настоящий Завет, именуемый теперь Новым 

(Евр.10:1). Другими словами, Ветхий Завет представлял собой не 

саму оригинальную, действительную и завершенную вещь, но 

был лишь отражением, тенью настоящего Завета, которому 

надлежало быть установленным Богом во Христе.  

Таким образом, этот уже настоящий Завет, Новый Завет, 

должен был быть заключенным между двумя Личностями на од-
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ном уровне: между Богом-Отцом и Богом-Сыном через Духа 

Святого. Иисус в Себе представлял обе стороны: как Сын Божий 

Он был Божьей Жертвой за искупление грехов всего человече-

ства, а как Сын Человеческий представлял человечество перед 

Богом для заключения Нового Завета в Его крови.  

 

Очищающая Жертва Нового Завета 

Проливаемой крови Бога-Сына как Жертвы Бога-

Отца в Завете с Сыном Человеческим было достаточно для 

полного, абсолютного и однозначного очищения всех грехов 

(которые есть не соблюдением Завета) всех других причаст-

ников этого Завета по вере (Евр.14:10), рожденных в этом За-

вете как урожай Божьего семени Единственного Сына 

(Ин.3:16). Таким образом, после Воскресения Иисус стал уже 

Первородным между многими братьями и сестрами, а мы стали 

причастниками Божеского естества и участниками в небес-

ном звании (2 Пет. 1:4, Евр. 3:1). Вот план Божий.  

Поэтому, Новый Завет, причастниками которого мы ста-

ли через Сына, основан на верности Бога-Отца и Бога-Сына, а Их 

верность абсолютна и нерушима. Потому стороны проклятия 

для нас – т.е. для тех, кто вышли из семени Единородного 

Сына – больше нет! Иисус уже исполнил все условия Завета, 

явив и доказав Свою верность и посвящение ему, а за нас понес 

наказание закона, так чтобы мы могли, вместо возмездия за грех, 

получить преимущества Его верности. Он прошел крест и по 

Воскресении заключил Новый Завет с Богом-Отцом ради нас! 

Как написано:  
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Поэтому теперь от нас так же, как и от потомков Авра-

ама, строгая, абсолютная и безупречная верность Завету и закону 

не требуется, так как Иисус один раз соблюл, исполнил, Завет и 

все его выраженные в законе условия Своей верностью вместо 

нас. И потом, войдя в Небесное Святое Святых, один раз совер-

шил полное очищение раз и навсегда нас – причастников этого 

завета через веру – дав нам Свою природу праведности,  как 

написано:  
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В Новом Завете мы имеем Иисуса нашим Первосвящен-

ником, потому что Он вошел в Небесное Святое Святых как 

представитель детей Божьих, рождѐнных в этом Завете после Не-

го, которые составляют Его Церковь – новозаветный народ Бо-

жий, Тело Христа,  и совершил очищение Кровью Своею, как 

сказано в Писании: 
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И это очищение было осуществлено раз и навсегда. Си-

стема очищения должна была быть выполнена Первосвященни-

ком Иисусом только один раз, так как больше не требовалось! 

Одной Его Жертвы и одноразового окропления Его кровью бы-

ло достаточно, чтобы навсегда омыть и очистить освящае-

мых (Евр.10:14)!  

Таким образом, через Жертву Христа мы в результате 

имеем полное, абсолютное и однозначное очищение Его Кровью 

изнутри. Принимая Его жизнь вечную, которая стала до-

ступна нам через смерть Его заместительной Жертвы как со-

вершенного Агнца, мы обретаем и Его природу праведности 

внутри себя. Ведь совершив наше очищение однажды, но раз 

и навсегда, Христос даровал нам Свою природу праведности 

и совершенства, которая стала обитать в нас внутри после 

нового рождения свыше, когда мы приняли Иисуса нашим Гос-

подом и Спасителем, посредством чего нам была восстановлена и 

жизнь вечная:  
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Поэтому теперь мы полностью искуплены от прокля-

тия и участи разрушения в благословение Завета, будучи переве-

дены в Царство Возлюбленного Сына Божьего, как написано:  

 

 

По этой причине в Новом Завете мы спокойно можем 

находиться в благословляющем присутствии Праведного и Свя-

того Бога-Отца и Его Святого Духа, Который, придя внутрь нас, и 

совершил наше новое рождение – первое настоящее рождение 

свыше. Дух Святой, войдя в наши сердца, оживотворил наш дух, 

который есть нашей сущностью и всем нашим естеством, воссо-

единив его вновь с Богом. 

Когда человек пал, ослушавшись Бога (Быт.3), он стал 

духовно мертвым – он потерял свою связь с Богом, так что внут-

ри него стала обитать природа греха, вместо праведности. Но 

Иисус, придя, не просто вернул все на свои места, но восста-

новил ещѐ даже к лучшему положению, потому что Он не 

только обеспечил человеку путь искупления грехов и дар 
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праведности, но и Божью жизнь вечную, что и сделало нас 

причастниками Божеского естества изнутри (2 Пет. 1:4, Рим. 

5:12-21). В момент рождения свыше внешне ничего не меняется, 

но внутри человек, принимающий спасение, становится совер-

шенно новым творением во Христе Иисусе и полноправным чле-

ном Божьей семьи (2 Кор. 5:17). 

Поэтому теперь мы братья и сестры Иисусу как дети од-

ного Бога-Отца (Рим. 8:29, Евр. 2:11-17). Мы вышли как урожай 

из умершего Семени Единородного Сына (Ин. 12:24), Который в 

результате воскрес уже Первородным – новой Лозой со многими 

ветвями (Ин. 15:5). Ветвь имеет всѐ, что имеет Лоза – в Новом 

Завете через заместительную Жертву Христа и Его пролитую 

Кровь Завета нам было даровано всѐ, что имеет Иисус, 

вплоть до того, что мы посажены с Ним на престоле (Еф.2:6), 

что само за себя говорит о многом, и это всѐ в Писании: 
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Поэтому теперь из-за того, что Иисус уже все исполнил и 

совершил для нас, от нас больше не требуется соблюдения пред-

писаний закона. Все условия Завета уже были соблюденены Те-
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ми, Кто его заключил – Богом-Отцом и Иисусом. Единственное, 

что от нас требуется – это вера в совершенную Жертву и в при-

вилегии, которые сделаны доступными для нас через неѐ. Мы 

причасники благословения Нового Кровного Завета через веру и 

по вере, уже не от дел, в отличии от Ветхого Завета, потому что 

все дела и предписания исполнены Иисусом и в Нем.  

 

В Новом Завете нам была дана Иисусом лишь одна запо-

ведь: 

  а  

. Поэтому тепер для нас в Но-

вом Завете 
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Заклан за грех 

В книге Исаии 53 тоже говорится об Иисусе и о том, что 

Он сделал для нас. Стоит заметить, что обо всем, описанном в 

этом месте Писания, сказано в прошедшем времени, несмотря на 

то, что это было пророчеством – т.е. тем, что ещѐ должно было 

произойти в будущем на земле. Возможно, причину этого рас-

крывает Откровение 13:8, где написано: «

  здесь говорится об Агнце, заклан-

ном от создания мира, или, как сказано в переводе Библии короля 

Иакова: «до создания мира». 

Но почему же Агнец должен был быть заклан? Мы не-

много говорили об этом выше, но теперь давайте посмотрим, что 

ещѐ возвещает нам и книга Исаии. 
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Стих шесть приведенного отрывка из Писания сообщает 

нам нечто важное: ,  другими слова-

ми, все грехи. Вот почему Он уничтожил грех: потому что Он 

понѐс на Себе все грехи, которые когда-либо кто-либо сделал 

бы, потому что был заклан ещѐ от создания мира (Откр.13:8). 

Именно по этой причине Он 

, потому что одним приношением Иисус 

понѐс весь и всякий грех, который когда только был совер-

шен человеком, и наказание за этот грех, соответственно! 

Вот, что сделал Иисус! 

И если Христос понес весь грех на Себе, таким образом, 

освободив от этой участи человечество, тогда возникает логиче-

ский вопрос: «Но почему же не все спасутся, почему не все пра-

ведны?» Ответ прост: потому что они не примут Его жертвы, в 

которой уничтожены их грехи и, таким образом, будут обречены 

на погибель только из-за одного греха: из-за неверия в Иисуса – 

в Того, Кто уже понѐс Собой и на Себе все их грехи. Они осуж-

дены только по одной причине: потому что не приняли, а значит, 
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отвергли, Жертву Иисуса. Третья глава Евангелия от Иоанна 

также возвещает нам слова Самого Иисуса в отношении этого: 

 

 

А что же сказано в Писаниях об уверовавших в Иисуса?  

Мы, будучи потомством долговечным, которое возникло 

в результате принесения жертвы умилостивления (Ис.53:10), бы-

ли навсегда соделаны царями и священниками Бога-Отца нашего 

из-за того, что Иисус, будучи  Праведностью, принес Себя в 

Жертву, как написано: 

 и также:

И соделав нас царями священниками Отцу Своему, Иисус стал 

нашим Первосвященником, который вошел в Небесное Святое 

Святых и очистил нас от грехов наших полностью и навсегда 

(Евр.9:11-15).  
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А в чем же заключается наше священство? В том, чтобы 

нам быть сосудами Его славы, чтобы Бог-Отец мог творить через 

нас Свои дела на земле, достигая погибающий мир Своей избав-

ляющей силой. Как сказал о нас Иисус:  

 

 

Поэтому, я верю, что суть нашего священства (которая 

детальнее рассматривается в дальнейших главах) заключается в 

том, чтобы люди, видя наш свет, прославляли Отца нашего 

Небесного. Таким образом, мы, будучи свидетелями Божьей сла-

вы (Ис.43:12) и переживая еѐ в своей жизни лично, должны нести 

это свидетельство в мир, указывая им верный и истинный путь ко 

спасению (Ин.14:6).  

Итак, Иисус понес на Себе наш грех. Поэтому теперь нам 

нужно следовать наставлению, записанному в книге Исаии 52:11: 

 Здесь 

Дух Святой через пророка Исаию увещевает нас, чтобы мы вы-

шли из рабства греха и очистили себя для святой жизни в 

Господе. И дает способность нам сделать это именно откровение 

о Жертве Иисуса, ведь свобода приходит на уровень познания 

(Ин.8:32), так как познание, приходящее от слова Божьего, 

приносит веру, которая и выполняет свою очистительную 
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работу, удаляя всякий горький корень из нашей жизни 

(Евр.12:15).  

Выйти из рабства греха значит для нас то, что мы долж-

ны принять и установить реальность дарованной нам свободы в 

Завете верой в очистительную Жертву Христа в нашей жизни. 

Таким образом, мы отделяем себя на пребывание в святости, к 

которой Господь теперь призывает нас. И святость значит от-

делѐнность – отделѐнность от греха, чтобы нам жить для Бо-

га. Поэтому, принимая верой в Жертву Иисуса очищение, омы-

вающее нас водной баней слова (Еф.5:26), нам уже следует избе-

гать греха, ведь сказано: .  

Из этого следует, что очищающая Жертва Христа ни-

как не может служить поводом для греха или разрешением 

для его совершения, ведь она, наоборот, несет освобождение 

от рабства греха и наделяет способностью жить новой жиз-

нью во Христе по вере.  

И в книге Исаии 53:11 также написано, что на подвиг 

Свой Иисус будет смотреть с довольством. Это говорит нам о 

том, что Иисус Сам захотел совершить наше очищение и прими-

рение с Отцом, что теперь, по Воскресении, приносит Ему ра-

дость и довольство. Впрочем, Сам Иисус возвестил нам о том, 

что жизнь Свою Он отдает ради нас добровольно (Ин.10:18). Та-

ким образом, не только Отец отдал Сына (Ин.3:16), но и Сын 

также Сам принес Себя в Жертву во искупление наших грехов, 

сделав это не принудительно, но по любви, которая в Нѐм как в 

Сыне, а потому и положил Себя на алтарь, чтобы дать нам всѐ, 

что имеет Сам.  

Потому самое лучшее, что мы можем сделать для 

Иисуса – это принять всѐ то, что Он обеспечил нам. Из этого 

следует, что все достижения Иисуса – это наши привилегии 
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Нового Завета, и мы должны позволить Духу Святому явить их в 

нашей жизни через веру.  

И Христос прошел крест, взяв на Себя нашу участь греха 

– смерть (Рим.6:23), чтобы дать нам Его участь праведности – 

жизнь, и жизнь с избытком (Ин.10:10). Поэтому, поскольку Он 

был унижен, вместо нас, Он не хочет, чтобы мы терпели униже-

ние, но желает поднять нас, потому что через Его унижение нам 

было даровано возвышение – возвышение к статусу наследника 

Бога-Отца, сонаследника со Христом (Рим.8:17). Так что  напи-

санное в книге Исаии 52:13 через Жертву Иисуса имеет прямое 

отношение и к Нам в Новом Завете: 

. 

Поэтому всѐ, что нам нужно сделать, это посвятить 

себя и всю свою жизнь Иисусу, приняв верой Его достижения 

нашими привилегиями, и сказать Ему: «Вот моя жизнь. Она – 

Твоя. Делай с ней, что ты хочешь». И тогда Господь возьмет нас 

и сделает в нашей жизни то, что превзойдѐт все рамки нашего 

воображения, как написано:  
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Укрощать и обуздывать плоть 

Итак, получив очищение грехов Кровью Агнца через 

Жертву Христа, мы – наше настоящее «я», которым есть наш дух 

– стали праведностью Божьей. Но как тогда рожденный свыше 

верующий может грешить? Об этом писал Апостол Павел: 
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Итак, кто же делает грех? Исходя из процитированного 

места Писания, греху подвержена плоть.  

Согласно словам Иисуса в Ев. от Иоанна 4:24, Бог есть 

дух. Поскольку мы сотворены по Его образу и подобию 

(Быт.1:26), мы тоже есть дух. Не возрожденный человек не при-

мирился с Богом, не имеет с Ним связи, а потому мертв духовно – 

имеет в себе падшую природу греха и смерти. Но приняв Христа, 

мы обрели жизнь вечную, и Дух Божий стал обитать внутри нас, 

принеся внутрь нас праведную природу Божью, как написано: 
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Таким образом, изнутри, в своем духе, мы – совершенны, 

ведь имеем в себе природу Сына Божьего, которая есть природой 

Света, так как . 

Но если мы совершенны, кто же тогда делает грех? А ведь 

 . 

Грех передается по плоти, начиная от Адама. Как мы 

прочитали выше, Павел говорит, что подвергается греху плоть 

(Рим.7:14), то есть грех владычествует и живет во плоти в тех, 

кто не живет по духу, как написано:  

  

 

Таким образом, закон греха и смерти, о котором говорит-

ся в Посл. к Римлянам 8:2, передается по плоти. Но когда мы 

рождаемся свыше, в наш дух, то есть в «нас настоящих», прихо-

дит закон Духа жизни, а этот закон передается по духу и через 

Святого Духа Божьего. Вот почему Дух Святой дан нам как обе-

тование (Гал.3:13-14): чтобы принести внутрь нас закон духа 

жизни и, таким образом, освободить нас из-под силы, власти и 

господства закона греха и смерти. Но мы должны подчинить это-

му новому закону духа жизни нашу плоть, ведь еѐ по старой при-

вычке тянет к действию по закону греха и смерти.  

Что же тогда получается? Мы имеем чистый дух, кото-

рый , а плоть, 
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которую можно сравнить с земным костюмом, испачкана грехом. 

Поэтому что нам нужно сделать? Омыть грех с плоти. Как? Сло-

вом Божьим, и это то, что и сказал Иисус Своим ученикам: 

Также и Апостол Павел по вдохновению от Духа Святого, писал:  

 

 

Кроме этого, слово Божье выполняет не только очищаю-

щую функцию, но и преобразовывающую, обновляя наш разум к 

действию в законе духа жизни, как написано:  

 

 

Таким образом, через обновление разума происходит и 

очищение плоти, так как слово Божье во время процесса обнов-

ления разума перестраивает и еѐ от старой привычки сообразова-
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ния с миром и настраивает на служение Богу в святости. В ином 

случае, если человек рождается свыше, а плоть не омывается 

словом, то тогда происходит написанное в Посл. к Римлянам 

7:15: 

. Ведь грех, живущий во 

плоти, тянет к греху: «

  

Это говорит о том, что грех производит грех. Другими 

словами, падшая греховная природа делает грех; но природа 

праведности производит святость. Праведность имеет вла-

дычество над грехом, потому что он передается по плоти, а 

духовное владычествует над физическим. Когда Божий свет, 

Его жизнь и совершенство пришли в наш дух, то теперь по 

внутреннему человеку мы находим удовольствие в законе 

Божием (Рим.7:22).  

Но, как мы читали в Посл. к Римлянам 7:23, во плоти мы 

можем видеть иной закон, противоборствующий закону ума 

нашего и делающий нас пленниками закона греховного, находя-

щегося в плоти. Таким образом, плоть, находясь в подчинении 

греху, склонна делать то, чему противиться дух, который и есть 

нашей истинной сущностью. Поэтому не мы допускаем дела пло-

ти (Гал.5:19-21), но сама плоть делает свои плотские дела, а дух – 

духовные. Плоть, будучи искушаема своими похотями (Иак.1:13-

14), переступает заповедь Божью – данную нам в Новом Завете 

заповедь любви, но это  противно нашему духу.  

Стоит заметить, что искушение происходит на этом же 

плотском, физическом уровне, потому что дух искушению плот-

скими похотями не подвержен, ведь написано: 
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. Поэтому дух и 

противиться делам плоти, потому что его желания и стремления к 

делам духовным. Вот так и получается, что «

 

Итак, какой выход? Он записан в Посл. к Римлянам 8:1-2 

и к Галлатам 5:17 и заключается в том, чтобы жить по духу. А это 

подразумевает необходимость обуздывать свою плоть, что значит 

позволить духу доминировать над плотью. Другими словами, нам 

нужно взять под управление свою плоть и тренировать еѐ в пра-

ведности, чтобы  приучить еѐ ходить в святости, потому что 

написано: 

.  

   Исходя из этого, можем увидеть, почему закон духа 

жизни освобождает: потому что он приходит в наш дух, который 

связан с высшим уровнем духовного, где все и решается. Поэто-

му, если в духе человека начинает действовать закон духа жизни, 

тогда закон греха и смерти просто аннулируется во плоти, потому 

что жизнь Божья владычествует над смертью. Все духовное и 

сверхъестественное владычествует и управляет естественным и 

физическим – это просто то, как все создано (Евр.11:3). Вот по-

чему после рождения свыше мы больше не подвергаемся ни за-

кону греха и смерти, ни всему тому проклятию, которое связано с 

ним, выражающееся в нищете, болезни, немощи и тому подоб-

ном. Христос освободил нас и искупил нас, как написано: 

 



Система очищения Завета 

 

101 



 

102 

ГЛАВА 7. ВЕЛИКИЙ ОБМЕН 

 

 

Сущность жертвоприношения 

 

 «Сущность жертвоприношения 

состоит в отожествлении прино-

сящего жертву и самой жертвы. 

Приносящий жертву заслуживает 

смерти, так как возмездие за грех 

– смерть. Но вместо него умирает 

другой… Пролитая кровь означа-

ет, что жизнь покинула тело.»
1
  

 

В Ветхом Завете, когда жертва умирала за грех принося-

щего, она отожествляла собой того человека, который привел эту 

жертву для вознесение еѐ во всесожжение, чтобы она была при-

несена во искупление его грехов. Во свете этого возникает воп-

рос: «А что же на самом деле произошло на кресте?»  

Писание не оставляет нас без ответа. В послании к Ко-

лоссянам мы читаем:  

 

                                                 
1
 Басанский Б. Жизнь и сила кровного завета / Б. Басанский. – К.: Наук. світ, 

2001. – 80 с. 
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В поиске ответа на поставленный вопрос стоит особенно 

обратить внимание на ст. 12, в котором говорится: 

. Иисус на кресте как совершенный Агнец Божий 

был отождествлен с каждым грешником по плоти, став Жертвой, 

принимающей на себя грех всего чеовечества. Так же, как жер-

тва в Ветхом Завете умирала вместо приносящего еѐ, Иисус 

умер вместо всех, принимающих Его.  

Таким образом, Христос за нас и для нас разобрался с 

грехом, так что мы вместе с Ним через сущность жертво-

приношения умерли для греха и воскресли жить для Бога. Дру-

гими словами, суть принесенной Жертвы на кресте заключалась в 

том, что смерть Иисуса на кресте отождествляла смерть грешной 

природы принимающих принесенную Им Жертву. Вот почему 

Писание говорит, что мы были погребены с Ним. 

Однако на этом история не заканчивается. Иисус, прине-

ся Себя в Жертву и уплатив цену, воскрес! Поэтому так же, как 

Его смерть отождествляла смерть тех, за кого Жертва была 

приносима, Его воскресение отождествляет и их возрождение 

к жизни вечной во Христе! В этом главное преимущество Ново-

го Завета! Жертва Ветхого Завета оставалась мертвой, но Иисус 

воскрес, даровав нам Свою жизнь вечную и власть быть чадами 

Божьими через чудо рождения свыше (Ин.1:12), во время которо-

го сила воскресения оживотворяет наш дух, воссоединяя его с 

Богом вновь.  
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 Об этом говорится также и в других местах Писания: 

 

  



Великий обмен  

 

105 

Однако и на этом Бог не закончил. Ведь Иисус не просто 

вернул нам жизнь, но и дал власть быть детьми Божьими, о чем 

упоминалось выше. А из этого исходят все дальнейшие последст-

вия, описанные в других местах Писания: 
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Таким образом, мы видим, что мы были избавлены Кро-

вью Иисуса от власти тьмы и переведены в Царство возлюблен-

ного Сына (Кол.1:13). При этом, сказано в Посл. к Ефесянам 2:6, 

что мы посажены вместе с Иисусом на престоле. В дополнение в 

Откровении 3:21 говорится: 

.  

Сопоставив эти места Писания вместе, получаем полную 

картину: через сущность жертвоприношения Иисус был отож-

дествлѐн с нами, так что мы в Нѐм умерли для греха; и мы 

были отождествлены с Ним в Его воскресении и победе, что-

бы жить для Бога! Теперь наши имена записаны в Книге Жизни 

Агнца (Лк.10:20, Откр.21:27), а если это Книга Жизни Агнца, Ко-

торый победил, значит и Книга эта о победителях! Поэтому на-

писано также:  
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Из всего этого видим, что искупление Кровью Агнца бы-

ло нашим искуплением не только от греха, но и от проклятия и из 

царства тьмы. При этом, вместе с искуплением через уплати-

вшую цену Кровь Христа, нам была дарована власть и вла-

дычество от Имени Иисуса над всей тьмой, так что, таким 

образом, через воскресение с Ним мы получили господство 

над всем, от чего мы были искуплены. Вот насколько велик 

план Божий в Его Сыне. Вот сила Крови Иисуса, даровавшая нам 

всѐ это через смерть Агнца, через наше отождествление с Ним и 

Его отождествление с нами в сущности жертвоприношения Агн-

ца и в воскресении Господа Славы.  

По этой причине Писание говорит нам, что победа – в  

Крови Агнца (Откр.12:11). Кровь Агнца даровала нам победу над 

проклятием и властью тьмы! А это говорит о том, что сила 

Крови Иисуса настолько же велика, как и сила Его Имени, 

ведь Кровью Агнца нам было даровано искупление, избавле-

ние и победа, а Его Именем мы обрели владычество благо-

словения в нашей жизни над всем проклятием, которое когда 

только существовало на этой земле!  

Иисус как Первенец претерпел крах в Своей земной жиз-

ни, пойдя на крест, и обрѐл для нас победу в жизни духовной 

Своим воскресением, чтобы мы могли примириться с Богом, об-

рести жизнь вечную и победоносно завершить данную нам От-

цом нашим Небесным миссию на земле. Так что победа нам не 

просто гарантирована Заветом, но уже обретена для нас Кро-

вью этого Завета! Так что мы родились свыше, чтобы побеждать 
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и ходить в победе, дарованной нам Иисусом в Завете Его Крови, 

и являть Его триумф воскресения всем на этой земле. 

Следовательно, кто-либо, выступающий против нашей 

победы во Христе, выступает против самой Крови Иисуса и 

Жертвы Христа, что, конечно же, никому не сойдет с рук, как 

написано:  

 

 

Результат великого обмена Нового Завета 

Мы рассмотрели произошедшее на кресте с точки зрения 

сущности жертвоприношения. И если говорить в общем о сущно-

сти жертвоприношения, то она заключается в том обмене, кото-

рый происходит: невинная жертва получает участь согрешив-

шего человека, который должен был бы понести возмездие за 

грех – смерть, а человек вместо этого получает жизнь. Рас-

смотрим обмен, осуществленный для заключения Нового Завета,  

детальней. Для начала обратимся к Писанию: 
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Процитированные места Писания как раз и открывают 

нам то, что произошел обмен, когда Христос умер за человече-

ство и вместо него. И этот обмен мы можем назвать великим, по-

тому что совершенное Иисусом на кресте намного превосходит 

результат жертвоприношений Ветхого Завета.  

    В Посл. к Римлянам 3:23 говорится о том, что все со-

грешили, но заключает ли это утверждение всех под властью гре-

ха? В Новом Завете после того, как была принесена совершенная 

Жертва Агнца для искупления от власти греха и избавления от 

царства тьмы, об этом никак не может идти речь. Ведь даже как 

до, так и после этого утверждения в Посл. к Римлянам 3:23 гово-

рится об оправдании верою, что продолжается вплоть до конца 

этой третьей главы и во всей четвертой. Если же смотреть в об-

щем, то во всех Посланиях Апостола Павла прослеживается идея 

обретения праведности через Кровь Иисуса по вере.  

Весь Новый Завет утверждается на законе веры, суть ко-

торого состоит в том, что человек оправдывается верою незави-

симо от дел закона, потому что закон в Ветхом Завете был дан 

для познания греха, а не для оправдания, о чем мы и читаем: 
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Итак, все вышеизложенное раскрывает нам причину, по 

которой нам стала доступна праведность и прочие привилегии 

сонаследия со Христом в Новом Завете веры: Иисус занял место 

человечества, чтобы человечество получило положение 

Иисуса мира с Отцом через Его жертву! Великий обмен наибо-

лее четко выражен в 2-м Посл. к Коринфянам 5:21 и заключается 

в том, что Христос, будучи праведностью и Сыном Божьим со 

всеми соответственными привилегиями, вместо нас был сде-

лан грехом, заняв положение проклятого за грех на кресте 

(ведь во Вт.21:23 и Гал.3:13 написано, что проклят всяк, висящий 



РЕАЛЬНОСТЬ КРОВНОГО ЗАВЕТА 

 

112 

на древе), и поэтому понес грех и проклятие за нас, чтобы мы 

получили Его праведность и все прочие привилегии.  

Иисус Сам обменял грех каждого верующего в Него на 

Свою праведность, уничтожив Собою грех. Он занял положение 

грешного человека и понес его наказание, чтобы мы могли 

занять положение праведности Иисуса по вере! Вот почему это 

закон веры.  

Именно через этот обмен мы и сделались сонаследни-

ками, заняв через Его жертву Его место Наследника 

(Рим.8:17)! Иисус взял на Себя весь грех и проклятие каждого 

верующего в Него, и последствие этого – смерть, поменяв и 

заменив их (грех и проклятие) Своей жизнью, праведностью 

и благословением! Вот о чем говорят процитированные в этом 

разделе места Писания.  

В результате мы были обрезаны духовным обрезанием – 

запечатлены Святым Духом, о чем возвещает написанное в Посл. 

к Ефесянам 1:13, что и стало печатью нашей праведности, как и у 

Авраама, о котором говорится: 

 

 

 И через такое духовное обрезание мы стали храмом Ду-

ха Святого, через что и получили свое священство, ведь «первое 
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священство имело храм, где Бог обитал во Святое Святых с ков-

чегом завета, а в Новом Завете – наши тела – храм  Божий, где 

обитает Дух Святой»
1
, как написано:  

 

 

Итак, этот обмен виден во всем:  

                                                 
1
 Басанский Б. Жизнь и сила кровного завета / Б. Басанский. – К.: Наук. світ, 

2001. – 80 с. 
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 Христос ради нас обнищал, чтобы мы обогатились 

(2Кор.8:9);  

 Он пришел как человек, чтобы дать нам природу Бога 

внутри, сделав нас детьми Божьими, имеющими Его 

вечную жизнь (Ин.1:12, Рим.8:29-30,32);  

 и Он претерпел крест, дабы мы царствовали в жизни 

(Рим.5:17)!  

Это всѐ только из-за того, что сделал для нас Иисус, и не 

имеет отношения к делам закона! Аллилуйя! Во всем этом и за-

ключается явленная нам милость Божья во Христе: мы обретаем 

это не по заслугам дел, но по вере, дабы было по милости 

(Рим.4:16). В этом мы видим и выражение Божьей Любви к нам 

(Ин.3:16).  

Но поскольку мы стали храмом Божьим, так как Дух 

Святой живет в нас, мы получили свое священство, задание кото-

рого состоит в том, чтобы соблюдать храм в освящении – это 

наша ответственность. Поэтому мы должны поступать праведно 

не из-за того, чтобы заработать праведность и оправдание, но 

чтобы соблюдать храм, которым есть наше тело, в святости.  

И мы имеем способность выполнить это задание, когда 

ходим в послушании Богу и пребываем в вере в обетования Заве-

та, когда поддерживаем живые отношение Завета с Отцом через 

проведение времени в слове и молитве. А когда мы идем за Богом 

по Его пути послушания и доверия Ему, то Он ведет нас в реаль-

ность всех дарованных нам привилегий Нового Завета через ве-

ликий обмен, совершенный Иисусом, и через Его жертву, и про-

литую Кровь.  
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ГЛАВА 8. ВЕТХИЙ ЗАКОН ДЕЛ И НОВЫЙ 

ЗАВЕТ ВЕРЫ 

 

Избавлены от лукавого века 

Эту главу хотелось бы начать с написанного в послании к 

Галатам: 

 

Процитированное место Писания продолжает тему 

Кровного Завета, так как в нем говорится жертве Иисуса, которая 

была принесена также для того, 

. Как мы знаем, избавление, ис-

купление, стало доступно нам благодаря Крови Иисуса Нового 

Завета.  

В чѐм же оно заключается, проявляется? В том, что мы 

были искуплены и избавлены Кровью Агнца от любых проявле-

ний проклятия этого лукавого мира в наших жизнях. В этом, 

можно сказать, и есть наша непроницаемость. Стоит разобрать 

это детальнее. 

Слово «избавить» в русском Синодальном переводе 

Библии соответствует греческому слову «        (exaireō)», ко-
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торое, согласно словарю Тейер
1
, значит:  

 

1.) вырвать, вытянуть, т.е. искоренить;  

2.) выбрать из (для себя самого), избрать, одного чело-

века из многих;  

3.) спасти, избавить.  

 

То, что Господь избрал – выбрал для Себя Самого – 

именно нас из многих других в мире, само по себе замечательно 

и, вроде как, понятно, благодаря и другим местам Писания, кото-

рые тоже говорят об этом. И по причине того, что Он нас избрал 

от мира для Себя (Ин.1:4), Он и отделил нас от него, что может 

быть передано лексическими синонимами «вырвать, вытянуть»  

Иисус вырвал, вытянул силой нас из рук и власти лукавого. 

Но интересно более детально остановиться на третьем 

значении употребленного в оригинале греческого слова, которое 

переведено и записано в русском Синодальном тексте как «изба-

вить». 

Русское слово «избавить», среди прочих пояснений из 

других разных источников, согласно толковому словарю Ефре-

мовой
2
, значит: 

  

1. Спасать от опасности, чего-л. тягостного, мучи-

тельного. 

2. Помогать избежать чего-л. нежелательного, обре-

менительного; освобождать. 

 

                                                 
1
 J. Thayer. Thayer's Greek-English Lexicon Dictionary. – Peabody, МА: Hendrick-

son Publishers, 1995. – 752 p. 
2
 Ефремова Т. Ф. Новый словарь русского языка. Толково-

словообразовательный. – М.: Русский язык, 2000 
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Во свете этого видим, что Иисус, предав Себя за нас, 

спас, или освободил, нас от обременительных, тягостных и 

мучительных опасностей настоящего века. Аллилуйя! Итак, 

это говорит о том, что мы свободны от настоящего лукавого века.  

Но что же значит «свободный»? Согласно тому же толко-

вому словарю Ефремовой, слово «свободный» значит:  

 

1. Не испытывающий угнетения, независимый в обще-

ственно-политической жизни. ... 

4. Находящийся на свободе, не в заключении, не в плену. 

5. Не связанный с кем-л. какими-л. отношениями. ... 

7. Не стесненный какими-л. ограничениями, запретами, 

нормами, правилами. ... 

 

Это все говорит о том, что Иисус предал Себя за нас, 

чтобы мы не испытывали угнетения лукавого, находясь в его 

плену; чтобы мы не были стесняемы никакими ограничени-

ями, нормами, запретами или правилами настоящего злого 

века, будучи больше не связаны с лукавым (с ним самим и 

всем, что от него) какими-либо отношениями. Звучит потря-

сающе! Но это то, ради чего Иисус умер и воскрес.  

При этом важно обратить внимание, что это доступно 

нам по вере и по благодати Христа и Бога-Отца. Поэтому, нам 

нужно принять свое избавление и искупление и верой позволить 

Господу выполнить Его работу в нашей жизни, так чтобы Ему 

ввести нас в реальность этого избавления, которое обеспечил нам 

Иисус Своей жертвой, как и написано: 

Теперь стоит остановиться на вере и рассмотреть еѐ 

роль в Новом Завете. 
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Закон веры 

В Новом Завете все дарованные нам Христом привилегии 

доступны нам только по вере. Ничто в новом Завете не действует 

автоматически, ведь наш Новый Завет – это Завет веры, кото-

рый основан на законе веры. Если Ветхий Завет был основан на 

законе дел, то Новый Завет основывается на законе веры. 

В чѐм же заключается закон веры и в чѐм его отличие от 

закона дел? Прежде всего, в том, что по этому закону веры мы 

имеем только то, во что мы верим, независимо от дел. Формули-

ровку этого закона мы находим в Ев. от Матфея 9:29, где Иисус 

сказал: . Из этого видим, что все в 

Новом Завете доступно нам только по вере. 

 

Различие закона дел и закона веры 

Израиль, будучи заключѐн на уровне плоти и не имея до-

ступа к духовному, мог получить доступ к благословению Гос-

поднему только по делам закона через приношение жертв и на их 

основании. И в этом тоже выражается милость Божья, к которой 

они получили доступ через жертвоприношения, явленная в том, 

что Он не взирал на их грехи. Другими словами, при исполне-

нии дел закона Бог по Своей милости не вменял им их грехов 

из-за жертвоприношений, которые покрывали их грехи, ведь 

чѐтко исполнить праведный закон Божий они не могли с за-

коном греха во плоти.  

Оправдались ли они делами закона? Ответ находим в 

Посл. к Галатам  2:16: 
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. 

Исходя из этого, видим, что закон веры отличается от за-

кона дел самым главным образом в том, что в законе веры ты 

имеешь всѐ по вере: во что веришь, то и имеешь; во что не ве-

ришь, того и не имеешь; в законе дел ты можешь иметь что-либо 

по делам и только, так что 

. В законе веры мы достигаем 

всех благословений (уже приготовленных нам Иисусом) именно 

и только верой, основываясь на жертве Иисуса Нового Завета.  

В законе дел Израиль получал доступ к благословениям 

по делам на основании жертв покрытия их грехов, находясь под 

клятвою (под проклятием) этого закона за неисполнение его по-

становлений. Другими словами, исполняешь – имеешь благосло-

вение, не исполняешь – постигает проклятие.  

Мы же в Новом Завете были искуплены Кровью Агнца от 

любого проклятия в этом мире (Гал.1:4), однако достигаем мы 

этого по вере и только. Ведь наш закон – это закон веры Нового 

Завета (Рим.3:27), в котором все, чем можно было бы хвалиться в 

законе дел, уничтожено законом веры (Рим.3:27), так как не 

наши дела теперь имеют значение, но дело Иисуса и наша вера в 

Него.  

О чем это говорит? О том, что по делам с момента при-

несения жертвы Иисусом, не может ничего получить никакая 

плоть. Иисус принѐс себя в жертву верой, так что и достигнуть 

того, что было обеспечено нам этой жертвой, мы можем только 

через веру.  

В чѐм же заключалось соблюдение закона? Говоря по-

простому, можем выразить это следующим образом: делай то, но 

не делай того; очищай себя так и соблюдай то, и тогда Бог смо-
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жет тебя благословить. В чѐм же заключается закон веры? Закон 

веры говорит: верь в Господа Бога твоего – верь в Сына, что Отец 

послал Его; верь слову Божьему и доверяй Богу, будучи послуш-

ным Ему – и ты будешь благословлѐн через веру. Вот почему то, 

чем бы можно было хвалиться уничтожено, ведь если по вере, то 

по благодати ради того, что сделал Иисус, и никаким образом, 

нисколечко, не основываясь на наших собственных делах.  

Но значит ли это, что можно делать всѐ, что вздумается? 

Нет, потому что «вздумается»  это по плоти, а мы живѐм по ду-

ху, потому что по вере (Рим.8:1). Дела закона по плоти не могли 

оправдать никого, потому что во плоти – иной закон греха из-за 

падения Адама, о чѐм и говорит Апостол Павел в Посл. к Римля-

нам 7. Однако все обстоит иначе для нас в Новом Завете, ведь 

А в обновленном духе, который теперь имеет в себе пра-

ведность невинного Агнца, действует закон духа жизни во Хри-

сте Иисусе. Таким образом, поступая по вере, которой мы и до-

стигаем благословения, мы поступаем по духу, уничтожая верой 

и силой духа жизни закон смерти во плоти, которым есть грех, 

так что в действие вступает написанное в Посл. к  Римлянам 8:1-

4:  
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Об этом также говорится и в 1-м Посл. Иоанна 3:9: 

. 

Другими словами, рождѐнный от Бога не грешит, потому что че-

рез рождение свыше теперь внутри, в своем духе, в себе, имеет 

дар праведности и действующий закон духа жизни во Христе 

Иисусе, поступая согласно которому по вере, больше не исполня-

ет вожделений плоти.  

Вследствие этого исполняется написанное в Посл. к Рим-

лянам 8:11: 

 Таким образом, Дух 

Святой оживотворяет и наши тела, приучая к новым навыкам по-

слушания Богу через поступки по вере, что приводит к освяще-

нию.  

Так что 

, потому 

, ведь обретаем все привилегии Нового Завета мы 

только на основании того, что сделал Иисус, не зависимо от 

наших дел, но достигая благословения Христа верой. А вера уже 

порождает и соответственные поступки, которые основываются 

на слове Божьем и ведут к его исполнению – это и есть дела  ве-
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ры. Вот о чѐм идет речь в Посл. от Иакова 2:22, в котором гово-

рится: 

Так что всѐ обеспеченное нам Христом мы достигаем по 

вере, ведь мы живем в Новом Завете, который основан только на 

одном законе веры, в то время как закон дел был уничтожен (но 

не Писание Ветхого Завета), как написано: 

. При этом, Посл. к Галатам 3:17-25 говорит о 

том, что завет о Христе был утверждѐн прежде (ст.17), а закон, 

явившийся через четыреста лет, заключил всех под законом дел, а 

потому и под грехом, дабы в явлении Нового Завета веры веру-

ющие оправдались ею, будучи искуплены в свободу по вере во 

Христа. 

Поэтому по пришествии веры мы уже не под руковод-

ством детоводителя (Гал.3:25) – мы больше не заключены в делах 

плоти, но свободны в вере во Христа Иисуса. Так что теперь мы 

отличаем грех согласно написанному в Посл. к Римлянам 14:23, 

которое возвещает: . А верой мы хо-

дим в дарованной нам праведности Христа и через неѐ – в свобо-

де от греха, но в реальности обеспеченного Иисусом искупления, 

будучи свободны – искуплены и избавлены – от осуждения гре-

хом.  

 

Искуплены от клятвы 

 

Итак, мы уяснили, что Иисус искупил и избавил нас. Од-

нако стоит детальнее рассмотреть написанное в Посл. к Галатам 

3:13, в котором говорится о том, что Христос искупил нас от 

клятвы закона.  
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Слово «клятва»  это русский перевод греческого слова 

«        (katara)», которое буквально значит «проклятие». Итак, 

Христос искупил нас от проклятия закона.  

Но проклятие закона приходило за что? За неисполнение 

закона, за нарушение его заповедей и предписаний. Поэтому, не-

сколькими стихами выше, в Посл. к Галатам 3:10, говорится о 

том, что закон таким образом заключил все, утверждающееся на 

делах закона, под клятвою исполнять все заповеданное. Другими 

словами, Израиль в Ветхом Завете был заклят исполнять закон: 

им постановлялась обязанность исполнять закон, а за его нару-

шение предписывалось проклятие.  

Таким образом, Христос, искупив нас от проклятия зако-

на, т.е. от наказания за нарушение закона, искупил нас и от самой 

клятвы исполнять предписания закона. Другими словами можно 

сказать, что Христос освободил нас от обязанности исполнять 

закон.  

По этой причине в Новом Завете мы не находимся под 

клятвою, под обязанностью, исполнять предписания закона Мои-

сеева, потому что он был лишь детоводителем ко Христу 

(Гал.3:19)  ко времени исполнения обетования пришествия Духа 

Святого с наступлением Нового Дня Нового Завета. Теперь, как 

говорит Посл. к Галатам 3:25, мы уже не под руководством дето-

водителя  мы уже не находимся под руководством закона, 

включая и 10 заповедей, чтобы через них нам познавать, что есть 

плохо и что есть грех  но под руководством Духа Святого, Ко-

торый наставит нас на всякую истину (Ин.16:13).  

При этом, Господь никогда не изменяется (Мал.3:6), по-

этому Дух Святой будет направлять нас в соответствии с волей 

Божьей и с установленными им божественными законами, кото-

рые выражали, в том числе, и 10 заповедей. Однако в Новом За-
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вете не 10 заповедей есть нашими главными ориентирами, но во-

дительство Духа Святого, Который послан нам как Учитель, 

Наставник и Руководитель, и Он, конечно же, не будет вести нас 

к чему-либо, противоречащему записанному слову Божьему. 

Итак, получив искупление от проклятия, мы получили 

освобождение от клятвы исполнения закона, получив свободу во 

Христе с пришествием Духа, ведь 

. Но это не свобода к деланию греха, как часто это 

перекручивает религия, но свобода к тому, чтобы служить Богу 

Живому (Рим.7:6, Гал.3:19-21), поклоняясь Ему в Духе и истине 

(Ин.4:24).  

  

Отличие положений, или Способность творить дела 

Божьи 

Теперь давайте остановимся на том, в каком положении 

находился Израиль в Ветхом Завете и как это отличается от по-

ложения верующих Нового Завета, а также рассмотрим разницу 

между спасенными и чуждыми Завета.   

В Посл. к Ефесянам 2:10-13 написано: 
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 Посл. к Колоссянам 1:21-23 также говорит: 

 

Стоит обратить внимание на написанное в Посл. к Ко-

лоссянам 1:21: . Вот в каком 

состоянии находился каждый человек до рождения свыше, до 

прихода Христа – в состоянии расположенности к злым делам. 

По этой же причине и народ Божий в Ветхом Завете не мог ис-

полнить закон, который сам по себе добр, из-за того, что предна-

значен для наказания беззакония – то есть злых дел (1Тим.1:8-9). 

Но если все до Христа были расположены к злым делам по 

своей внутренней природе, то и получаем, что закон был про-

тив человека, исполнить который мог только Христос, имея 

природу добра (т.е. праведности) Отца в Себе. 

Исключение, конечно, составляют сосуды Божьи Ветхого 

Завета, которые через веру получили доступ к тому, что уже было 
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сделано в духе, но ещѐ не проявлено в естественном, на земле – к 

надежде спасения во Христе. Таким их вера вменялась в правед-

ность, и они ходили в силе Святого Духа, будучи используемы 

Им в конкретных ситуациях. А после истечения их времени пре-

бывания на земле, ожидали Мессию на лоне Авраама, потому что 

только после воскресения Иисуса были вновь открыты двери на 

небеса (Лк.16:22). 

   Возвращаясь к рассматриваемым местам Писания, из 

написанного в Посл. к Колоссянам 1:21 и Ефесянам 2:10-13 ви-

дим разницу между не спасѐнными нечестивыми и спасѐнными 

детьми Божьими: первые по природе есть чадами гнева (Еф.2:2), 

из чего и исходит их расположение к злым делам; мы же освя-

щены и соделаны неповинными и непрочными (т.е. правед-

ными) перед Богом Жертвой Христа (Кол.1:22), и воссозданы 

заново на добрые дела, которые Бог предназначил нам ис-

полнять. Об этом также написано:  

(новое творение)

 

И такое положение верующих в Новом Завете есть ни 

чем иным, как следствием, результатом, пролитой крови Иисуса 

Нового Завета, в которой он заключѐн (Кол.1:20,22).  

Если продолжать рассматривать написанное в Посл. к 

Колоссянам 1:21-23, то дальше сказано о ключевом моменте, ко-

торый производит это отличие в нас, причастниках Нового заве-

та: это вера. Не случайно мы и называемся «верующими», пото-
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му что сила нашего отличия заключается именно в нашей ве-

ре (Кол.1:23), ведь именно через неѐ мы подключаемся к ре-

зультату Жертвы Завета и проливаемой Крови – к оправда-

нию. Именно через неѐ мы и продолжаем ходить во всех при-

вилегиях Завета, которые и принимаем (достигаем) тоже ве-

рой.  

Ведь и добрые дела, которые Бог предназначил нам ис-

полнять, мы исполняем и можем исполнить только верой, кото-

рая есть силой нашего отличия, проявляя его изнутри наружу. 

Верой мы примиряемся с Богом, верою мы продолжаем и ходить 

с Ним в живом контакте. А если всѐ по вере, значит, по милости и 

в праведности, и святости, потому что в хождении в вере нет ме-

ста греху и его последствиям проклятия (Рим.4:16).  

А если по вере, значит, и по благодати: вера, которая есть 

ключевым соединяющим звеном (фактором) нас с Богом и с тем, 

что уже нам было обеспечено Заветом, достигает и Божьей бла-

годати для нас по Завету во всѐм. А если по благодати (или с бла-

годатью), значит, силой Бога Всемогущего. И во всем этом мы 

получаем проявление и действие Завета в нашей жизни.  

Именно так – по вере и по благодати – мы получаем 

способность творить дела, которые Бог предназначил нам 

исполнять, ведь если это Его дело, значит, для этого потребу-

ется и Его Сила, которая в Его благодати к нам на исполне-

ние этого. И в этом также можно усмотреть действие помазания 

– присутствия Божьего на нас и через нас,  которое и достигает-

ся, приводится в действие и запускается верой. В результате, мы 

во всѐм имеем превосходные результаты, обеспеченные нам За-

ветом, через что и приходит выразительность, успех, господство 

и обладание – то, что было дано человеку ещѐ в Бытии 1:28. 
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Итак, в Новом Завете для нас все по вере и по благодати, 

через что и проявляется наше отличие изнутри, где и спрятан по-

тенциал нового, воссозданного во Христе Иисусе, высокого духа 

(Дан.6:3), который во всѐм приносит превосходство и возводит на 

вершину во всяком добром деле, которое Бог предназначил нам 

исполнить, а значит, и явить Его Славу в этом. Аллилуйя! И клю-

чом, основанием, фундаментом во всѐм этом есть Завет – пони-

мание Завета и его привилегий, дарованных нам.  

Слава Господу! 



 

129 

ГЛАВА 9. ПЕРВОСВЯЩЕННИК НОВОГО 

ЗАВЕТА 

 

Начало Нового Завета 

 

Разница между Ветхим Заветом и Новым Заветом пока-

зана также в Посл. к Евреям в десятой главе. На основании напи-

санного там (в Евр.10) можем сказать, что закон только «вычис-

лял» грех для людей, осуждая их, и жертвами обеспечивал вре-

менное покрытие беззаконий.  

Что же произошло с Ветхим Заветом? Об этом читаем: 

 Исходя из сказанного, видим, что Израиль не пребыл 

в завете, и Бог пренебрѐг ими, потому что они сделали это со сво-

ей стороны.  

Другими словами, каждый раз, когда они отклонялись от 

постановлений приносить жертвы, они пренебрегали Заветом, и 

Бог пренебрегал ими. Ветхий закон был основан сугубо на буквах 

– предписаниях и делах. Но что же произошло, когда пришел 

Иисус и исполнил Свою Миссию? Об этом написано: 
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Из этого следует, что Иисус, исполнив Ветхий Завет, 

положил начало Нового Завета, одним приношением навсе-

гда сделав совершенными освящаемых (Евр.10:14). Ветхий 

Завет уже был исполнен Иисусом, потому все предписания 

соблюдений по плоти были отменены тем, что Иисус испол-

нил это. И исполнив Ветхий Завет, Он тем самым положил 

начало Новому Завету благодати, в котором наше благосло-

вение и праведность основывается только на всем том, что 

было соделано Иисусом на кресте. Через это был открыт, вос-

становлен заново, доступ к Отцу и возможность пребывать чело-

веку в Его присутствии, находясь на земле в человеческой приро-

де, ведь мы, приняв Христа, были рождены свыше. 

Вместе с тем, духовные принципы, изложенные в Ветхом 

Завете, сохраняют свою действенность и в Новом Завете, как за-

кон сеяния и жатвы, например (Быт.8:22). При этом Новый Завет 

запечатлѐн печатью Духа Святого, которая есть печатью нашей 

праведности во Христе, о чем возвещается в Посл. к Ефесянам 

1:13, что есть образом «шрама» заключения Кровного Завета, так 

же как и обрезание в Ветхом Завете. 

Для тех, кто считает, что понимание прощения грехов и 

праведности во Христе дает повод грешить, довольно твердо и 

бескомпромиссно сказано: 
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 Это созвучно с написанным в 1-м Посл. к Коринфянам 

15:34, где в переводе короля Иакова (КJV) сказано: 

  так как познание истины 

сделает свободными от гнета и рабства греха (Ин.8:32), устано-

вив в нашей жизни реальность того, что Иисус уже сделал для 

нас. Все это по вере через познание истины и по милости Божьей, 

которая является корнем и началом Нового Завета во Христе и в 

Его Крови. Так что если кто захочет выступать против этого За-

вета, того постигнет суд Божий, о котором мы прочитали в Посл. 

к Евреям 10:26-30, так как подобными действиями отвергает и 

пренебрегает Жертву Иисуса Христа. 
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Первосвященник по чину Мелхиседека 

«Мелхиседек (как человек)  

был прообразом Христа.»
1
  

 

Иисус в Писании назван Первосвященником по чину 

Мелхиседека (Пс.109:4, Евр.5:6,10). Чтобы уяснить значение это-

го, следует рассмотреть личность Мелхиседека. 

В четырнадцатой главе книги Бытия видим, что Мел-

хиседек вынес хлеб и вино ещѐ до того, как Бог заключил завет с 

Авраамом,  а хлеб и вино есть символами завета. При этом он 

ещѐ и благословил Авраама.  

В Посл. к Евреям о нем говорится:  

 

 

                                                 
1
 Басанский Б. Жизнь и сила кровного завета. – К.: Наук. світ, 2001. – 80 с. 
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Таким образом, данное место Писания возвещает нам, 

что Мелхиседек был образом Сына Божьего. Во свете этого мы 

можем увидеть, что в книге Бытие 14:18-20 Авраам принял  бла-

гословение от Самого Сына Божьего в образе Мелхиседека: 

 

 

При этом Мелхиседек вынес хлеб и вино – символы Но-

вого Завета, данные, или «завещанные», нам Иисусом:  

 

 

Это говорит о том, что Мелхиседек, будучи образом 

Иисуса, представил Аврааму свой Завет – Завет в Крови Иисуса. 

Но ведь Христос ещѐ физически, то есть на земле, не умер и не 

воскрес. Однако Писание говорит нам, что Иисус был заклан ещѐ 

до основания мира, что сделало возможным представление Авра-
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аму Завета, который ещѐ должен был быть исполненным и 

утвержденным на земле, как написано: 

 

 

Поскольку Мелхиседек был священником, то символы 

Завета, которые он представил Аврааму, указывали на духовную 

часть, которая будет обеспечена человечеству благословением 

Иисуса через Его жертву. И Авраам (который в тот момент был 

ещѐ Аврамом) это принял, во-первых, отделив ему десятую часть 

из всего (десятину), и, во-вторых, отказавшись от того, что пред-

лагал ему царь Содомский, тем самым сказав: «Я уже благослов-

лѐн от Бога Всевышнего, потому твое благословение мне не 

надо»,  о чем читаем: 

 

Исходя из этого, можем увидеть, что благословение Ав-

раама от начала было благословением Иисуса, так как Авраам  
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принял своѐ духовное благословение от Сына Божьего, который 

предстал в Бытии 14 в образе Мелхиседека. Это стало возмож-

ным на основании того, что Иисус есть Альфа и Омега, начало и 

конец (Откр.1:8), воскресение и жизнь (Лк.11:25) – Он вечный и 

пребывает вовек, не зависимо от течения времени на земле. По-

этому Авраам получил благословение, предназначенное для его 

Семени, Которым есть Христос (Гал.3:16), и которое и было из-

начально благословением Христа, Сущего от начала мира 

(Ин.1:18), тогда, в свое время, основываясь на том, что Иисус ещѐ 

совершит на земле спустя несколько тысяч лет.  

Но результат жертвы Христа, которым есть благослове-

ние Господне, сошедшее на его жизнь, стал доступным ему в тот 

конкретный момент в истории через веру Божью, вменившуюся 

ему в праведность (Гал.3:6), так как Иисус, пребывая вовек, 

предложил Свою Жертву Отцу ещѐ до основания мира. И через 

Авраама Божий план по искуплению человечества просто начал 

реализовываться на земле, однако он уже почитался совершен-

ным на вечном уровне духа, на котором и пребывает Бог.  

При этом стоит заметить, что в Бытии 14:19 первый раз 

говорится о том, что Авраам благословлен в прошедшем време-

ни, так как до этого, в Бытии 12:2, было сказано: «…и благослов-

лю» – в будущем времени. Да, до конца 12-й главы мы уже мо-

жем видеть результат послушания Богу Авраамом – он стал очень 

богат, о чем «декларируется» в Бытии 13:2. Господь ведь сказал 

Аврааму: «Выйди из земли твоей и пойди туда, куда Я укажу те-

бе. За это Я благословлю тебя, и ты будешь в благословении 

(Быт.12:1-3)».  

О каком же благословении здесь идет речь? Ещѐ не о ду-

ховном, потому что Расширенный перевод Библии поясняет, что 

Господь обещал Аврааму благословение обильным умножением, 
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которое даст ему способность раздавать блага другим
1
. Из этого 

следует, что речь идет о материальном благословении, ведь для 

того, чтобы раздавать блага, Аврааму нужно было иметь их не то, 

что в достатке, но и с избытком. И в Бытии 12:3 уже говорится о 

том, что в Аврааме благословятся все племена земные, что есть 

как бы проблеском обетования обещанного сына, а в нем факти-

чески, Иисуса, в Котором человечеству стало доступно благосло-

вение духовное, выраженное в примирении с Богом и в возмож-

ности рождения свыше с обретением жизни вечной вновь.  

И Авраам не был единственным человеком, имевшим 

благословение и ходившим в нем. К благословению Авраама, ко-

торое тот получил от Сына Божьего, представшего в прообразе 

Мелхиседека, через веру и послушание обрели доступ и все Вет-

хозаветные пророки, ожидая  установление Завета на лоне Авра-

ама, о котором мы узнаем из притчи Иисуса в Ев. от Луки 16:22. 

До воскресения Иисуса даже праведники Ветхого Завета не мог-

ли пойти на небо, так как туда был закрыт доступ человеку после 

грехопадения Адама, поэтому они ожидали исполнения обетова-

ния во Христе на лоне Авраама.  

Авраам же, приняв хлеб и вино от Мелхиседека, принял 

предлагаемый ему Богом духовный Завет и его благословение. 

Теперь Господь мог работать с ним дальше, о чем мы читаем в 

Бытии 15, ведь теперь Бог мог дать ему обетование сына Исаака, 

а в образе его, фактически, Иисуса – Своего Сына, ведь, как уже 

упоминалось, написано: 

 

                                                 
1
 Amplified Bible, Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 
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Завет, заключѐнный Богом с Авраамом в Бытии 15, был 

естественным символом духовного, который Авраам принял в 

Бытии 14:20, о чем читаем: 
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И написанное в Бытии 15:6 говорит о том, что Авраам 

поверил Богу – поверил тому, что Он ему пообещал в 5-м стихе – 

и Господь вменил это ему в праведность на основании духовного 

Завета, который тот принял через Мелхиседека.  

Но, когда в 7-м стихе Господь заговорил с Авраамом о 

земле, тот сказал в восьмом стихе: «По чему мне узнать, что я бу-

ду владеть ею?» Тогда Господь заключил с Авраамом завет в 

крови животных, основываясь на духовном завете в Крови Его 

Сына, потому кровь животных и символизировала Кровь Сы-

на Божьего, проливаемую со стороны Бога. Этот завет стал для 

Авраама якорем, показав, подтвердив ему серьезное намерение 

Бога, о чем говорится:  

 

 

Заключая завет с Авраамом, Бог заключал завет с чело-

веком через семя, которым должен придти Его Сын в образе Че-

ловека, потому проклятие в завете Бога и Авраама отсутствовало, 

так как Сын уже исполнил Завет, а Авраам принял благословение 
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этого исполненного Завета в книге Бытие 14:18-20 (22-23). В тот 

момент Бог заключал завет с Семенем Авраама – Христом (в том 

чтобы ему придти на землю) говоря Аврааму: «Тебе и потомкам 

твоим дам землю сию»,  что для Христа означало: «В тебе бла-

гословятся все народы», – о чем читаем: 

  

 

Для Иисуса это означало, что Отец не оставит Его души в 

аде, что было пророчески провозглашено Давидом в книге Псал-

мов 15:10: 

. А Иисус со Своей стороны 

обязывался выполнить на земле Свою часть Завета, так как в Бы-

тии 17:9 Бог потребовал от Авраама соблюдения Его завета, ска-

зав:   и Авраам «соблюл», потому 

что Иисус соблюл, а Иисус соблюл, потому что Авраам соблюл. 

В Бытии 22, когда Господь обратился к Аврааму и попросил при-

нести Ему в жертву единственного сына, Исаака, Авраам должен 

был посеять семя этого завета – обещанного сына, чтобы Бог мог 

сделать то же – отдать Своего Единородного Сына.  

Важно обратить внимание на то, что написано: 

  и это было 

выражением духовного Завета в Иисусе, в Котором все верующие 

стали сонаследниками со Христом, получив то же благословение, 

которое получил Авраам в Бытии 14, «благословившись с верным 

Авраамом», как говорит Посл. к Галатам 3:9.  



РЕАЛЬНОСТЬ КРОВНОГО ЗАВЕТА 

 

140 

Итак, через то, что Авраам в Бытии 22 как человек посе-

ял определѐнное семя  на земле от имени человека, то, таким об-

разом, он открыл дорогу Последнему Адаму (1Кор.15:45) и, при-

няв наперѐд Его благословение, дал Богу возможность через бла-

гословение Христа благословить все племена земные в  Аврааме 

через Иисуса. Проделать весь дальнейший сценарий с Авраамом, 

описанный после происшедшей встречи в Бытии 14, стало воз-

можно Богу из-за Мелхиседека, который, будучи прообразом 

Христа, предложив Аврааму символы Завета, вместе с ними 

предложил и благословение. А всѐ, что от Авраама требовалось – 

это просто принять предлагаемое ему.  

Иисус дал нам символы заключѐнного Завета, а с ни-

ми – и всѐ благословение, обещанное этим Заветом, так что 

для нас оно безусловно и основывается только на жертве и 

Крови Иисуса. Таким образом, став причастником обетования 

благословения через Христа, мы должны теперь поступать, как 

Авраам: по причине того, что мы уже имеем благословение от 

Первосвященника, то ничто, из того, что только может предло-

жить Церкви безбожный мир, нам не нужно, так как мы уже бла-

гословлены от Бога Всемогущего.  

С этого нашего понимания начинается наше посвящение 

Завету и жизнь в системе Царства Божьего, в которой источни-

ком нашего обеспечения есть наш Небесный Отец, так что мы 

уповаем на Него в отношении восполнения наших нужд. И в этом 

важную роль играет десятина нашему Первосвященнику, которая 

есть главным проводником уже обеспеченного Им нам благосло-

вения, так что закон сеянья и жатвы, на котором и основан Завет 

(Быт.8:22), будет обеспечивать нам все благословения этого Заве-

та на земле, как и было с Авраамом, Исааком, Иаковом.  
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 Итак, через благословение, которое Авраам (будучи то-

гда ещѐ Аврамом) принял от Мелхиседека, в образе которого был 

Сам Сын Божий, он и получил способность стать «Авраамом»  

отцом множества, приняв обетование семени и обетование вла-

дения землей этим же семенем. А через кровный завет, который 

был заключен в Бытии 15, Бог утвердил это на земле Своею клят-

вою.  

И этой клятвой заключенного завета Господь утвер-

дил все обетования, данные Аврааму, чтобы они стали сим-

волом непреложного, стопроцентного и окончательного ис-

полнения всех аспектов благословения завета – духовных и 

материальных – в Крови Иисуса и через Его Жертву Нового 

Завета, который есть вечным Заветом. Без него не было бы и 

установления Ветхого Завета в Бытии в главе 14:19, главах 

15 и 17, который вел ко Христу и к установлению в Нем Но-

вого Завета.  

Вот почему обетования для Авраама были по вере, ведь 

он и начал с духовного Завета приняв его благословения по вере, 

а не по закону дел. И в предзнаменование этого Завета для Авра-

ама и его потомков по плоти немного позже было дано обреза-

ние, так как они не были возрожденными людьми до пришествия 

Мессии, в отличии от того, что все причастники Нового Завета 

запечатлены уже обетованным Святым Духом (Еф.1:13). Кроме 

этого, для потомков Авраама, чтобы привести на землю Иисуса – 

обещанное Семя, был также установлен закон.  

Этот переданный народу Израиля через Моисея закон и 

стал детоводителем ко Христу, Который в момент заключения 

завета с Авраамом принимал в нем Личное участие как Семя Ав-

раама, символом чего стали происшествия, описанные в Бытии 

14:18-20, которые есть прообразом заключения Завета на земле 
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между Богом и Человеком, а в Бытии 17 – между Человеком и 

Богом. Другими словами, кровный завет с Авраамом – начало 

утверждения духовного завета между Богом и Человеком, поэто-

му Иисус брал в этом непосредственное участие, ведь и сама 

кровь животных символизировала Его Кровь Вечного Завета.  

Таким образом, можем увидеть, что Иисус от начала был 

на сцене всей истории этого Завета: Он дал всем происшествиям 

начало в образе Мелхиседека и довѐл всѐ до конца, став Перво-

священником по чину Мелхиседека. Он есть Альфа и Омега, и 

всѐ Им и через Него. 

 

Гарант Завета 

Итак, Бог поклялся, что Иисус Первосвященник вовек по 

чину Мелхиседека (Евр.7:17,21). Но это еще не все. Писание про-

должает и говорит: 

 

 

Соединив это вместе, получаем, что Бог клятвенно по-

ставил и утвердил Иисуса гарантом Нового лучшего, и в это 

же время,  вечного Завета в Его Крови, через что Он и соде-

лался Первосвященником этого Завета.  «Первосвященник» 
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говорит о том, что есть и другие священники (Евр.4:14, Откр.1:6). 

Таким образом, Иисус соделал и нас царями и священниками Бо-

гу Своему и нашему, чтобы мы имели тот же доступ ко всем при-

вилегиям Завета, которые и Он имеет как уже воскресший Гос-

подь Славы.  

Более того, Иисус соделался поручителем, что значит, 

гарантом всех обетований этого Завета. И это связано с тем, что 

Он соделал нас царями и священниками Богу и Отцу Своему и 

нашему, ведь занимать положение царей и священников – это 

привилегии Завета, гарантом которых Иисус и выступает через 

клятву Бога-Отца (Пс.109:4). Гарантия Первосвященника 

Иисуса всех привилегий и обетований Завета в Его Крови 

утверждена клятвою Самого Бога-Отца!  Это больше, чем до-

статочно для уверенности!   

Иисус выступает гарантом Завета – гарантом всех приви-

легий этого Завета, которые обеспечила нам Его Кровь. И частью 

этих привилегий есть дар праведности. Таким образом, наш Гос-

подь есть Гарантом милостивого и благосклонного отношения к 

нам со стороны Бога-Отца, ведь Он не просто поставил нас в пра-

вильное положение пред Самим Собою – соделал нас праведно-

стью пред ним – но еще и вознес нас к Своему статусу бытия, как 

и говорит Посл. к Римлянам 8:29-30 в Расширенном переводе 

Библии:  
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 И Иисус – гарант этого клятвою Бога! Отец Сам захотел 

дать нам эти привилегии, Он Сам создал этот план искупления и 

поместил нас в этот план как Своих сыновей и дочерей – Его 

наследников. Поэтому нам нужно перестать смотреть на себя и 

перевести взор на Иисуса и на милость и любовь Отца, которую 

Он выразил к нам во всем том, что соделал для нас во Христе, 

открыв нам доступ к Себе и ко всем привилегиям завета по Своей 

милости и благодати. Бог совершил все это, потому что Он воз-

любил нас и избрал нас, потому и простер к нам Своѐ благоволе-

ние (Иер.31:3; Ин.3:16,15:16).  

Таким образом, заключенный с нами в Иисусе Богом-

Отцом Завет мы можем назвать Заветом милости, так как именно 

на ней он и основан. А Иисус посредству клятвы Бога-Отца соде-

лался поручителем Завета и всех милостей этого Завета. По этой 

причине книга Псалмов так переполнена гимнами хвалы о мило-

сти Божьей, ведь установить такой Завет милости было решено 

Богом ещѐ от начала (Ис.46:10). Слава нашему Господу! 

 

Суть гарантии 

Как мы уяснили, Иисус соделался поручителем, или га-

рантом, Нового лучшего Завета (Евр.7:22). Но кто такой поручи-

тель, гарант?  

                                                 
1
 Amplified Bible, Copyright by The Lockman Foundation, 1987 



Первосвященник Нового Завета 

 

145 

Поручитель, или гарант  это лицо, принимающее на се-

бя солидарную (совместную) ответственность с должником по 

выплате обязательства, за счет чего обеспечивается его исполне-

ние. И поскольку Иисус назван также посредником между Богом 

и человеком (1Тим.2:5-6), и учитывая тот факт, что во Христе 

было представлено и человечество (1Кор.15:45), и Бог (Евр.1:2-

3), на это можно смотреть с двух сторон. 

Во-первых, Жертва Христа гарантирует исполнение 

обетования с Божьей стороны каждому верующему в Него – 

как обетование вечной жизни, спасения, так и все остальные: бла-

гословения, процветания, исцеление, избавления и т.д. – так как 

ею было заплачено за все эти привилегии лучшего Завета. Во-

вторых, Иисус, добровольно соделавшись поручителем для 

стороны человечества, взял на Себя исполнение солидарной 

ответственности человечества за грехи всего мира перед Бо-

гом-Отцом и уплатил еѐ. Таким образом, наш долг был за-

плачен. Вот как можно охарактеризовать то, что произошло на 

кресте с правовой точки зрения.  

В юридической процедуре исполнения поручителем со-

лидарного обязательства наделяет его правом регрессного (об-

ратного) требования выплаты долга поручителю уже как новому 

кредитору. Но Иисус таких требований не предъявляет, но просит 

просто только верить, и принять привилегии того, за что Он за-

платил, по Его милости и благодати. Таким образом, через веру 

мы становимся причастниками драгоценных обетований лучшего 

Нового Завета, которые Иисус оплатил для нас (2Пет.1:3-5). Разве 

это не чудесно?! 

Итак, Иисус Христос есть Гарантом Завета, гарантия 

Которого уже была задействована. Другими словами, это уже 

не просто клятва будущего исполнения обязательства, это га-
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рантия, которая уже обеспечила выполнение обязательств 

Завета, как со стороны Бога, так и со стороны человека. По-

этому, все, что от нас только требуется – это вера в Сына Божия и 

Его Жертву, чтобы стать причастником всех чудесных обетова-

ний – Божьих обязательств человеку – лучшего Завета. Ведь они 

уже были обеспечены (в смысле, исполнены), а доступ к ним 

просто открывается через веру – вера приводит их в исполнение, 

проявление, в нашей жизни.  

Вот что значит, что дела Его были совершены ещѐ от 

начала (Евр.4:3), ведь в книге Откровения Агнец назван заклан-

ным ещѐ от создания мира (Откр.13:8), что и значит, что гарантия 

была обеспечена, исполнена, приведена в действие, выплачена, 

еще от начала мира. Вот почему 

, ведь это уже даже не просто гарантиро-

вано на будущее, но уже обеспечено в Завете и уже есть доступ-

ным нам по вере.  

 

Принять наследство 

Мы уяснили суть гарантии. Но к чему гарантия, если 

наследство не принимается? Таким образом, наша часть заключа-

ется в том, чтобы нам принять то, что гарантирует нам наш Пер-

восвященник.  

Об этом говорит Посл. к Евреям 11:7: 

. Стоит обратить внимание на то, 

что Ной сделался наследником праведности – это была не его 

праведность, не он еѐ приобрел или заслужил, но он еѐ унаследо-

вал. 

Наследство – это всегда то, чего человек сам не зараба-
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тывал. Приобретенное кем-то переходит к наследнику. И любое 

наследство нужно принять. Если наследство не принимается 

наследниками, тогда оно переходит в собственность государства 

или в коммунальную собственность. Но чтобы получить наслед-

ство, приобретенное завещателем, нужно его принять – юриди-

чески, право собственности не переходит автоматически, но для 

этого нужно пройти определенную процедуру переоформления и 

перерегистрации, которая проводится на основании выданного 

нотариусом Свидетельства об унаследовании. 

То же самое и здесь: Иисус приобрел нам праведность, 

мы еѐ можем лишь унаследовать, так как заработать еѐ сами мы 

не можем. Более того, Иисус завещал нам Царство, и умер Он 

именно для того, чтобы Его завещание вступило в силу (Евр.9:16-

17), таким образом обеспечив нам доступ ко всему тому, что Он 

приобрел в приготовленном Отцом. 

Но как и любое наследство, обеспеченное Отцом и при-

обретенное для нас Христом нужно принять, и в духовном эта 

процедура называется «вера». Мы принимаем наследство Христа 

верой – именно через неѐ мы становимся сонаследниками с Ним 

и с другими святыми, которые получили доступ к этому тоже  по 

вере и только через неѐ. Как и любое наследство, дарованное нам 

Христом не зарабатывается, но принимается верой.  

И у нас есть основание – Библия, записанное Слово Бо-

жье, которое и есть нашим Свидетельством об унаследовании, 

данным нам Самим Богом. Поэтому, нам нужно лишь обратиться 

к нему и на его основании получить веру, которая проведет про-

цедуру по переводу в нашу собственность завещанного, обето-

ванного. 

Итак, наследство готово, оно есть, оно уже приобрете-

но и оставлено нам Великим Завещателем, дело теперь за-
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ключается лишь только в том, чтобы нам вступить во владе-

ние своим наследством, приняв его верой. Это только верой. 

Другого пути нет.  

 

Ходатай Завета, или Защитник и Судья 

Иисус есть не только Первосвященником и Гарантом Но-

вого Завета, но также и Ходатаем. О том, что Иисус есть Ходатай 

Нового Завета, говорят несколько мест Писания, в частности:  

  

 

С этими местами Писания связано сказанное в книге 

Псалмов 9:5: 

. Остановимся на этом стихе. В нем 

можно усмотреть две функции, которые наш Бог выполняет по 

отношению к Своему избранному новозаветному народу – к 

Церкви.  

Во-первых, говорится о том, что Господь производил суд 
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и тяжбу. В Расширенном переводе Библии
1
 это сформулировано 

как:  В этом усматри-

вается функция адвоката, ведущего дело.  

Говоря в общем, адвокат предназначен защищать своего 

клиента, отстаивая его правоту. Он ведет дело в суде, чтобы при-

вести его то ли к оправданию своего подопечного (если послед-

ний невиновен), то ли к назначению, по возможности, самой 

меньшей меры наказания из предусмотренных в законе (если 

подсудимый все-таки виновен). 

В Писании нам прямым текстом сказано, что Иисус – 

наш Ходатай (Евр.9:15), что значит: Защитник, по сути – наш Ад-

вокат. Таким образом, Он – Тот, Кто ведет дело Своих избран-

ных, и Он никогда не проигрывает.  

Здесь важно заметить, что, как и определенному адвока-

ту, дело должно быть передано Иисусу. По этой причине особого 

значения приобретает слово Господа о том, чтобы мы позволили 

Ему произвести отмщение, а не пытались разобраться и воздать 

сами (Евр.10:30).  

Как и в обычных судебных делах, человек может защи-

щаться сам, а может обратиться за юридической помощью. При 

этом, исход дела часто определяется квалификацией представи-

теля, адвоката. Поэтому, у человека больше шансов получить за-

щиту и восстановление своих нарушенных прав, когда ему ока-

зывается надлежащая помощь со стороны юристов, нежели если 

он будет пытаться все делать сам. Но юристу нужно дело пере-

дать. 

Так и Господу: Ему нужно, чтобы мы передали, вве-

рили дело Ему, чтобы Он мог разобраться. Ведь наш оппонент 

– это не тот человек, который противится нам физически. За ним 

                                                 
1
 Amplified Bible, Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 
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стоит враг духовный, и его не обыграешь естественными спосо-

бами в его же порочной системе, где он и устанавливает правила 

игры. Поэтому, без Иисуса шансов на победу нет. Вот почему 

так важно обращаться к Нему, передавая все дела в Его руки 

(1Пет.5:7), ведь только Он знает, как их следует вести, чтобы не 

оставить врагу никаких шансов! 

К тому же, юристы-практики часто говорят о том, что 

клиенты, передавая им свое дело, начинают относиться к нему 

так, что это теперь проблема юристов, а не его. Может, это не со-

всем справедливо по отношению к адвокатам, но это даже то, что 

нужно Иисусу: чтобы мы, возложив определенное дело, заботу, 

проблему на Него, относились к ней теперь так, как к проблеме 

Иисуса, а не нашей, ведь мы передали это в руки Его, и Он теперь 

ответственен за решение. 

Но если человек пытается отмстить сам, не передавая де-

ло Адвокату, тогда это только дает врагу возможность усугубить 

положение. Вот почему Господь сказал, что Он воздаст. Другими 

словами, Он говорит: «Позвольте Мне это сделать за вас!»  

И Он сказал, что отмщение принадлежит Ему (Евр.10:30) 

– т.е. что нам не нужно разбираться с нашими неприятелями са-

мим – не потому, чтобы об Его детей вытирали ноги, как некото-

рые это могут интерпретировать, но наоборот – чтобы как раз не 

допустить этого! Он сказал возложить это на Него, чтобы Он мог 

взяться за дело и обеспечить нам надлежащую защиту! Нам нуж-

но, со своей стороны прощая, отпуская заботу, передавать дело 

Ему, чтобы Он повел его. И тогда наша победа гарантирована, 

потому что Иисус никогда не проигрывает.  

Но в рассматриваемом стихе еще говорится и о том, что 

Господь есть Судья. Как сказано в Расширенном переводе Биб-
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лии
1
:  Иисус также сказал о 

том, что Отец весь суд передал Сыну (Ин.5:22,27). Таким обра-

зом, получается, что Судья на нашей стороне, потому что Он – 

Тот, Кто и обеспечивает нам защиту. Как бы Судья и Адвокат со-

единяются в одном лице. 

Кто-то может посчитать это несправедливым, а кто-то 

противоречащим. Но это совсем не так.  

Что касается справедливости, то, во-первых, Он судит 

согласно Своему слову. А Он сказал: 

. К 

тому же, Бог-Отец обеспечил во Христе систему очищения от ви-

новности, так что приходящий к Нему искренне раскаивающийся 

получает помилование и прощение, и полное очищение.  

Поэтому, если Его избранные и могли где-то оступиться, 

то Он верен и праведен простить и очистить их от всякой непра-

ведности (1Ин.1:9). Таким образом, виновности детей Божьих не 

существует с момента покаяния – они правы и праведны во Хри-

сте (Рим.5:17, Евр.10:14). Это Божья справедливость, установ-

ленная Его словом. 

Во-вторых, функция судьи и адвоката не противоречит 

одна другой. На самом деле суд и адвокат выполняют одну мис-

сию по установлению объективной истины дела и защите челове-

ка, права которого были нарушены. Это здесь в законодательстве 

по сути одна процессуальная функция была разделена между 

двумя институтами: судом и адвокатурой – но они сосуществуют 

и содействуют вместе. По идее, адвокатура создана, чтобы по-

мочь суду разобраться в деле, установить истину, наказать ви-

новных и защитить обиженных. 

В силу человеческого несовершенства, один и тот же че-

                                                 
1
 Amplified Bible, Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 
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ловек не может выступать защитником и судьей, ведь тогда он 

будет заинтересованной стороной, что повлияет на справедли-

вость принимаемого судом решения. Но наш Бог – Совершенен, 

поэтому в Его случае никакой конфликт интересов не возникает.  

Ему не нужны помощники – Он Сам видит, кто виновен, 

Он знает, кого нужно наказать за нарушение установленных Им 

законов и как это следует сделать, и Он обеспечивает защиту 

угнетенным. То, для чего требуется вся система правосудия, со-

ставляющая суды, адвокатуру, следствие, прокуратуру и испол-

нительную службу, воплощает в Себе наш Господь, и Ему не 

нужны все эти институты, ведь Он – Бог всякой плоти 

(Иер.32:27), Он Всемогущий и Всесильный, и нет никого, подоб-

ного Ему (Ис.46:9, Иер.10:6). 

Поэтому, Он обеспечивает справедливый суд Своим де-

тям, который заключается в том, чтобы подать им защиту вскоре 

(Лк.18:8). И если Он ведет наше дело, тогда победа нам гаранти-

рована! И это касается чего бы то ни было, и даже всей нашей 

жизни. Если мы передадим все дела Ему, и даже все дело нашей 

жизни – т.е. саму жизнь, то Он знает, как еѐ нужно вести и устро-

ять.  

При этом стоит заметить, что человек, обращаясь к адво-

кату, теперь должен слушаться его во всем, иначе рискует проиг-

рать дело. Поэтому и для нас то, что мы передали дело Иисусу, 

возложив все на Него, значит теперь, что мы должны слу-

шаться Его во всем, потому что Он ведет наше дело, в т.ч. 

имеется в виду, направляет и устрояет всю нашу жизнь. И Он 

знает, как поступить лучше, поэтому повиновение Ему выгодно 

нам, так как несет выигрыш и победу, а непослушание – риск и 

неудачу. 

Итак, Господь есть нашим Защитником и нашим Судьей, 
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поэтому нам следует передать все наши дела, в том числе и саму 

жизнь, Ему. И когда Он берется за дело, то Он никогда не проиг-

рывает: Он направит ход событий и определит их исход – и они 

гарантированно будут в нашу пользу.  

Поэтому наш залог успеха – это передать дело Господу, и 

Он обо всем позаботится, все устроит (Ис.26:6) и дарует нам три-

умф, который будет распространять благоухание познания Его 

(2Кор.2:14), ведь будет свидетельствовать о славе Божьей в 

нашей жизни, так что мы сможем хвалиться нашим Господом 

(Ис.41:16, 43:12).  

 

Суд и компенсация 

В завершение этой главы рассмотрим ещѐ один аспект 

Божьего суда, которым есть компенсация. Она доступна нам по-

тому, что мы имеем Завет с Богом, в котором Дух Святой обеспе-

чивает утешение и украшение всем причастникам этого Завета 

(Ис.61:2-3). 

В книге Псалмов 85:14-17 написано:  
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Как видим, здесь Давид говорит о том, что нечестивые 

люди сговорились против него и замышляют сделать ему зло, 

потому что не видят перед собою Бога. Другими словами, пото-

му, что они думают, что Бог их не видит или вообще что Его нет. 

Но они ошибаются, глубоко ошибаются. А это значит, что на их 

дела придет суд. 

При этом псалмопевец не просто просит Господа от-

мстить его врагам и помиловать его самого. В последнем стихе 

(17) он обращается к Богу, чтобы тот явил ему знамение во благо 

и утешил его. А в чем заключается утешение? В воздаянии, 

компенсации, за понесенный ущерб. Поэтому, Божий суд все-

гда приходит с воздаянием – с компенсацией людям Божьим, 

а компенсация и несет утешение.  

Если бы люди, обращаясь в суд, не имели надежды вос-

становить их нарушенное право или получить возмещение ущер-

бов, они бы не подавали иск и не начинали весь процесс. И такие 

обстоятельства делали бы бессмысленной существование всей 

судовой системы, ведь если она не защищает права людей и не 

восстанавливает их, не обеспечивает им возмещение убытков, то 

зачем она тогда вообще?  

И если право и закон не защищаются в суде, то это дела-

ет бездейственной и законодательную власть. Иначе говоря, если 

есть закон, но нет защиты от тех, кто его нарушает, то зачем то-

гда его существование? Таким образом, отсутствие механизма 

защиты и восстановления, возобновления задекларированных 

прав делает бездейственной букву закона.  

Вследствие этого без суда и справедливости закон прене-

брегается, нарушается и обходится, и страдают от этого люди, 

чистые сердцем. Ведь известно, что закон нужен не для честных, 

но для преступников, чтобы через него обеспечивать принужде-
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ние к исполнению и наказание за нарушение установленных пра-

вил для поддержания порядка и обеспечения всеобщего блага 

(1Тим.1:9). 

То же самое относится и к Божьей системе справед-

ливости: если Он не будет творить суд, то Его закон будет по-

пираться и пренебрегаться. Поэтому Божий суд не есть показа-

телем того, что Бог плохой, точно так же, как и применение при-

нуждения к преступникам не есть показателем того, что в госу-

дарстве плохое правительство. Наоборот, правительство считает-

ся плохим, если оно не может навести порядок, установить спра-

ведливость и наказать преступников.  

При этом суд является необходимостью для того, чтобы 

защитить потерпевших и наказать нарушителей закона. Но пер-

воначальное предназначение закона заключается в том, чтобы 

принести и утвердить всеобщее благо, а не портить кому-то 

жизнь. 

Тем более Божий закон, Божье слово несет благослове-

ние исполняющим его. Оно предназначено установить бла-

гую, угодную и совершенную волю Божью в жизни каждого 

человека и всего общества. Слово Божье не было дано для того, 

чтобы ограничить и причинить кому-то вред. Однако если Божий 

закон будет нарушаться, то придется применять силу, которая 

заключается в том, чтобы привлечь к ответственности преступ-

ников.  

Поэтому Божий суд есть необходимостью для того, 

чтобы принести защиту угнетенным и наказать притесните-

лей. Ведь пока суд не будет произведен, то и потерпевшие не 

смогут получить компенсацию, возмещение убытков и восста-

новление своих нарушенных прав. Поэтому цель суда заключает-

ся не столь в том, чтобы наказать, но больше в том, чтобы защи-
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тить. Таким образом, Господь не творит суд и не наказывает 

нечестивых просто потому, чтобы испортить им жизнь, но пото-

му, что Он обязан это сделать, чтобы обеспечить порядок и спра-

ведливость. 

И когда приходит Божий суд, тогда угнетенные полу-

чают воздаяние в виде компенсации, которая несет им уте-

шение. Таким образом, можем сказать, что суд является неотъ-

емлемой частью исполнения Божьего слова, Его закона. И по-

скольку Божье слово не может не исполниться, то и суд на всех и 

все препятствующее не может не прийти. Вот почему мы живем 

во время суда: потому что многому из сказанного Богом прежде 

пришло время исполниться, и это не произойдет, если не будет 

произведен суд над удерживающим – над дьяволом и всей его 

командой.  

И когда Господь устанавливает Свою справедли-

вость, то Он заставляет вора заплатить за все соделанное, что 

и есть частью возмещения убытков (Пр.6:30-31). При этом, 

Господь дарует и Свою компенсацию, которая заключается 

не просто в том, чтобы возвратить претерпевших в прежнее 

положение, но даже в лучшее, дав им большее и лучшее из то-

го, что они имели прежде. 

Итак, люди, которые замышляют злое, будучи вдохнов-

ляемы на это врагом, не осознают, что Бог все видит и все знает. 

Они ведут себя так, как вроде Бога нет, а потому рассчитывают 

на свою безнаказанность. Но суд придет, и даже быстрее, чем они 

ожидают. И вместе с Божьим судом придет и воздаяние Божь-

ему народу, которое принесет им компенсацию и восстанов-

ление, утешение и украшение, что приведет их, т.е. нас – Бо-

жьих избранных, причастников Его Завета – в еще лучшее 

состояние, чем прежде. Слава Господу! 
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ГЛАВА 10. ПЕРЕМЕНА СВЯЩЕНСТВА 

 

В послании к Евреям 7:11-9 нам духом Святым возвеща-

ется о произошедшей перемене священства в связи с приходом 

нового Первосвященника по чину Мелхиседека: 
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Иисус объединил в Себе Царя и Священника, став име-

новаться Первосвященником по чину Мелхиседека, так как по-

следний также был и царем, и священником (Евр.6:20, Евр.4:14, 

Пс.109:4, Евр.7:21). При этом стоит заметить, что Иисус назван в 

Писании также Царем царей, Господом господствующих 

(Откр.17:14), и есть Первосвященником. А это значит, что долж-

ны быть ещѐ цари, подчиняющиеся Его царской власти; господа, 

господствующие под Его господством; и священники, служащие 

под Его Первосвященством. Пояснение этому находим в книге 

Откровение 1:6, в которой говорится о том, что Иисус соделал 

нас царями и священниками Богу Своему под Своим господ-

ством.  

И прочитанное нами в Посл. к Евреям 7:12 говорит о том, 

что с переменой священства, должно быть и перемене закона. Но 

что это значит? 

Закон в Ветхом Завете был дан по причине преступлений 

(Гал.3:19), чтобы всех заключить под грехом и таким образом ве-

сти ко Христу, Который и пришел, чтобы вывести из заключе-

ния (Ис.61:1-2, Лк.4:18-19). Таким образом, если говорится о 

перемене закона, значит, теперь с Первосвященством Иисуса 

все верующие в Него через Его жертву переведены в свободу 

благодати жизни, что значит, что мы заключены уже не под 

грехом, не в грехе, но в праведности – но под праведностью по 

новому закону! Об этом и возвещает написанное во всей 7-й гла-

ве Послания к Евреям, особенно с 12-го стиха.  

Это также видно из того, что в Ветхом Завете священни-

ки должны были постоянно приносить жертвы за свои  грехи и за 

грехи народа; Иисус же один раз принес в жертву Самого Себя, 

что и говорит о том, что Он искоренил грех изнутри, из приро-

ды, верующего в Него, даровав им Свою природу праведности. 
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Таким образом, мы умерли для греха, но ожили для Бога, как 

написано: 

 

 

Исходя из этого, можем отчетливо увидеть, что мы умер-

ли для закона, в котором были связаны под грехом, освободив-
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шись от него – от рабства греха, чтобы служить Богу в обновле-

нии духа, что и значит написанное Посл. к Римлянам 6:18 и 8:1-2: 

 

  

Из этого следует, что теперь мы стали рабами пра-

ведности, так как новый закон благодати даровал нам то, что 

в греческом оригинале Писаний предано словом «ZOE» – т.е. 

вечную жизнь Самого Сына Божьего, в Котором Жизнь Са-

мого Бога (Ин.5:26). Именно поэтому мы были соделаны Им 

царями и священниками! Именно поэтому мы были посаже-

ны вместе с Ним на престоле (Еф.2:6), ведь вечно абсолютно 

праведный Бог со старыми грешниками сидеть на одном пре-

столе не может! Но может с теми, кто, будучи спасен по бла-

годати, стал причастником этой же праведности через веру по 

благодати! А по благодати – значит не по делам, а потому и 

без условий, о чем читаем: 
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Таким образом, старый условный закон дел при пе-

ремене священства был заменѐн на вечный закон благодати, 

в котором у нас – сердце новое, что и значит праведное, без 

греха, о чем возвещает нам Писание (Иез.36:26; Евр.8:6-12,13; 

Рим.5:15-17). Символом этой перемены и стала разорванная 

завеса в храме (Мф.27:51), потому что Жертва была принесе-

на, как сказал Иисус: «Совершилось!» (Ин.19:30) – узы греха 

были разорваны, в результате чего Бог стал обитать внутри 

человека, как написано: 

 Это и есть перемена закона.  

Можем себе представить (а может, и нет), как испугались 

священники, находящиеся в храме, когда завеса Святого Святых 

разорвалась надвое, за которой было убивающее грех присут-
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ствие Божье! Это, наверное, первое, о чем они подумали, что им 

– конец… Но нет, – пришла перемена закона, заключавшего под 

грехом, на закон, заключающий под праведностью, что и дало 

возможность Богу во всей силе Своего Святого Духа сойти на 

Церковь в день Пятидесятницы, происшествия которой описаны 

во второй главе книги Деяний. Ведь Писание само говорит: 

, – но сила 

Святого Духа – абсолютной Праведности – может пребывать в и 

на праведности, которой были соделаны верующие в Иисуса 

Христа. Аллилуйя!  

И когда мы начинаем ходить в своей праведности, мы 

начинаем ходить и в святости, которая имеет отношение к по-

ступкам. Теперь, ходя в праведности и в святости истины, мы хо-

дим во свете, подобно как Он во свете, так что Кровь Иисуса 

очищает нас постоянно от любых последствий проклятия на зем-

ле, потому что проклятие – это следствие греха, а благословение 

– это результат праведности (1Ин.1:7). И в результате такого 

очищения мы имеем способность ходить с Отцом и Сыном, и 

Святым Духом в живом общении, как и Иисус, будучи на земле.  

Таким образом мы становимся с Богом одним целым, 

как и говорил Иисус в Ев. от Иоанна 10:30: . И 

в таком состоянии единства и живой связи с Богом для нас боль-

ше не остается ничего невозможного, потому что нет ничего не 

возможного для Бога (Иер.32:17, 27; Мф.17:20; Лк.18:27). По этой 

причине мы можем исполнять свою миссию, вверенное Господом 

нам предназначение, продолжая Миссию Иисуса на земле как 

Тело Христа в том, чтобы являть миру Отца. Это и составляет 

истинную и настоящую суть жизни с Богом.  

Хвала нашему Господу! 
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Уничтоженное рукописание 

В Посл. к Евреям 8:10-13 написано:  

 

Обратим внимание на стих 13. Говорит ли он о том, что 

всѐ Писание Ветхого Завета уничтожено? Никак. Тогда что же 

уничтожено? Ответ находим в Посл. к Колоссянам 2:14-15 (для 

лучшего понимания контекста начнем читать с 11-го стиха): 
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Исходя из написанного здесь, видим, что уничтожено то 

рукописание, которое было против нас. Иисус, соделавшись про-

клятием и грехом за нас (Гал.3:13, 2Кор.5:21), истребил таким 

образом то, что было против нас – Он Сам взял и понѐс это на 

Себе, тем самым и уничтожив бывшее рукописание, которое за-

ключало под грехом и проклятием по делам против закона.  

Так что же конкретно было истреблено? Заповедь, от ко-

торой повод взял грех, обольстив и умертвив ею плоть, как и 

написано:  

 

 

 

 Именно эта заповедь и была против нас, потому она и 

была истреблена Иисусом на кресте.  

В седьмой главе послания к Римлянам говорится также и 

о том, что мы умерли во Христе для закона, который и заключил 

всех под грехом и проклятием, и воскресли вместе с Ним, чтобы 
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принадлежать другому, Воскресшему из мѐртвых, чтобы таким 

образом приносить живой плод Богу в живом новом законе пра-

ведности веры (Рим.7:4; 3:27, 28). В этом же месте Писания Апо-

стол Павел говорит и о том, что грех живѐт во плоти, потому не я 

– не новый праведный дух – но живущий во плоти грех хочет 

творить дела соответственные, но разве на этом он заканчивает? 

Никак нет! Давайте проверим: 

 



РЕАЛЬНОСТЬ КРОВНОГО ЗАВЕТА 

 

166 

 

В последнем стихе сформулировано обетование обнов-

ления и освящения плоти по духу через Духа Святого, ведь живя 

по духу (Рим.8:1-2,9) мы чувства навыками приучаем к святости, 

распиная грех во плоти, таким образом оживотворяя еѐ для слу-

жения Богу (Рим.12:1-2). Можно сказать, что в этом, в опреде-

ленном смысле, и заключается суть обновления разума, ведь 

плоть (тело) следует разуму, а обновлѐнный разум следует пра-

ведному духу, так что результатом стают поступки святости.  

Так в чѐм же недостаток Ветхого Завета – ветхого зако-

на? Ответ находим, опять-таки, в Писании: 



. Подтверждение этому находим также в по-

слании к Евреям 10:5-10: 
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Вследствие, вступает в силу написанное: 

. Теперь стоит не-

много остановиться на том, что Писание говорит о плодах духа: 

 

 

 Вы обратили внимание на стих 23, в котором сказано: 

 Что это значит? Разве не то, что на 
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таковых нет обвинения по этому закону? Вот что уничтожил 

Христос, дав нам духовную свободу жизни по духу, переведя нас 

в закон Духа жизни во Христе Иисусе по вере. Поэтому, теперь 

вместо осуждения мы имеем оправдание, вместо падшей при-

роды греха и смерти – образ Сына Божьего в нас, вместо раз-

деления с Богом – примирение с Ним, так что уже ничто не 

может отлучить нас от любви Божьей (Рим.8:18-39).  

И все это было сделано для нас Богом во Христе, чтобы 

нам приносить живой плод духа (Рим.7:4; Гал.5:22-23), а не что-

бы находиться в мѐртвых уставах, запретах и преданиях, которые 

есть предписаниями религии и делами плоти. Это и отличает ре-

лигию от истинного – живого и духовного – христианства: рели-

гия всегда основывается на делах плоти, в то время как суть хри-

стианства составляет общение и живая связь с Богом. 

Итак, отменено и уничтожено то рукописание, которое 

было против нас, заключая всех во грехе – от этого заключения 

Иисус и освободил нас (Ис.61:1). Но все обетования Ветхого За-

вета, данные Аврааму, а потом выраженные народу Израильско-

му в письменной форме в законе Моисеевом, никто не то, что не 

отменял, но к ним Иисус прибавил ещѐ больше привилегий через 

великий обмен, сделав их все доступными нам по вере, как напи-

сано: 
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По причине того, что Иисус претерпел участь униженно-

го по закону из-за греха человека, который Иисус взял на Себя, 

мы теперь по этому закону получили право на возвышение и 

успех – и даже не просто право, но Бог обещал нам это: 

 

 

Иисус сделал все благие Божие обетования Его благо-

словения нашими по праву рождения в Завете, который утвер-

ждѐн жертвой Иисуса, как написано: 
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Точно так же все другие благословения, записанные в Ветхом 

Завете, есть и нашими благословениями в Новом Завете, которые 

доступны нам через жертву Иисуса прямо сейчас, при этом без 

стороны проклятия  Ветхого Завета.  

Вот что сделал для нас Иисус! Вот что дал нам Отец во 

Христе через Духа Святого! Иисус понѐс нашу участь прокля-

тия за грех, чтобы мы в Нѐм и через Его жертву имели участь 

благословения в праведности! Слава нашему Господу!  

Поэтому кто может обвинять избранных Божьих 

(Рим.8:33)? Бог оправдал! Никто не имеет права обратно налагать 

на нас никакой гнѐт рабства, потому что Иисус освободил всех 

верующих в Него! Только, конечно, достигаем мы всего этого 

верой, ведь без неѐ искупленный человек не сможет жить уже на 

этой земле в полноте реальности искупления и избавления, кото-

рые были дарованы нам Христом.  

 

Избрание и оправдание 

Далее стоит остановиться на написанном в Посл. к Рим-

лянам 8:33: «

. И это связано с написанным в стихах 29-30: 
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В стихе 30 изложена как бы цепная реакция, стадии того, 

что Бог совершил для Своих избранных: сначала предопределе-

ние, потом призвание, затем оправдание, и в конце прославление. 

Стоит заметить, что без каждой предыдущей стадии не было бы и 

следующей. Таким образом, для того, чтобы прославить Своих 

детей, Богу нужно было их оправдать. 

Интересно, как это место Писания сформулировано в 

Расширенном переводе Библии
1
: 

Из этого видим, что обвинения исходят не от Бога. Зна-

чит, и выдвигающие обвиняющие претензии тоже не будут ведо-

мы Духом Святым. И если Бог оправдывает тех, в отношении ко-

го выдвигаются обвинения, значит, виновными остаются сами же 

обвиняющие, потому что своими обвинениями выступают против 

оправдания Божьего. 

И почему Бог не станет обвинять Своих избранных? 

Потому что обвинение – признание виновным – отменяет из-

брание! Это как в отношении президента: когда в отношении не-

го принимается постановление суда о совершении им крими-

нального преступления или государственной измены, начинается 

процедура импичмента, которая отменяет его всенародное избра-

ние, лишая его поста главы государства. 

А во свете сказанного в стихе 30 в отношении того, что 

Бог сделал для Своих избранных, можем увидеть, что обвинение, 

признание их виновными, фактически, будет отменять все, что 

                                                 
1
 Amplified Bible, Classic Edition, Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 



РЕАЛЬНОСТЬ КРОВНОГО ЗАВЕТА 

 

172 

сделал Бог, так как если обвинение отменяет избрание, значит, 

отменяется и предопределение, и призвание, что значит, что не 

будет и прославления – не будет части в сонаследии со Христом 

(Рим.8:17). Но это же абсурд!  

Если Бог предопределил призвать, оправдать и про-

славить, то Он никогда от этого не откажется и не  заберет 

Свои слова, и тем более дела, обратно. Иисус прошел крест не 

для того, чтобы обеспечить оправдание, которое может быть 

отменено! Никто не идеален в этом мире, и Бог знает, что чело-

век может допускать ошибки, поэтому если бы они могли стать 

причиной для обвинения, то Христу не за чем было бы прихо-

дить, так как человек, хотя бы и мог однажды принять оправда-

ние, все равно бы подпал под осуждение из-за свойственности 

плоти допускать ошибки. 

Но Бог это знал – знал, что человек не совершенен, по-

этому и обеспечил оправдание раз и навсегда, одно оправдание за 

многие преступления, как говорится в Посл. к Евреям 10:14. По-

этому никто не может обвинять или оспаривать правоту, или пра-

ведность, избранных Божьих, иначе тем самым такой человек бу-

дет оспаривать соделанное Богом во Христе. И кто-то допускает, 

что Бог это позволит – позволит оспаривать Свои дела и Жертву 

Христа? 

Ответ очевиден. Поэтому в виновных всегда останутся 

те, кто осмелился высунуть обвинения в отношении тех, кто уже 

был оправдан Богом. И Господь не позволит быть признанным 

виновным тем, кого Он оправдал. Так что и получается, что ви-

новными остаются те, кто осмелился выступить против. 

Из этого и следует то, что таких попыток лучше никому 

не предпринимать в отношении избранных Божьих, удостоенных 

Его помазания и участи в славе со Христом, иначе такие просто 
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будут навлекать на себя суд, ставя себя в положение виновных, в 

первую очередь, перед Богом. А Бог ведь и есть Судия, за кото-

рым последнее слово (Ис.33:22). И оно заключается в оправда-

нии Его избранных. 

Итак, Бог не станет обвинять Своих избранных, по-

тому что обвинение отменяет избрание. Признание винов-

ным, фактически, сводит на нет все, что было проделано Бо-

гом в отношении Его детей: предопределение, призвание, 

оправдание и прославление. Поэтому, Господь никогда не 

позволит никому обвинить и сделать виновным Его избран-

ных, которые получили оправдание Жертвой Христа. 

Поэтому, всем нужно быть внимательными и бдитель-

ными, чтобы не переходить за установленные Богом рамки, иначе 

придется отвечать за свои действия перед Богом. Так что если 

человек не покается, то он лишится милости Божьей, в следствие 

чего его постигнет суд, потому что такой человек сам навлекает 

на себя такую участь, оспаривая Господне оправдание Божьих 

избранников. И в этом следует быть осторожным не только лю-

дям вне семьи Божьей, но и относящим себя к верующим, потому 

что Иисус сказал, что кто каким судом судит, таким же и будет 

судим (Мф.7:2). 

Поэтому, нам следует понимать эту истину и вести себя 

соответственно, во-первых, осознавая свое предопределение, 

призвание, оправдание и участь в славе со Христом; и во-вторых, 

поступая так, как надлежит оправданным Богом, и не спускаясь к 

осуждению других. Поведение других – это их дело с Богом и 

перед Богом; нам же нужно ходить в реальности оправдания, ко-

торое мы получили во Христе, в результате которого виновными 

остаются все, кто только осмелится оспаривать оправдание Божье 

для нас.  
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Полномочия царей и священников 

Мы уже уяснили, что Иисус есть наш Первосвященник и 

наш Царь. При этом, как было сказано ранее, Он Царь царей и 

Господь господствующих – Иисус соделал нас царями и священ-

никами под Его властью. Таким образом, мы были наделены вла-

стью от Имени Иисуса творить дела на земле (Ин.14:12, 

Лк.10:19). Следовательно, мы не можем совершать ничего боль-

ше, что может Иисус – другими словами, наши полномочия не 

выходят за рамки Его. Поэтому, следует уяснить полномочия, 

данные Богом-Отцом нашему Первосвященнику. В Ев. от Иоанна 

Иисус сказал: 

 

 

Разве это не имеет отношения к написанному в книге 

Исаии 42:1, где говорится: 

?  

Иисус сказал, что Отец не судит никого, но всю власть 

творить суд передал Сыну, посадив Его вместе с Собою на пре-

столе. А мы ведь посажены вместе с Иисусом (Еф.2:6) и являемся 

Его представителями на земле, действуя от Его Имени на этой 

земле во всем, включая и этот аспект явления и Божьей справед-

ливости. Из этого следует, что Бог-Отец хочет использовать Тело 

Христа как инструмент для того, чтобы возвещать миру Свой 

суд, которым устанавливается Его Божественная справедливость. 
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И поскольку мы представляем Сына, который наделен 

властью творить суд, тогда всякий, противящийся исполнению 

дела Божьего Его избранными и выступающий против них, таким 

образом идет против Сына и Самого Отца, Который и наделил 

Своего Сына властью и силой. Следовательно, люди, оказываю-

щиеся в оппозиции к Богу, подлежат осуждению – подпадают 

под явление Божьего суда на сосудах гнева (Рим.9:22).  

При этом интересно заметить, что написано: 

,  а ведь мы в Нем, в Сыне, на чем акцентируется вни-

мание во всех посланиях Апостола Павла. Это говорит о том, что 

мы на этой земле наделены властью являть суд силой Духа Свя-

того через Его помазание: Дух Святой, присутствуя на нас, вы-

свобождает отмщение и воздаяние Божье на любую «гору» – на 

что-либо или кого-либо из выступающих против детей Божьих и 

исполняемых ими Божьих дел, как написано: 

 

И отмщению Божьему подлежит, прежде всего, враг ду-

ховный – дьявол, а вместе с ним и те, кто последовали за ним, 

воспротивившись Богу.  
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 Потому, когда мы сталкиваемся с оппозицией, нам не 

нужно останавливаться на месте и сидеть, сложа руки и думая: 

«А, может, это Бог,  или:  О, Он наверное учит меня»,  или 

что-либо подобное. В таком случае Дух Святой не будет иметь 

возможность высвободить Свое отмщение и установить Божью 

справедливости, так как мы не взываем о ней. Наоборот, нам 

нужно противостоять дьяволу и призывать, высвобождать от-

мщение Божье на все его попытки противления продвижению 

детей Божьих и распространению Его Царства. Тогда мы позво-

ляем Духу Святому совершить Свою работу и явить Божью спра-

ведливость.  

Во свете вышеизложенного, есть основания полагать, что 

именно эта часть, которая заключается в том, что мы наделены 

властью являть Божью справедливость на земле, и относится к 

нашему положению царей и священников в Новом Завете 

(Отк.1:6), так как именно эти две категории людей имеют власть 

творить суд. Мы же были наделены подобной духовной властью 

от Бога – Царя Всемогущего: Бог-Отец в Сыне возложил на нас 

полномочия являть Его суд, соделав через Христа нас Своими 

представителями на земле.  

Поэтому, мы должны провести чѐткую параллель, со-

гласно написанному в Ев. от Иоанна 10:10, согласно которому 

всѐ, плохое, что является частью проклятия (Вт.28:15-68) – от 

врага, от дьявола; а все, что хорошее и есть проявлением благо-

словения (Вт.28:1-4) – от Бога, и высвободить отмщение и возда-

яние Божье на все дела врага, тем самым позволив Духу Святому 

установить Божью волю и Его справедливость на земле. И вы-

свобождаем мы отмщение Божье и соответственное действие Ду-

ха Святого и Ангелов Божьих словами своих уст, как написано: 
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Таким образом мы сможем побеждать дела дьявола на 

земле и давать Богу возможность восстановить что-либо разру-

шенное им так, чтобы не оставалось и следа от прежних бед-

ствий, принесенных проклятием (Ис.61). И это то, в чем люди в 

мире нуждаются больше всего в наше время, и мы как Церковь 

были посланы на землю специально для такого времени, чтобы 

восполнить эту их нужду, ведь мы призваны показывать людям 

истинную, настоящую надежду, восстанавливая тем самым веру в 

их сердцах. И такое действие Духа Святого в Новом Завете есть 

частью исполнения пророчеств, записанных в книге Исаии: 
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При этом, нам не следует забывать о важном принципе, 

изложенном Иисусом в Ев. от Марка 11:23, так как именно он 
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есть основанием для нас в том, чтобы нам призывать и высво-

бождать отмщение Божье на любую гору, которое будет заклю-

чаться в еѐ свержении и уничтожении, как написано: 

Мы находимся в том месте, в котором Бог поставил каж-

дого из нас как представителей Иисуса, для того, чтобы являть 

людям Отца так же, как и наш Господь, когда Он исполнял Свое 

земное служение. А без явления Божьей справедливости это не-

возможно делать в полной мере, ведь во многих ситуациях имен-

но этот аспект Божьей справедливости есть ключевым.  

Итак, вот к чему мы должны возвратиться в своѐм дей-

ствии, ведь эта ответственность на нас, которая и заключается в 

том, что чего допустим мы, то допустит и Отец, и Сын, а чего не 

допустим – т.е. на что призовѐм Божье отмщение и воздаяние – 

то и Он не допустит и сотрѐт существование этого с лица земли. 

Ведь наш Бог, Которого мы представляем – Всемогущий, и это 

Он – Тот, Кто Он творит дела (Ин.14:10). Наша часть, которая и 

есть нашей ответственностью, заключается лишь в том, чтобы 

позволить Ему использовать каждого из нас для того, чтобы че-

рез нас совершить то, что Он хочет, таким образом, явив Себя, 

как Он этого желает.  

 

Суть священства 

Как мы уже увидели в Писании, Иисус соделал нас царя-

ми и священниками (Откр.1:6), или, как сказано в других местах 

Писания, царственным священством (Исх.19:6; 1 Пет.2:9). Но что 

же это значит? 
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    Начнѐм с царей. Цари в Ветхом Завете были помазаны 

Богом владычествовать над народом и вести их на войну, то есть 

быть главными в битвах. Они были наделены также и судовой 

властью. Царь был тот человек, который находился (по крайней 

мере, должен был находиться) под властью Бога, чтобы владыче-

ствовать от Его Имени и мудро управлять Его народом. Однако 

стоит заметить, что цари появились в Ветхом Завете не сразу.  

Судьями в Израиле с самого начала были призванные, 

помазанные и поставленные на то люди, среди которых не по-

следнюю роль сыграли левиты и священники. Самые яркие тому 

примеры – Илий, который был священником и судьей Израиля 40 

лет (1Цар.4:18), и Самуил, который воспитывался в храме и слу-

жил, как левит, священнику Илию (1Цар.2:18), после которого и 

стал судьей Израиля (1Цар.7:15). 

Итак, можно увидеть два аспекта: мы цари в том, что 

наделены властью от Бога, чтобы владычествовать над землей 

(Быт.1:28), и священники в том, чтобы высвобождать на землю 

Божью справедливость. Но теперь пойдѐм дальше. Главным за-

данием священников было служить Богу в храме и наставлять 

народ. Священники должны были учить народ уставам Божьим – 

они являли народу Бога.  

Поэтому, наше священство относится к тому, чтобы нам, 

прежде всего, служить Богу в наших телах, что и значит хранить 

их в святости согласно Завету, ведь Дух Божий живѐт в нас 

(1Кор.6:19). Вместе с этим, наше священство имеет прямое от-

ношение к тому, что мы, прежде всего, представители Бога, по-

этому и являть должны Его всем и везде – это наше задание и от-

ветственность. Ведь это те, кем были священники – они всегда 

представляли Бога!  
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И к тому, чтобы нам являть миру Отца, как это делал и 

Иисус – наш Первосвященник – в Своем земном служении, имеет 

отношение написанное в Ев. от Матфея 5:14 о том, что мы – свет 

миру, включая и аспект соли (т.е. того, что мы соль земли – 

больше об этом я писала в книге «Лидерство, изменяющее мир»), 

ведь мы должны указывать людям в мире верный путь: мы долж-

ны всегда и везде и всеми своими поступками нести им Благую 

Весть Евангелия. И это будет происходить, когда мы будем яв-

лять им характер Отца и Его справедливость, потому что именно 

такое явление будет само за себя говорить людям о Высшем Су-

дье и о Его характере.  

Вот почему Иисус говорил: 

, – ведь Сын и должен был являть Отца, а это проис-

ходит, прежде всего, через явление Его справедливости, в чем 

проявляется и Его характер. Люди, видящие установление Божье-

го суда, рано или поздно, но тоже обязательно осознают Его вер-

ховенство, Его благость, что и будет поводом для многих отдать 

такому Богу свою жизнь. Вот в чем заключаются дела – в явле-

нии силы, в явлении характера Бога, и это стоит больше, чем ты-

сяча проповедей или евангелизаций.  

При этом цари также имели отношение к Божьей спра-

ведливости в том, чтобы она устанавливалась через них в народе 

(и после внедрения должности царя в Израиле даже больше, чем 

священники). Поэтому, тот факт, что мы и цари, и священники 

акцентирует внимание на моменте явления Божьего суда через 

нас вдвойне.  

Итак, вот к чему относится наше священство: к явле-

нию Духа (через нас, на нас и вокруг нас) и Его силы, ведь 

являть Отца, служа Ему – это одно из наших самых главных 

заданий на земле. Потому что Завет это и предусматривает: обе 
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стороны в Завете больше не представляют только свои интересы, 

но они теперь у них одни – общие и едины, поэтому Божьи инте-

ресы – теперь и наши интересы. Так что и действовать везде мы 

должны в соответствии с этим, ведь мы здесь, на земле, чтобы 

являть Отца, представляя Его интересы в отношении исполне-

ния Его воли, Его плана, и делая со своей стороны все то, что от 

нас для этого потребуется. Это и есть нашей частью в явлении 

Духа и силы, и Божьей справедливости, а всю остальную работу 

выполнит Сам Отец, как и говорил Иисус, что это не Он, но Отец, 

Который и творит дела (Ин.14:10).  

И подтверждение изложенной выше мысли находится в 

написанном в 1-м Посл. Петра 2:9, которое об этом и говорит: 

. А процити-

рованное и значит являть Бога, быть Его «живыми памятниками» 

(как говорится в Пс.91:16 в Расширенном переводе Библии), что-

бы все это совершенство Призвавшего было видимо в наших 

жизнях. И это будет самой лучшей проповедью и евангелизацией.  

Потому что именно явление силы Божьей в Теле Христа 

и должно отличать христианство от других религий, в которых 

все, что они имеют – одни только устои, не имеющие ни силы, ни 

радости спасения. Но мы должны не просто иметь это в своих 

жизнях, но через свои святые поступки, соответствующие даро-

ванной нам природе праведности, нести им свет слова Божьего и 

Его силу, показывая всем, что Господь есть Бог.  И это есть 

неотъемлемой частью нашего пребывания с Богом в Завете.  

Как пример, мы можем посмотреть на завет Бога с Авра-

амом. После того, как Бог заключил с ним завет, то всем, кому Он 

являлся после, представлялся как: «Я – Бог Авраама,  что озна-

чало: Посмотри на Авраама – на все то, что он имел в своей жиз-

ни, и ты увидишь, какой Я Бог, ты увидишь Мой характер и сущ-
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ность». «Я – Бог Авраама» и означало, что Авраам был живым 

памятником Божьим.  

Вот к чему имеет отношение наше священство во Христе 

Отцу – в том, чтобы Ему являть в нас, на нас и вокруг нас то, что 

и было в жизни Иисуса! Потому что Сам Иисус говорил: 

  и мы здесь для того 

же! Потому что Иисус также сказал: 

И каким образом Иисус являл Отца? Он творил Его дела, 

что было служением Отцу, поручение Которого Он выполнял, и 

людям, которые получали избавление. А для того, чтобы творить 

дела Отца, нужно ходить в Его силе, что не возможно без Завет-

ного  понимания праведности. Поэтому вот в чем заключается 

наше священство: в силе Божьей, которая будет течь через 

нас и, являя природу Отца, служить людям.  

Вся духовная власть, данная нам Иисусом, также имеет 

прямое отношение и заключается именно в нашем священстве, с 

чего начинается и наша царственность (ведь в 1-м Петра 2:9 

написано: «царственное священство», – а не: «священные цари»). 

Как написано: 

 и так-

же и здесь:

. Вот власть, которую 

Иисус дал нам, и она – в нашем священстве.  

Поэтому сейчас Церковь должна занять своѐ положе-

ние царственного священства – взять свою Божественную 
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власть и начать применять еѐ: разрешать и связывать, и 

приносить избавление, о чем говорится в Исаии 42:8, и таким 

образом являть миру Отца и Единственный Путь истины и 

жизни – Иисуса. Вот в чем заключается наше святое священ-

ство по Завету, к чему и имеют прямое отношение белые одеж-

ды праведности. Вот также и причина нашей отделѐнности: по-

тому что мы – царственное священство, цари и священники, Богу 

Всемогущему. Ведь это само за себя говорит о том, что мы долж-

ны и жить соответственной, особенной, отделѐнной, жизнью – 

жизнью по Слову Божьему, что и есть жизнью на высоком Боже-

ственном уровне, которую и обеспечил нам Иисус по Завету и 

через Завет.  

Поэтому вот с чего начинается наше отличие от этого 

мира во всѐм: прежде всего с понимания, кто мы есть в Завете, 

результатом которого и есть совершенно новый, соответственный 

образ жизни царей и священников Богу Всемогущему и Всевыш-

нему. Ведь с этим пониманием приходит и понимание того, что 

для того, чтобы нам пользоваться всеми теми привилегиями, ко-

торые нам были дарованы Христом в Завете, мы больше не мо-

жем жить так, как живет этот мир и люди в нем.  

И пример этого для нас, опять же – Сам Иисус, когда Он 

был на земле: Он никогда не опускался на уровень людей этого 

мира, но внутри оставался в Своей позиции власти и владыче-

ства, данной Ему Отцом, через что и имел способность творить 

дела Отца, являя Его миру. Поэтому и мы здесь, на земле, чтобы 

делать то же. А чтобы нам иметь способность продолжать это де-

ло Иисуса как Тело Христа, нам нужно ходить в тех привилегиях, 

которые и были дарованы нам Заветом.  

И в этом Завете мы были рождены, как Исаак, который 

представляет собою обещанное Семя – Христа (Гал.3:16), а мы – 
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в Нем. Поэтому все привилегии этого Завета – это наше право по 

рождению, которое несет с собой и соответственную ответствен-

ность в том, чтобы их использовать и чтобы являть, таким обра-

зом, Отца на земле, исполняя свою роль в великом плане Божьем. 

 

Святость священства 

В продолжение темы, изложенной выше, стоит обратить-

ся к 1-му Посл. Петра 2:4-5 и рассмотреть это место Писания:  

 

Самое первое, о чем здесь говорится, или на чем акцен-

тируется внимание, так это на том, что Иисус – живой камень 

(ст.4) и мы – живые камни (ст.5). Комментарий к этому месту 

Писания в Женевской Библии говорит о том, что этим выражени-

ем подчеркивается наше подобие со Христом и единство с Ним
1
. 

Но в чем же заключается наше подобие с Ним?  

Во всѐм: каков Он – такие и мы, только Он имеет над 

нами верховенство как Первосвященник над священниками (че-

рез которого мы и стали священниками и царями), как Первород-

ный и как Глава Церкви. Это, опять-таки, говорит о том, что мы 

                                                 
1
 Новая Женевская учебная Библия. Синодальный перевод. – Hansler-Verlag, 

1998.  
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праведны настолько же, насколько Он праведен. Мы подобны 

Ему во всѐм.  

Более того, выражение «живые камни» называет, или 

обозначает и нас, и Иисуса, что говорит о том, что Иисус и мы – 

Его Церковь – неразделимые «понятия», то есть мы – одно! 

Здесь, в 1-м Посл. Петра 2:4-5, об Иисусе, говорится так же, как и 

о нас, и о нас также – как и об Иисусе! При этом «живые камни» 

и значат «живые памятники», о которых мы говорили ранее, что 

они имеют отношение к тому, чтобы нам являть Отца на земле 

так же, как и Иисус. Таким образом, на этом же акцентируется 

внимание и здесь. 

    Далее написано: . 

Это имеет прямое отношение к тому, чтобы нам очищать себя, 

или верней, держать себя в чистоте от мусора этого мира ведь мы 

– . Это значит, что мы не должны жить по 

принципам мира и действовать, так как они. Вместо этого, нам 

нужно, прежде всего, искать Царства Божьего и Его пути, как и 

что делать (Мф.6:33). И это предусмотрено Заветом.  

Всѐ, что написано далее, в 5-м стихе, основывается на 

праведности и выражается в поступках святости – то есть в пос-

тупках по праведности, по вере, по Слову Божьему. Это наша 

часть в Завете, это наше достойное Завету поведение и отноше-

ние Завета, что и делает его установленной реальностью в нашей 

жизни. Такое наше поведение, которое исходит из праведности и 

выражается в святости, высвобождает все благословения Завета, 

уже обеспеченные нам Иисусом, и убирает любые преграды 

внутри для живого общения с Отцом, чтобы ходить с Ним в 

единстве.  

Вместе с тем, чем больше мы будем ходить с Богом в 

живом общении, тем больше святости в нас будет и тем больше 
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мы сможем еѐ являть, потому что живая связь с Отцом будет по-

рождать в нас святость и соответственные ей поступки. И когда 

мы пребываем в святости, кровь Иисуса постоянно очищает нас 

от любых последствий и проявлений проклятия в этом мире так, 

что мы ходим в такой же непроницаемости, как и Иисус. И свя-

тость дает нам способность пребывать в единстве с Отцом, и 

Иисусом и Святым Духом. 

Ведь если Бог ещѐ в Ветхом Завете говорил Израилю: 

  то сколь-

ко больше это относится к нам в Новом Завете?! И святость в Но-

вом Завете имеет прямое отношение к тому, что написано в Посл. 

к Ефесянам 5:1 о том, чтобы нам подражать Отцу во всѐм, стара-

ясь действовать и поступать Его путями, которые открываются 

нам в Слове и которые соответствуют ему. Тогда мы и начинаем 

ходить и жить в реальности высокой божественной жизни «ZOE» 

уже на этой земле, которую и обеспечил нам Иисус Новым Заве-

том. И по причине всего того, что Иисус сделал для нас, мы и 

должны поступать достойно одного звания со Христом, устрояя 

из себя дом духовный, в чѐм и заключается наше священство свя-

тое.  

Важно также заметить, что в Ветхом Завете священни-

ком, равно как и первосвященником, мог быть только потомок 

Аарона. Этот факт, опять-таки, есть для нас прообразом того, что 

мы были рождены детьми Бога (Ин.1:12), поэтому мы и имеем 

право приступать к престолу благодати (Евр.4:16) – имеем при-

вилегию быть царями и священниками Богу нашему. Другими 

словами, мы были рождены свыше для этих привилегий и в них, 

ведь Иисус – Сын Божий, Первосвященник, а мы – сыны и доче-

ри того же Бога-Отца и священники для Него под властью наше-

го Первосвященника.  
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Разумное служение 

В Посл. к Римлянам 12:1 говорится кое-что о служении 

Богу: 

. Интересно, что здесь говорится о том, что-

бы представить тело в жертву живую для разумного служения. 

Таким образом, создается впечатление, что разумное служение не 

возможно без этого. 

Новый Живой перевод Библии немного по-другому пе-

редает это место Писания: 

. 

Вот как это сформулировано в Расширенном переводе 

Библии: 

. 

Как видим, здесь говорится о посвящении наших тел Бо-

гу, что и есть разумным служением и истинным духовным по-

клонением. Из этого следует, что наше служение Богу начинает-

ся, прежде всего, из нас самих – из нашего посвящения Ему всего 

                                                 
1
 Holy Bible. New Living Translation. Copyright © by Tyndale House Foundation, 

2007. 
2
 Amplified Bible, Copyright by The Lockman Foundation, 1987 
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себя, включая и плоть. 

При этом Писание также говорит о том, что наши тела 

есть храмом Духа Святого (1Кор.3:16). Связав это со сказанным в 

рассматриваемом месте Писания, увидим логическую связь меж-

ду посвящением тела Богу и разумным служением и духовным 

поклонением. Ведь образ храма и символизирует служение и по-

клонение, так как именно он был тем местом, в котором в посто-

янном служении предстояли священники и куда приходили все 

Иудеи на поклонение.  

Поэтому, без посвящения Богу и представления своего 

тела в жертву живую и благоугодную, не может идти речь об ис-

тинном служении и поклонении Ему. Из этого следует, что преж-

де, чем идти достигать других для Бога, в чем, в большинстве, и 

усматривается служение Ему, нужно начать из себя – начать 

служить и поклоняться Богу в своем теле через посвящение и по-

слушание Ему. И когда мы представим тело в жертву Богу, тогда 

мы сможем идти и достигать окружающих. 

И представление тела в жертву Богу связано с тем, чтобы 

плоть подчинить духу. Потому что Дух Святой теперь живет в 

нашем духе, так что он желает благоугодного Богу. Но плоть, бу-

дучи приучена к другому, желает противного духу, о чем по-

дробно пишет Павел в Посл. к Римлянам 7, о чем мы говорили в 

предыдущих главах. Поэтому, плоть нужно, как говорят, распять 

– т.е. покорить еѐ духу, чем она и представится Богу в жертву 

благоугодную. 

При этом стоит заметить, что говорится о жертве живой. 

Здесь также следует отметить, что и священники в храме должны 

были постоянно служить Богу, принося Ему жертвы за Израиль. 

Как видим, все это указывает на продолжительность процесса.  

Таким образом, покорение плоти и представление еѐ в 
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жертву живую Богу подразумевает постоянный процесс, так как 

на протяжении всего пребывания на земле нам нужно будет 

направлять еѐ к следованию за духом и покорению ему. И это со-

ставляет неотъемлемую часть нашего служения и поклонения Бо-

гу, без чего ни об истинном поклонении, ни о разумном служении 

не может быть и речи. 

Поэтому, нам нужно, прежде всего, посвятить себя Богу 

полностью, постоянно держа в покорении свою плоть, представ-

ляя еѐ, таким образом, в жертву живую и благоугодную Богу. 

Именно это и составляет суть нашего личного служения Богу и 

духовного поклонения Ему, ведь принесение жертвы и символи-

зировало служение и поклонение Богу. 

Следовательно, служение как путь достижения людей – 

это уже исполнение предназначения. И мы можем об этом гово-

рить как о служении Богу, ведь мы достигаем Его целей. Можем 

сказать, что это уже будет служение внешнее, которое призвано 

привлечь других в Царство и донести им послание Благой Вести 

об избавлении и искуплении от проклятия к благословению и 

вечной жизни во Христе. Однако даже не это есть главной целью 

Бога, ведь Он не заинтересован в массах, но в личном общении и 

взаимоотношениях с каждым из Его детей.  

Поэтому, главную роль играет не служение внешнее, 

направленное на других, но служение внутреннее, направленное 

на построение истинных взаимоотношений с Богом. И этот про-

цесс включает представление Ему своего тела в жертву живую и 

благоугодную, что и значит служение Ему и составляет суть ду-

ховного поклонения. Так что когда мы будем нести такое разум-

ное служение и духовное поклонение, то результатом этого будет 

пребывание присутствия Господа в Своем храме, которым есть 

наше тело. А присутствие Божье в нашей жизни есть действием 



Перемена священства 

 

191 

Его помазания. 

И это будет также созидать наши взаимоотношения с Бо-

гом. Поэтому, когда мы будем иметь крепкие взаимоотношения с 

Ним, имея в своей жизни это личное разумное служение и духов-

ное поклонение через подчинение Ему духа, души и тела, тогда 

мы сможем нести и служение внешнее, достигая других силой 

Духа Святого.  

Потому что она, пребывая в нашей жизни лично, сможет 

свободно и беспрепятственно течь через нас и касаться жизней 

других людей избавлением Божьим. Ведь без действия силы вся-

кое внешнее служение теряет свое значение, потому что не имеет 

способности нести Божье восстановление в разбитые жизни лю-

дей в мире. Но когда в храме нашей жизни будет совершаться ис-

тинное служение и поклонение, тогда в нем будет пребывать и 

сила Божья через Его присутствие, которая уже сможет послу-

жить всякому, кто только будет каким-либо образом пересекаться 

с нами и соприкасаться с нашей жизнью в поисках для себя отве-

та от Бога.  
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ГЛАВА 11. ВЛИЯНИЕ ЦАРЕЙ 

 

В предыдущей главе мы рассмотрели суть нашего свя-

щенства. Теперь остановимся на аспекте влияния, которое имеют 

цари.  

В книге Неемии 9:34 находится одно, по моему мнению, 

интересное место Писания. Стих 34 есть частью молитвы, кото-

рой Неемия молился к Богу. В нем говорится: 

. 

Стоит обратить внимание на очередность, с которой 

здесь упоминается иерархия лидерства народа: цари, князья, свя-

щенники, отцы. Не сказано почему-то сначала о священниках, но 

на первом месте здесь стоят цари.  

И если бы Библия была обычной книгой, то на очеред-

ность упоминания одних перед другими, может, можно было бы 

и не обратить внимания – подумаешь, не все равно, когда о ком 

упомянул автор. Однако, зная факт причастности Духа Святого к 

существованию Писания, мы понимаем, что даже самые малень-

кие мелочи там не зря, из чего следует, что они тоже имеют зна-

чение. 

Итак, говорится о царях прежде всех остальных, в том 

числе и народа. И в истории Израиля мы видим, что когда отсту-

пали от Бога цари, тогда отступал и народ. Когда царь был бого-

боязненным, как Давид, например, то он обращал народ к Богу. В 

действительности, говорится даже о том, что Давид определил 

конкретный устав Левитского служения в храме (2Пар.29:25, 

Ездра 3:10), что для меня значит, что он, будучи царем, как бы 

навел порядок в доме Божьем, в служении Господу, хотя сам 
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служения в храме непосредственно не нес.  

Мы также читаем в Писании и о том, что когда цари об-

ращались к Богу, тогда они отменяли высоты, уничтожали идо-

лов и предпринимали другие действия в отношении очищения 

народа от их беззакония, чтобы направить людей на истинный 

путь, возвратив их к служению Богу Живому. Тогда надлежащим 

образом исполнялось и служение Господу в храме, потому что 

царь побуждал всех к соблюдению предписаний и уставов закона 

Моисеева. 

Но когда цари были нечестивыми, то мы не видим, чтобы 

священники, сохраняющие свою верность Господу, имели много 

влияния на народ, в результате которого люди, вопреки позиции 

царя, прилежно шли бы за примером священников и соблюдали 

закон Божий. В действительности, мы только один раз в Библии 

встречаем историю о том, чтобы священник навел порядок в доме 

царя – это когда Иодай помазал на царство малолетнего Иоаса, 

так что пока жил Иодай, Иоас старался его слушать и служить 

Господу (4Цар.11, 12; 2 Пар. 23, 24). Но когда Иодая сменил дру-

гой священник, то Иоас уже перестал быть столь прилежным в 

следовании за Богом (2Пар.24:15-19). Больше примеров того, 

чтобы священники определяли состояние царя и народа мне не 

припоминаются. 

Из этого видим, что цари, все-таки, оказывали большее 

влияние на народ, чем священники. Позиция и состояние царя 

часто определяли состояние народа, который следовал за своим 

лидером. Ведь народом, в конце концов, правил царь, а не свя-

щенник. Грубо говоря, юрисдикция священника ограничивалась 

пределами храма, но власть царя распространялась практически 

на все сферы жизни его подданных. Таким образом, царь и имел 

больше возможностей влияния, чем священник. Не говоря уже о 
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том, что в руках царя вообще был весь государственный аппарат. 

Исходя из всего этого, можем сделать вывод о том, что 

царь оказывает большее влияние на общество, чем священник. 

Конечно, роль священника никто не умаляет, и царь его не заме-

нит. Однако больше возможностей – так сказать, рычагов – влия-

ния на основную массу людей находилось в руках царя, а не свя-

щенника, полномочия которого заканчивались за порогом храма, 

грубо говоря. 

В свете этого, можем увидеть причину, по которой мы 

названы в Новом Завете царями и священниками, а не наоборот. 

Вот почему Иисус и соделал нас царями и священниками, а не 

только священниками, потому что в таком положении, как царь, с 

такой властью и соответственными рычагами воздействия мы 

сможем оказывать влияние на общество. И не просто только в 

том, чтобы направлять, указывая им на правильный путь (как де-

лают это священники), но и обращать их к Богу Живому, имея 

способность наводить и устанавливать соответственный порядок 

надлежащего служения Богу, привлекая к этому всех людей, 

находящийся в пределах влияния. 

Потому что Бог знает, что если бы полномочия Тела 

Христа как священников только заканчивались на пороге молит-

венного дома, то так мир преобразовать было бы сложно и прак-

тически не возможно. Но если подключить к этому влияние ца-

рей, тогда все разворачивается на 180°, так что служение Богу 

распространяется не снизу вверх, но сверху вниз, что является 

более эффективным и действенным. Таким образом, устанавли-

вается также и наглядный пример для других, ведь царь, находясь 

на вершине горы, находится на глазах у всего народа, который, 

видя пример царя, старается следовать за ним. 

Но Церковь в последние несколько десятков лет позво-
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лила ограничить свое влияние порогом здания собраний, удовле-

творяясь тем, что к ним хотя бы перестали столь навязчиво и ин-

тенсивно лезть извне с контролем и своими правилами (как было 

это при коммунизме, например). По причине этого она и переста-

ла оказывать то влияние, которое предназначена и должна, след-

ствием чего стало все большее и большее отклонение людей от 

Бога Живого и служения Ему. 

Однако Господь наводит порядок. В это последнее время 

Он наводит порядок и в Своем доме: Он поднимает не только 

священников, но и царей, которые будут оказывать влияние на 

общество. Другими словами, Господь поднимает Своих сосудов, 

которые не просто будут заняты только своим храмом, но кото-

рых Он сможет использовать для того, чтобы обратить людей к 

Себе через рычаги влияния, которые священникам не доступны.  

Иисус уже соделал нас царями и священниками Богу 

Своему, и мы служим Ему в наших телах, которые и есть храмом 

каждого из нас. Но теперь Господь будет развивать в нас эту вто-

рую составляющую царственности, потому что полномочия 

нашего священства заканчиваются за пределами нашего храма, а 

Господь хочет достичь и наших окружающих, влияние на кото-

рых оказывают уже цари (в большей части). 

Итак, пришло время, когда Господь будет действовать 

через Своих избранных, не только как через священников, но и 

как через царей, направляя и обращая народы к служению Ему – 

Богу Живому и Истинному. Да будет Божий план исполнен! 

 

Почтение Сыну 

В книге Псалмов 2:12 записана очень важная истина о 

почтении Сына. В этом месте Писания наставляется: 
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. 

Интересна причинно-следственная связь, раскрывающая-

ся в этом стихе: сказано почитать Сына, чтобы не вызвать Его 

гнев и чтобы не погибнуть в пути, так как гнев Его возгорится 

вскоре – не через 5 лет, но вскоре, быстро, что значит и скорое, 

быстрое возмездие. Однако стоит обратить внимание на то, за что 

же возмездие: из контекста видим, что гнев Его возгорается за 

непочтение, так как написано почтить Сына, чтобы противопо-

ложным отношением не вызвать гнев. 

И из русского текста создается впечатление, что предо-

стерегается о гневе Сына, хотя, я думаю, что речь идет не столько 

о гневе Сына, как о гневе Самого Отца, Который и помазал Свое-

го Царя над Сионом. Из этого следует, что выражение непочте-

ния Сыну вызывает гнев у Отца. И это логично, ведь Сын и Отец 

– одно (Ин.10:30), так что не почитающий Сына не почитает От-

ца. 

Если посмотреть на примеры королевских династий, то 

непочтение к какому-либо представителю королевской семьи не 

просто вызывало их гнев, но и строго каралось. Перед королем и 

его семьей должны были преклоняться все, что было выражением 

почтения и подчинения подданных своему правителю. А если та-

кое почтение не оказывалось, то это было выражением бунта, по-

этому соответственно наказывалось. 

О том же говорится и в рассматриваемом месте Писания: 

когда должное почтение не оказывается Сыну, тогда это вызыва-

ет гнев Божий. А если действует гнев Божий, тогда не действует 

Его милость, поэтому на человека приходит суд. Таким образом, 

непочтение Сына в итоге навлекает на человека погибель. 
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Ведь и не почитают Сына Божьего только нечестивые, 

так как людям благочестивым свойственный страх Божий. По-

этому, кто чтит Отца, тот чтит и Сына, и кто чтит Сына, тот чтит 

и Отца, как говорил Сам Иисус (Ин.5:23). 

Какое же это имеет отношение к нам? Самое прямое, 

ведь мы – в Сыне, мы – во Христе! Мы состоим с Богом в Заве-

те! А Завет, как мы уже говорили, предусматривает, что со-

стоящие в нем являются одним целым. Из этого следует, что 

выражающий непочтение нам, детям Божьим, выражает не-

почтение Сыну и Отцу, что навлекает на такого человека 

гнев Божий. Поэтому, чтобы не навлечь на себя гнев Божий, 

другие люди должны почитать детей Божьих, потому что в ином 

случае они навлекают на себя суд, вместо милости. 

При этом стоит заметить, что и самим детям между со-

бою стоит иметь почтение друг к другу, соблюдая заповедь 

любви, ведь мы имеем одного Отца Небесного, так что нам то-

же в этом следует быть осторожными. Потому что все, что дела-

ется и говорится в отношении любого дитя Божьего, делается и 

говорится на счет Сына, а потому и Отца, так что не являющий 

милость не получает еѐ воздаяния. 

При этом выражение непочтения детям Божьим, Сыну и 

Отцу говорит о самом духовном состоянии человека, ведь бого-

боязненные и благочестивые люди почитают и Отца, и Сына. Так 

что если человек не оказывает почтения Сыну, в Котором мы, то 

это показывает состояние его сердца перед Богом, которое не 

есть правильными, или праведным. И сам этот факт уже является 

не желательным для любого человека. 

Итак, выражение непочтения Сыну, в Котором подразу-

меваются все дети Божьи, навлекают на человека гнев Божий, а 

если они таким образом ставят себя в положение немилости пе-
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ред Богом, то их постигает суд. Поэтому, видя не правильное по-

ведение людей в отношении нас, мы должны понимать, что они 

делают, и с чем, и с Кем им придется иметь дело, так что мы мо-

жем прощать и отпускать, и молиться о том, чтобы Господь вра-

зумил их, ведь они не знают, что делают. 

И речь здесь, в рассматриваемом месте Писания, не идет 

даже о каком-то плохом вопиющем поступке в отношении детей 

Божьих, хотя непочтение может выражаться и так. Речь идет о 

непочтении вообще, так что не важно, какое оно: словесное или 

поведенческое, устное или письменное – это все равно неприятно 

Богу, что вызывает Его праведный гнев. И к чему имеет отноше-

ние Божий праведный гнев? К Божьей справедливости, и она за-

ключается в том, чтобы Его детям оказывалось надлежащее по-

чтение. 

Поэтому, если в отношении нас как царей и священни-

ком Божьих кто-то будет вести себя не правильно, не оказывая 

почтения, то нам даже не нужно это принимать на свой счет, пре-

давая все сразу Иисусу и Отцу. Потому что непочтение выража-

ется ими, прежде всего, Богу, так что им и придется иметь дело с 

Ним, так что некоторые могут даже сильно пожалеть о своем по-

ведении, поступках или словах.  

А для нас действует обетование трапезы в виду врагов и 

их подчинение под наши ноги (Пс.22:5, Пс.109:1), ведь это обето-

вание было дано Сыну, а мы – в Нем. Поэтому, Отец исполнит 

Свое слово и явит Свою справедливость, которая заключается в 

том, чтобы все и всѐ преклонилось перед Сыном, и мы, опять-

таки, в Нем, так что это имеет к нам прямое отношение, так как 

мы с Иисусом в этом. Ведь нам даже было даровано место с Ним 

на престоле одесную Отца (Еф.2:6), а такая высокая позиция тре-

бует соответственного почета со стороны окружающих, которого 
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Отец и требует, и обеспечивает для Своих детей.  

 

Войти в покой и сесть на престоле 

Теперь стоит детальнее рассмотреть значение того, что 

мы были посажены с Иисусом на престоле. Для этого обратимся 

к написанному в книге Псалмов. 

Интересно, что здесь сказано именно о том, чтобы сидеть 

одесную Бога, доколе Он не покорит врагов. Не сказано просто о 

том, чтобы подождать, пока Он покорит, или не заботиться о них; 

не сказано предстоять перед престолом или возле него. Нет, речь 

идет именно о том, чтобы сесть. 

И что значит сесть? Разве не вхождение в покой? Когда че-

ловек устал идти или стоять, он обычно присаживается, чтобы 

отдохнуть. Поэтому сесть – значит войти в покой. Таким обра-

зом, Бог обращается к Своему Сыну и говорит Ему о том, чтобы 

Он вошел в покой, успокоился, пока Его враги не будут Ему по-

корены Отцом полностью. И поскольку не Сын Сам покоряет, но 

Отец, то Ему и следует занять место и положение покоя.  

При этом стоит также заметить, что место покоя – это все-

гда и место доверия Отцу. Ведь чтобы войти в покой, нужно 

довериться Отцу в том, что Он покорит. Потому что покой 

значит, что ты полностью передаешь дело под ответствен-

ность того, на кого ты можешь положиться. И если провести 

параллель с благополучной семьей, то если родители обещают 
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что-то ребенку, то он верит – он не сомневается в слове своих ро-

дителей. Более того, если бы дети демонстрировали какое-либо 

недоверие своим родителям, то это быль бы даже обидно для них.  

А как насчет Небесного Отца? Он дал нам Свое слово и же-

лает, чтобы мы в доверии вошли в Его покой. Поэтому любые 

сомнения в Его обещании будут Ему не приятны и могут огор-

чать Его. Так что сомнение – это не просто безобидное состоя-

ние, в котором человек не может принимать от Бога, но оно 

есть выражением недоверия Отцу, что огорчает Его. Так что 

если мы любим Бога и не желаем огорчать Его, нам нужно 

научиться Ему доверять. Следовательно, Свою любовь мы вы-

ражаем Ему через веру в Его слово и вхождение в Его покой. 

Теперь стоит обратить внимание на место, куда Отец гово-

рит сесть. Мало того, что Он говорит Своему Сыну успокоиться, 

потому что Он берет на Себя покорение врагов, так Он еще и го-

ворит об особенном месте, которое Ему следует занять в покое. И 

это не простое место, потому что Отец говорит сесть одесную 

Его. В переводе Месседж написано о том, что Бог говорит сесть 

на Его престоле рядом с Ним
1
, а в Новом Живом переводе Биб-

лии сказано о том, чтобы занять место чести по правую руку от 

Отца
2
. 

Итак, видим, что покой и восседание на престоле связаны, 

потому что говорится о том, чтобы сесть – войти в покой – и 

сесть на престоле – занять место чести. Из этого следует, что ко-

гда мы входим в покой, мы занимаем уготованное нам место 

на престоле рядом с Отцом по правую руку от Него на Его 

мести чести, величия и господства. Ведь мы – во Христе, и Пи-

сание прямо говорит нам о том, что мы посажены вместе с Ним 

                                                 
1
 The Message. Copyright by NavPress Publishing Group, 2002. 

2
 Holy Bible. New Living Translation. Copyright © by Tyndale House Foundation, 

2007. 
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(Еф.2:6). Поэтому, место на престоле – это место покоя и дове-

рия Отцу, где Он покоряет нам все. В действительности, пре-

стол – это место, на котором восседают только те, кому все поко-

рено: цари, короли и императоры, сидящие на престоле, имеют 

подданных, а слово «подданные» и значит, что такие люди нахо-

дятся под властью того, кто сидит на престоле. На престоле 

больше никто не имеет права сидеть, да и никто больше не имеет 

к нему доступа. Потому что занимают престол только те, кому 

все покорено. 

При этом сидящие на престоле не волнуются и не заботятся 

о том, чтобы их приказ исполнили их подданные. Они сидят в 

покое, лишь отдавая распоряжения, потому что поскольку им все 

покорено, то все из покоренных обязаны подчиняться и повино-

ваться приказам сидящего на престоле и исполнять их. Поэтому, 

престол – это не просто место власти, владычества и господства, 

но и покоя, в котором все покоряется и подчиняется сидящему на 

нем. Вот такое же место приготовил для нас Отец, потому что Он 

приготовил его для Своего Сына, а мы – в Нем, во Христе, а по-

тому и восседаем вместе с Ним.  

Но если мы не доверяем обещанию Отца и не входим в Его 

покой, то мы не занимаем своего места чести рядом с Ним, но ве-

дем себя как подданные, а не как господствующие, восседающие 

на престоле. Другими словами, мы не занимаем своего полно-

правного места и тем самым не позволяем Отцу позаботиться о 

нас. Вот почему нам важно быть в покое, в вере и доверии 

Отцу, потому что только так мы находимся на своем месте 

чести, владычества и господства, уготованном нам в Завете. 

Более того, это место Божьего величия на высоте, превыше 

всякого имени (Еф.1:21). 

Вместе с этим, и покой следует воспринимать правильно, 
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потому что он не значит полное бездействие.  Давиду, например, 

Господь покорил всех его врагов, однако в этом была и часть Да-

вида – ему нужно было выйти и сражаться, а Господь обращал к 

нему тыл его врагов (2Цар.22:41, Пс.17:41). Или история Иосафа-

та, когда им нужно было выступить, а всю остальную работу сде-

лал Господь (2Пар.20). Поэтому покой обозначает наше отно-

шение и внутреннее состояние, в котором мы занимаем угото-

ванное нам место чести, владычества и господства и вместе с 

этим исполняем свою часть послушания.  

Конечно, Отец взял на Себя эту часть покорения противле-

ния, но нам, возможно, для этого тоже нужно будет формально 

принять в этом участие, как Давиду и Иосафату нужно было про-

сто выступить против своих врагов. В конце концов, короли не 

только едят и спят, но занимаются важными государственными 

делами, просто их стиль действия и отношения, и поведения от-

личается от остальных, от подданных, потому что сидящие на 

престоле располагают силой и властью, которой нет у других. 

Итак, в Завете через Христа Иисуса нам уготовано место 

покоя одесную величия на высоте, в которое мы входим и ко-

торое занимаем через доверие Отцу. И когда мы занимаем 

его, тогда Отец начинает являть Свою руку крепкую и мыш-

цу простертую, чтобы покорить нам все (Вт. 5:15, 26:8; Иер. 

32:21-22). Нам же остается лишь наблюдать за тем, как Он 

покоряет нам все и воздавать Ему за это хвалу (2Пар. 20:17). 

Вот что Отец приготовил для нас во Христе в Завете. И вот по-

чему нам важно войти в Его покой, потому что в нем мы за-

нимаем свое полноправное место чести рядом с Отцом по Его 

великой благодати и благоволению.  

Это велико и непостижимо для разума! Но Господь откры-

вает нам это Своим Святым Духом (1Кор. 2:10). Аллилуйя!  
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ГЛАВА 12. ЗАПОВЕДЬ НОВОГО ЗАВЕТА 

 

В 1-м Посл. от Иоанна 2:28-29 написано:  

 

 

О чем говорит стих 29? О том, что всякий рождѐнный от 

праведности, и имея природу праведности в себе, будет и посту-

пать из неѐ, что и будет поступками святости. А как поступает 

святость? Она исполняет Божьи повеления – Его наставления и 

заповеди.  

Как мы уже говорили, мы были освобождены от испол-

нения всех ритуалов и преданий Ветхого Завета. Однако в Новом 

Завете нам были даны указания в отношении того, как нам следу-

ет поступать как детям Божьим – Его царям и священникам.  

Сначала обратимся к сказанному Иисусом в Ев. от Мат-

фея: 
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 В приведенном отрывке из Писания видим, как Иисусом 

было сформулировано две заповеди. Однако это были две глав-

ные заповеди, на которых основывались весь закон и пророки. 

Иисус, говоря об этих заповедях, не обращался к верующим Но-

вого Завета. Но в другом месте Писания нам передается как раз 

Его обращение к нам: 

 

 

Об этой же заповеди пишет и Апостол Иоанн: 

 

 

Но почему же говорится об одной заповеди? Я не буду 

претендовать на исчерпывающий ответ, однако, полагаю, что эта 

одна заповедь поглощает те две, сформулированные Иисусом в 

Ев. от Матфея, когда Он давал ответ фарисею. Потому что по-

скольку каждый рожденный свыше ребенок Божий составляет с 

Богом одно целое, то любящий Бога будет любить и рожденных 
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от Бога. И наоборот, любящий рожденного от Бога тем самым 

выражает свою любовь к Богу. Таким образом, любовь к Богу 

подразумевает любовь к ближнему, и любовь к ближнему подра-

зумевает любовь к Богу. Об этом же говорит и Писание: 

 

 

Таким образом, исполняя заповедь любви – что не 

возможно без веры в Сына, так как вера действует любовью 

(Гал.5:6) – мы ходим в исполнении закона. Потому что Иисус 

пришел и исполнил весь закон, и Он дал нам Свою любовь, 

которая и дает нам способность ходить во всем том, что 

Иисус исполнил за нас и вместо нас, так как любовь и есть 

исполнение закона.  

 Вместе с тем, нам нужно понимать, что заповедь Но-

вого Завета отличается от заповеди Ветхого тем, что она не 

есть условием спасения или благословения, но есть критери-

ем наших дел правды, как это назвал Иоанн в своем 1-м Посл. 
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2:29. Поэтому, когда наши поступки не выходят за рамки запове-

ди любви, тогда мы можем быть уверены в их правильности, пра-

ведности, и в том, что мы ведѐм себя согласно Завету. 

Как мы знаем, Новый Завет – это завет веры. Это значит, 

что он основывается на вере, или другими словами, действует по 

вере. А вера, в свою очередь, действует любовью, о чем уже упо-

миналось выше. Поэтому, исполнение заповеди любви есть необ-

ходимостью для того, чтобы вера действовала.  

И такое великое значение исполнения заповеди любви не 

есть удивительным, ведь с неѐ все и началось, как написано: 

. И поскольку всѐ началось с 

любви, то и продолжает двигаться и функционировать ею.  

Поэтому, когда наши поступки не выходят за рамки 

установленного для нас стандарта заповедью любви, тогда мы 

можем быть уверены в их правильности и в том, что мы ведѐм 

себя согласно Завету. Если же что-то в нашем поведении не соот-

ветствует этому критерию, тогда нам нужно это исправить, так 

как в таком случае мы не ведѐм себя по Завету, что значит, что 

мы не ведѐм себя по вере, а 

, как написано.  

При этом нам следует понимать, что заповедь любви 

включает в себя, прежде всего, аспект любви к Богу, из которого 

будет вытекать и вера, и доверие, и послушание Ему. И этот ас-

пект есть, так сказать, доминантным по отношению к аспекту 

любви к ближнему, потому и явление любви, милосердия, к 

ближнему никогда не будет противоречить любви к Богу. Други-

ми словами, поступки проявления любви к ближнему, никогда не 

будут (и не должны) выходить за рамки воли Божьей. Поэтому, 

если кажется, что поступок «любви к ближнему» не совсем уго-

ждает Богу, тогда это поступок по воле и понятиям человече-
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ским, а не по воле Божьей. Так что во всѐм нужно ровняться, 

прежде всего, на критерий любви к Богу, которая выражается в 

послушании Его воле, иначе это будет не по вере, и грехом про-

тив Завета и Жертвы этого Завета, соответственно.  

Возвращаясь к мысли о том, что любовь есть исполнение 

закона (Рим.13:10), следует заметить, что это имеет прямое от-

ношение к новому сердцу, о котором говорится в книге Иезекии-

ля 36:26-27: 

 

 

 Таким образом, любовь в Новом Завете есть проявлени-

ем нашей Божьей природы праведности, а не требованием для 

того, чтобы еѐ заработать – то есть, чтобы быть праведным, как 

это было в Ветхом Завете. Вот почему они в Ветхом Завете не 

могли исполнить заповеди – у них не было любви внутри, из ко-

торой бы вытекало правильное поведение по завету, но у нас-то 

она есть, потому что она излилась в наше сердце Духом Святым 

(Рим.5:5). Она есть самым первым плодом духа (Гал.5:22), что и 

значит, что это заложено в нас изнутри через великий обмен в 

результате жертвы Иисуса. Ведь теперь Сама Любовь в Личности 

Духа Святого в нас.  

И почему же она есть исполнением закона? Потому что 

любовью действует вера, а наш закон – это закон веры, где есть 

единственный критерий греха: всѐ, что не по вере – грех, то есть 

поступок против Завета. А если мы позволим любви в нас прояв-
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ляться наружу, если, как говорит Иоанн, мы в Нѐм пребудем, что 

и значит, что мы пребудем и в любви, ведь Бог есть любовь 

(Ин.4:8), тогда мы будем действовать и в доверии Отцу, и в люб-

ви к ближнему.  

И это то, на что и акцентирует внимание Дух Святой че-

рез Апостола Иоанна, говоря:  

 

 

Параллельно этим мыслям в 1-м Посл. от Иоанна акцен-

тируя внимание и на том, чтобы мы пребывали в Боге. А это и 

значит, что всякий рождѐнный от Него в результате пребывания в 

Нѐм, исходя из природы праведности, пребывающей через рож-

дение свыше внутри, будет и творить соответственные дела прав-

ды.  

Итак, вот наша ответственность: пребывать в Боге, чтобы 

Его силой иметь способность, преодолевая плоть, являть Его лю-

бовь миру, ведь мы – Его цари и священники. Потому что любовь 

– это природа Божья, а мы здесь, чтобы являть Отца, самим по-

ступая подобно Ему (Еф.5:1). Таким образом, наши поступки и 

действия, исходящие из праведности, из природы любви, будут 

показывать, что мы рождены от Бога и состоим с Ним в Завете.  
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Умножаться в любви, возрастать в вере 

Рассматривая тему исполнения заповеди любви, важно 

обратиться к написанному во 2-м Посл. к Фессалоникийцам 1:3: 

. 

Интересно, как здесь возрастание в вере связывается c 

умножением в любви. Из сказанного можно сделать вывод о том, 

что возрастание в вере и умножение в любви находятся в прямо 

пропорциональной зависимости одно от другого: возрастание в 

вере приводит к умножению в любви, и умножение в любви 

есть возрастанием в вере. Ведь вера действует любовью 

(Гал.5:6) – эти две силы, а потому и изменения в их «качествен-

но-количественном числе» (умножение, возрастание), всегда 

идут вместе.  

Поэтому возрастание в вере дает человеку способность 

умножаться в любви, а умножение в любви свидетельствует о 

возрастании в вере. В то же время, и сам фактор умножения в 

любви способствует возрастанию веры и проявлению еѐ дел в си-

ле, как написано: 

. 

Из этого следует, что причина, по которой люди не 

ходят в любви заключается в том, что они не возрастают ве-

ре. Это справедливо и в обратном: они не возрастают в вере, 

потому что не ходят в любви.  

И интересно заметить, что сначала сказано о возрастании 
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в вере, а потом об умножении в любви. Это говорит о том, что 

умножение в любви зависит именно от возрастания в вере. 

Кажется совершенно логичным, что вера, действующая любовью, 

будет исполнять заповедь любви, а так как она возрастает, то 

значит, ходит все больше в любви, а умножение в том, чтобы 

практиковать заповедь любви, и есть умножением любви ко всем 

святым. Другими словами, чем больше практикуется заповедь 

любви в хождении верой, тем больше умножается любовь.  

Итак, вера и любовь всегда идут и возрастают, и умно-

жаются вместе. Вот почему нельзя ходить в вере без любви и по-

лучать сильные проявления, точно так же как и хождение в люб-

ви не может не сопровождаться хождением в вере и еѐ действием. 

Поэтому, чтобы нам иметь способность умножаться в 

любви и получать из этого всю пользу и все преимущества 

хождения в ней, нам нужно возрастать в вере через слышание 

Слова Божьего (Рим.10:17). И все они вместе: вера, Слово 

Божье, любовь – приведут нас к чудесным результатам и 

плодам в Боге. 

 

Упразднив закон заповедей учением 

Теперь стоит обратиться к Посл. к Ефесянам 2:14-16: 
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Обратим внимание на стих 15, в котором написано: 

. Что это значит? Я верю, 

что процитированное место Писания говорит нам о том, что мы 

свободны во Христе от мертвого религиозного исполнения запо-

ведей, преданий и предписаний Ветхого Завета, которые обязаны 

были соблюдать Иудеи до пришествия Христа. Таковых имеется 

в иудаизме больше 300 (приблизительно 360).  

И это так потому, что Иисус уже исполнил весь закон для 

нас и вместо нас. Мы ведь в Новом Завете не приносим жертвы, 

потому что Иисус принес Себя однажды в Жертву вечную, по-

этому мы свободны от приношения жертв (Евр.10:12-14). Мы не 

совершаем обрезания, потому что все верующие во Христе обре-

заны обрезанием нерукотворным, но Духом Святым (Кол.2:11). 

Вот что говорит нам Писание по этому вопросу в книге Деяний, 

когда в первой Церкви встал вопрос о соблюдении закона Моисе-

ева уверовавшими из язычников:  
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Таким образом, единственным критерием нашего пове-

дения в Новом Завете и согласно этому Завету есть учение Иису-

са, в свободу от которого мы были рождены в этом Новом Завете 

в Крови Иисуса. И учение Иисуса имеет прямое отношение к то-

му, чтобы нам поступать достойно звания, в которое мы призва-

ны (Еф.4:1, Евр.3:1). Для Иудеев в Ветхом Завете все заповеди 

были мѐртвыми устоями и традициями, мы же в Новом Завете 

имеем живые принципы действий и поведения в учении Иисуса. 

    А Иисус, в частности, учил: 

 – и Он говорил о Божьем Слове, которое приносит и 

веру, и надежду, и любовь, а последняя и есть исполнением зако-

на (Рим.13:10). Поэтому сказанное Иисусом в Ев. от Луки 10:42 

можно назвать самым главным принципом нашей жизни и образа 

действий по Слову Божьему, по Духу (по Его водительству), по 

вере, что и есть принципом, обобщающим все другие (осталь-

ные).  

Вот в чѐм для нас заключается свобода в жизни во Хри-

сте – в живом приношении плодов духа по Слову Божьему во 

Христе Иисусе, а не в мѐртвых делах и предписаниях закона. При 

этом важно помнить, что поступая по Слову, мы поступаем по 

вере, а потому и ходим в праведности, принося плод святости в 

жизни, и мы ходим в таком же единстве с Отцом, как и Иисус, 

через Духа Святого. И в таком нашем единстве с Отцом любовь, 

вера, доверие текут между нами с Богом: Он может доверять нам, 

если мы доверяем Ему (но Он не может положиться на нас, если 
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мы не доверяем Ему; поэтому вот где начинается наша верность 

Богу – с нашего доверия Ему, которое, конечно же, приходит че-

рез слышание Слова Божьего и общение с Господом, в том числе 

и через Его записанное Слово); Он любит нас, и мы любим Отца, 

и Он благоволит к нам (Иер.31:3).  

В действительности, Отец любит нас так же сильно, как 

Он любит Иисуса, и это по Завету, в котором мы были рождены 

от семени Слова Божьего (1Пет.1:23), потому что Завет сделал 

нас одним целым со Христом. А насколько Отец любит Сына? 

Иисус об этом сказал: 

. Поскольку Отец любит нас так же сильно, то Он 

отдал всѐ и нам! Вот почему мы сонаследники (Рим.8:17)! Вот 

почему мы на престоле с Иисусом (Еф.2:6)!  

И это всѐ по Завету, в Завете и через Завет и Кровь этого 

Завета и устанавливается на отношениях Завета, основанием ко-

торых есть Слово, превознесѐнное выше всякого Имени Божьего 

(Пс.137:2). Вот почему мы знаем, что это не может быть наруше-

но.  

При этом также стоит заметить, что за большинством за-

поведей Ветхого Завета стоят принципы Царства Божьего, про-

поведуемого Иисусом в Новом Завете. Ведь заповеди Ветхого 

Завета были тенью будущих благ, исполненных Иисусом и до-

ступных для нас в Новом Завете. Поэтому в Новом Завете нам 

нужно познавать принципы Царства Божьего через откровение 

Духа Святого, чтобы начать ходить в их живой реальности.  

Без Духа буква была мертва; с Духом Святым в Новом 

Завете мы можем ходить в живой реальности действия принци-

пов и законов Царства Божьего. Ведь всѐ, что будет нам открыто, 

то и будет нам восстановлено – станет живой реальностью в 

нашей жизни через Духа Святого и через Его силу откровения, с 
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которой оно и приходит. Потому не зря сказано: 

, – ведь Дух животворит (2Кор.3:6) 

– оживляет, что и приносит свободу, ведь приносит откровение 

истины, которая и делает нас свободными (Ин.8:32), восстанав-

ливая реальность Слова силой откровения в нашу жизнь.  

 

Жить по-новому 

 

В Посл. к Колоссянам 2:20-23 нам открывается ещѐ одна 

очень важная истина в контексте рассматриваемой темы:  

 

 

О чем здесь говорится? На первый взгляд может показаться, 

что Павел опять говорит о том, что мы освобождены от внешнего 

исполнения закона и следования его предписаниям (Еф.2:15, 

Евр.10:18). И хотя в Новом Завете мы имеем такую свободу во 

Христе в Духе Святом через веру (2Кор.3:17, Гал.5:1,13), однако 

в этом месте Писания речь идет немного не об этом, что помога-

ют увидеть другие переводы Библии. Посмотрим на некоторые из 

них. 
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Новый Живой перевод Библии
1
 говорит: 

 

Исходя из процитированной формулировки рассматривае-

мого места Писания, можно увидеть, что речь идет о мирских 

правилах. Однако Божьи заповеди, даже которые были даны в 

Ветхом Завете, все-таки нельзя назвать и отнести к мирским пра-

вилам. 

Расширенный перевод Библии
2
 формулирует это место Пи-

сания так: 

                                                 
1
 Holy Bible. New Living Translation. Copyright by Tyndale House Foundation, 

2015.  
2
 Amplified Bible, Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 
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В этом переводе говорится о мирских грубых и элементар-

ных понятиях. Такие определения тоже не могут служить для 

описания заповедей. Тогда о чем же речь? Полагаю, о мирских 

понятиях, которые в народе принято называть «забобонами». Се-

годня такие правила уже пытаются подогнать под восточные фи-

лософии и религии, однако они есть, были и остаются мирскими 

понятиями, не имеющими ничего общего с Царством Божьим. 

Я верю, что именно по этому поводу Апостол говорит: «По-

чему вы, будучи искуплены и избавлены от духовных сил тьмы, 

господствующих в мире, продолжаете починяться правилам, 

придуманным под их воздействием? Почему вы продолжаете 

жить, как будто вы и дальше принадлежите миру и подвластны 

его правилам и понятиям? Почему вы продолжаете соблюдать 

то, что не чтит Бога, но есть лишь внешним притворством и 

потворством плоти?» 

При этом интересно заметить, что сказано также о том, что 

такие правила никаким образом не помогают победить гре-

ховные желания плоти и проверить, держится ли она в свя-

той дисциплине. Такие понятия никаким образом не помога-

ют определить и выяснить, не потакает ли человек плоти в 

исполнении еѐ падших желаний. 

И эти последние утверждения справедливы и по отно-

шению к заповедям, потому что раскрывают причину бесси-

лия закона в том, чтобы победить грех. Ведь заповедь, уста-

навливающая запрещающее правило, никак не помогала по-

бедить злые желания плоти. Говоря: «Не пожелай», – она 

никак не предотвращала возникновение такого желания, а 
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лишь указывала на неправильность того желания, которое 

возникало, тем самым заключая под грехом и показывая 

необходимость в покаянии и жертвоприношении. 

Однако когда пришел Новый Завет, тогда нам было дано 

уже, как говорит Писание, иное сердце, которое имеет в себе 

природу, не имеющую ничего общего с грехом и проклятием 

(Иез.36:26-27). Поэтому для него естественно поступать именно 

так, как говорят заповеди, потому что заповеди раскрывают Бо-

жьи стандарты поведения, действий и отношения, которые уже 

заложены в этом сердце – в новом внутреннем творении – на 

уровне ДНК, как говорится. 

Но во плоти остается прежний закон, который нужно по-

беждать силой духа, способной обуздать и распять плоть. И это 

отличается от чисто внешнего следования заповеди, потому что 

не просто определяет грех, но и сдерживает, предотвращает его, 

переучивая плоть жить и следовать иным понятиям – новым 

стандартам праведности и святости. 

А ведь Иисус и говорил о предотвращении греха. Он сказал, 

что если око соблазняет или рука втягивает в грех, то лучше от 

них избавиться, что и значило бы предотвратить в дальнейшем 

возможность возникновения греховного желания (Мф.5:29-30). И 

конечно, мы то понимаем, что эти слова Иисуса не требуют бук-

вального исполнения, но несут ту же идею о необходимости рас-

пять плоть с еѐ греховными желаниями, укротить и обуздать еѐ.  

И кстати, интересно заметить, что когда лошадей укрощали 

и обуздывали, то этим прекращали их дикий норов, и они начи-

нали вести себя совершенно по-другому, подчиняясь командам 

человека, сидящего на ней. И это чем-то напоминает процесс, ко-

торый должен произойти с плотью рожденного свыше человека: 

еѐ дикий греховный норов нужно укротить и заставить научиться 
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следовать повелениям духа, который теперь должен ею руково-

дить и управлять. 

Итак, с воскресением Христа наша подвластность миру 

и его стихиям была прекращена, что значит, что мы свобод-

ны от следования их понятиям и правилам, которые не име-

ют ничего общего с почитанием Бога и святой жизнью. По-

скольку мы избавлены от духовного влияния тьмы, господству-

ющей в мире, мы больше не подвержены никаким мирским пред-

писаниям о том, что и как следует/не следует делать. Вместо это-

го, нам был дан новый закон духа жизни во Христе Иисусе 

(Рим.8:1-2), который несет нам благословение, по которому 

мы и должны жить, в то время, как мирские забобоны не спо-

собны привнести в жизнь человека ничего, кроме проклятия. 

Поэтому, нам нужно следовать тем стандартам, которые мы 

находим в Писании и которые заложены в нас изнутри (и это од-

ни и те же стандарты), и не ориентироваться на понятия и не ру-

ководствоваться выработанными и придуманными человеками 

под влиянием мирских сил тьмы правилами (в смысле, забобона-

ми). Потому что наши стандарты приносят и высвобождают бла-

гословение, а их понятия, в лучшем случае, не имеют никакой 

пользы, не говоря об усугублении и без того неблагоприятного 

положения, ведь всякие плотские правила (забобоны) имеют от-

ношение к закону греха и смерти, а потому не имеют способно-

сти принести ничего, что относится к жизни и благоденствию в 

ней. 

Итак, мы были переведены под воздействие и юрисдик-

цию закона духа жизни во Христе Иисусе, что вывело нас из-

под закона греха и смерти. Так что по этому новому закону 

мы и поступать, и жить должны.  
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Совершенное регулирование любви 

Иисус, дав нам новую заповедь, тем самым установил для 

нас новый регулятор, о чем мы и поговорим детальнее в заверше-

ние этой главы. Для этого обратимся к Посл. к Колоссянам 3:14: 

Интересно, как здесь говорится о любви, что она есть сово-

купность совершенства. И слова «совокупность совершенства» 

наталкивают на мысль о том, что все, что только есть совершен-

ное, то и включает в себя любовь, ведь говорится о совокупности. 

Так что речь не идет об относительном совершенстве, но об аб-

солютном, которым есть любовь Божья и которое заложено в ней. 

При этом интересно обратиться и к другим переводам, ведь 

это помогает нам рассматривать заложенную в Писании истину с 

разных сторон, обретая, таким образом, полную картину.  

Итак, Новый Живой перевод Библии
1
 говорит: «

 

В Расширенном переводе Библии в т.н. классическом изда-

нии
2
 читаем: 

Расширенный перевод Библии
3
 передает это немного по-

другому: 

                                                 
1
 Holy Bible. New Living Translation. Copyright © 1996-2015 by Tyndale House 

Foundation. 
2
 Amplified Bible. Classic Edition. Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 

3
 Amplified Bible. Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 
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Исходя из приведенных переводов, видим, что говорится о 

любви как о связи единства и гармонии. Другими словами, лю-

бовь приносит единство и обьеденяет всех в гармонии. Следова-

тельно, ни единства, ни гармонии не бывает без любви. 

Притом, без какой любви? Говорится о бескорысной любви, 

которая есть Божьей любовью. Такая любовь доступна только в 

Боге и черпается только от Него. Ниоткуда и нигде больше чело-

век не может получить такую любовь, что значит, что не может 

иметь и того совершенного единства и гармонии, которые она 

приносит и которыми объединяет. 

Но такая любовь, которая представляет собою всю совокуп-

ность совершенства, излилась в наши сердца Духом Святым, ко-

гда мы родились свыше (Рим.5:5). А это значит, что нам доступ-

ны такие совершенные единство и гармония. Для этого нам нуж-

но только научиться ходить в ней. 

И по причине того, что нам была дана такая любовь, 

объединяющая все в совершенстве, мы и были выведены за 

пределы закона, ведь на совершенство нет закона (Гал.5:23). 

То, что и так совершенно, не требует регулирования специ-

альными правилами и законами. Законы устанавливаются для 

того, чтобы принести порядок в возникающие или существующие 

взаимоотношения людей в обществе. Однако если все совершен-

но, что значит, что порядок и так существует, все происходит, 

двигается и развивается в совершенной гармонии, тогда не нужно 

и дополнительное регулирование извне через установление и со-

блюдение воли законодателя, ведь взаимоотношения и так нахо-

дятся в состоянии совершенного урегулирования. 

И любовь Божья как раз и приносит такое совершенное 



РЕАЛЬНОСТЬ КРОВНОГО ЗАВЕТА 

 

222 

урегулирование. Она как раз и приносит абсолютную гармо-

нию и согласованность, а потому, где присутствует любовь, 

там и порядок, и единство – там нет споров, разногласий, оби-

женных и притесненных. Вот почему Писание говорит о том, что 

на таковых – т.е. на живущих по высшему совершенному стан-

дарту любви Божьей – нет закона (Гал.5:23), ведь им он просто не 

нужен! 

Итак, нам следует научиться ходить в этой любви, ведь 

без неѐ не достигнуть той совершенной гармонии и того со-

вершенного единства, которое Господь предназначил иметь 

Своей Церкви. В Новом Завете Он дал нам совершенный регу-

лятор – любовь, наличие которой вытесняет и делает лиш-

ним существование и установление всех других предписаний. 

Поэтому в любви мы свободны от исполнения закона, ведь 

любовь выше всякого закона, потому что есть совокупностью 

совершенства, от которого далек даже закон. Таким образом, 

ходя в любви Божьей, мы позволяем Богу устанавливать Его 

совершенные гармонию и единство, которые и составляют 

суть Божьего порядка. 
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ГЛАВА 13. БОЖИЙ ПУТЬ ЗАВЕТА 

В Писании мы находим много мест, которые прямо гово-

рят о путях Божьих. Рассмотрим некоторые из них. 

 

Обратим внимание на фразу: 

 Конечно, как можно 

идти куда-либо, не зная пути? Это и говорит нам о том, что мы не 

то, что можем знать пути Божьи, но даже должны познать Его 

пути, которые, как небо выше земли, выше путей человеческих и 

настолько же превосходят их, как написано: 
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Интересно, что вначале этой же 55-й главы книги Исаии 

Дух Святой говорит о том, чтобы жаждущие шли и покупали без 

серебра – чтобы брали всѐ бесплатно (Ис.55:1-2), а уже в стихе 

третьем говорится о «вечном завете», что подразумевает Новый 

Завет: 

 

  

Поэтому можем сказать, что стихи один и два как бы ха-

рактеризирует Новый Завет, о котором говорится в третьем сти-

хе, а стихи восемь и девять показывают разницу между тем, как 

мыслит Бог и мыслями падшего человеческого разума.  

Так что же имеется в виду? Составив процитированные 

места Писания из книги Исаии 55 вместе, можем увидеть, что они 

говорят о том, что Новый Завет – это Завет, в котором всѐ по 

благодати, по милости – бесплатно, безвозмездно! И эту исти-
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ну человеческому разуму, запрограммированному Египтом, 

трудно вместить и воспринять, но это и не удивительно, ведь (как 

мы читали в Ис.55:9) помышления Бога – или Его взгляд, Его 

мысли – насколько выше падшего человеческого образа мышле-

ния, как небо выше земли.  

Но разве Бог на этом остановился? Нет! Что Он говорит в 

Послании к Евреям? А это Послание о Новом Завете, которое 

наиболее полно и конкретно раскрывает его. Там сказано, точнее, 

процитировано: 

,  а потом в стихе 19 написано: 

.  

На основании этого можем прийти к выводу, что пони-

мание, познание путей Божьих является ключевым для веры, 

чтобы через неѐ нам войти, чтобы вере ввести нас, в покой, кото-

рый представляет землю обетованную. И о каких путях идет 

речь? О путях Завета.  

Для лучшего понимания сказанного выше стоит обра-

титься к сказанному Иисусом в Ев. от Матфея 6:33 в Расширен-

ном переводе Библии: 

. Если бы мы не могли познать 

путей Божьих, Иисус бы не говорил нам искать их. Но то новое 

виденье, которое мы обретаем, когда взыскиваем истин Божьего 

Царства и позволяем Духу Святому открывать нам их, приносит, 

открывает нам совершенно новый образ действий – образ дей-

ствий, который соответствует нашему статусу детей Божьих, со-

наследников, царей и священников в Царстве Божьем по Завету.  

Без понимания, то есть познания, Божьих путей – путей 

Завета, Божьих мыслей относительно Завета – никто не может 

                                                 
1
 Amplified Bible, Copyright by The Lockman Foundation, 1987. 
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войти в покой Божий, доступный нам по этому Завету. И система 

Царства Божьего функционирует только путями Завета, поэтому 

действие в системе Царства начинается с понимания самого Заве-

та – с познания Божьих мыслей, Божьего образа действий, преж-

де всего, по Завету и в нѐм, ведь из этого исходит понимание то-

го, что же мы получили в Новом Завете – наших привилегий. И 

когда мы познаем, мы можем идти, ведь теперь мы знаем, к чему 

движемся.  

Поколение Израильтян в пустыне не познало – почему, в 

чем это проявилось? Они не увидели, не познали, землю обето-

ванную как их наследство, которое течет молоком и медом. Они 

не познали Ханаан как их бесплатное наследство по Завету (в 

ключе написанного в Исаии 55:1-2). Но они познали – увидели – 

еѐ как землю, которая поедает живущих на ней (Чис.13:33-34).  

И такое виденье было не просто противоположно на 180 

Божьим мыслям, но настолько ниже их, как земля ниже небес! 

Вот где находится образ мышления Египта, который приводит к 

поражению и смерти (Чис.14:26-34). Они не могли верить, пото-

му что не познали, потому что не могли видеть, потому что не 

восприняли всерьѐз Божьих обетований Завета и сам этот Завет. 

   Поэтому, наше движение, вхождение в покой начина-

ется с понимания, познания путей Божьих (которое приходит че-

рез откровение Духа Святого), и их образ действия отображен и 

выражен в Завете – во всех его привилегиях нам. Без познания 

через откровение Завета, в котором выражены и отображены пу-

ти Божьи и Его образ мышления, ни о каком покое и победе и ре-

чи не может быть, ведь в таком случае речи не может быть о вере.  

И если Бог вознегодовал на Израиль в Ветхом Завете, 

утвержденном на крови животных, когда они не познали Его пу-

тей и презрели Его и даруемое им наследство – землю обетован-
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ную, то как на счѐт Нового Завета в Крови Иисуса?! Поэтому все 

и каждый в Теле Христа должны пробудиться к Завету, пробу-

диться к путям Божьим этого Завета и в нѐм, чтобы 

. Потому что мы входим во вре-

мя, в котором ничто больше не будет работать, кроме путей Бо-

жьих – Его приготовленного для нас образа жизни и действий по 

Завету и в нѐм, который есть образом жизни и действий в системе 

Царства Божьего.  

Поэтому детям Божьим пора перестать отрицать Божьи 

обетования и находится в неверии, считая себя недостойными, но 

пора прийти и взять бесплатно всѐ, что уже приготовлено нам в 

Завете, по Завету и через Него (Ис.55:1-2)! Бесплатно, потому что 

верой, а потому по милости и благодати Божьей. 

 

Войти в покой 

В указанных местах Писания в начале главы говорится о 

покое Божьем. Постановление о субботе (на иврите «шаббат»  

покой) в Ветхом Завете, которое было тенью будущих благ в Но-

вом Завете, в котором мы не просто отдаем Богу один день в не-

делю, успокаиваясь от прочих дел, но нам следует пребывать в 

покое постоянно – двадцать четыре на семь. Потому что всѐ уже 

приготовлено, всѐ уже заработано Иисусом для нас, а нам только 

нужно взять это верой бесплатно, и вера – это покой. Вот что 

значит написанное в Посл. к Евреям 4:8-11, где сказано: 
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При этом наше наследство (т.е. то, что было приготовле-

но для нас Богом) никоим образом не зависит и не определяется 

тем, что происходит в мирской системе. Поэтому тот факт, что еѐ 

бедствия влияют на нас, просто нужно выбросить из головы, так 

как это совершенно противоположно мыслям Отца, Который 

приготовил для нас Свое обеспечение Завета, независимо от об-

стоятельств в экономике мира.  

Не зря ведь в Писании сказано: 

(именно в небесах!) . А 

это и значит совершенно другой путь обеспечения и восполнения 

нужд: изнутри наружу по вере, по благодати, бесплатно, не за-

висимо от мирской системы, ведь она доступа к богатству Цар-

ства не имеет, что абсолютно очевидно. Так что если наше обес-

печение исходит из Царства Божьего от нашего Отца Небесного, 

то и спады в экономике не оказывают на нас влияния.  

Ведь если Бог в Ветхом Завете дал Исааку стократный 

урожай во время засухи (Быт.26:12), кормил народ Израильский в 

пустыне 40 лет, а Илию – во время голода, посылая к нему воро-

нов с мясом (3Цар.17:6), то тем более Он должен позаботиться о 

нас в Новом Завете! И у Него есть путь, как это сделать. Мы не 

знаем, как конкретно Он будет действовать, но нам следует дове-

риться Ему, и Он восполнит все наши нужды по богатству Свое-
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му в славе Христом Иисусом (Фил.4:19), потому что это Его обя-

зательство Завета. 

При этом интересно заметить, как в стихе 11 процитиро-

ванного выше места Писания покой связывается с покорностью, 

ведь написанное подразумевает, что кто не постарается войти в 

покой Божий, тот по тому же примеру не вошедшего поколения 

Израиля впадет в непокорность. Из этого следует, что покой не-

обходим не только для того, чтобы просто не заботиться, но он 

имеет прямое отношение к состоянию послушания Богу. 

И почему так? Кажется, все просто: если не в покое, зна-

чит, не доверяешь Богу, а если не доверяешь, значит, не имеешь 

способности исполнять Его слово, но вместо этого занят заботой 

и поиском своих собственных путей и решений, а это и есть не-

покорность. 

Поэтому, нам нужно войти в покой Его и для того, чтобы 

Бог мог явить Свое решение Своим самым лучшим путем. Ведь 

непокорность только тормозит осуществление Божьего обетова-

ния, как и непокорность не вошедшего поколения Израильтян 

затормозила исполнение обетования завладения Ханааном. 

Итак, покой важен и в отношении того, чтобы не 

впасть в непокорность и не затормозить исполнение обетова-

ния. Поэтому, будем стараться войти в покой оный, ведь эти уси-

лия стоят того. 

Но важно отметить, что нужно стараться не только войти 

в покой, но и оставаться в нем, что подразумевает сказанное в 

рассматриваемом месте Писания, а это тоже требует не меньших 

усилий, чем сами старания войти. Но мы все можем в укрепляю-

щем нас Иисусе Христе (Фил.4:13). К тому же, если нам дано 

указание войти в покой Божий, значит, у нас есть и благодать на 

исполнение этого слова.  
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В конце концов, дела Его были совершены от начала 

(Евр.4:3), поэтому нам остается лишь войти в Его покой, чтобы 

дать Господу возможность проявить то, что Он уже совершил. 

 

Две системы обеспечения 

Для лучшего понимания изложенного выше обратимся к 

Библейской иллюстрации на примере Иосифа, которую мы нахо-

дим в книге Бытие 41:56: 

 

Как видим, по наступлении голода Иосиф стал продавать 

хлеб. Немного ранее (в стихе 48) говорится о том, что в каждый 

город собирали хлеб из окружающих его полей. И поскольку вся 

земля тогда ещѐ не принадлежала фараону, то это дает основание 

предположить, что земли, из которых собиралась пятая часть 

хлеба в житницы, принадлежала людям, живущим в тех городах – 

грубо говоря, это была частная и коммунальная собственность.  

Но житницы, похоже, были фараоновы, так как их по-

строил Иосиф. И когда наступил голод, Иосиф открыл житницы 

и начал продавать хлеб – именно продавать, а не раздавать. Хотя, 

по сути, если земля принадлежала жителям, то им, по идее, дол-

жен был принадлежать и хлеб, собранный с их земли, что давало 

бы основание для того, чтобы раздавать хлеб, а не продавать. 

Ладно ещѐ, если бы хлеб продавался чужестранцам, но он прода-

вался и самим Египтянам, с чьих полей он и собирался!  

Похоже, было решено, что раз они отдавали хлеб, так 

сказать, в государство, которое представлял собой фараон, и раз 

хлеб сберегался фараоном, значит, он теперь ему и принадлежал. 
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Хотя и в этом случае можно было бы раздавать хлеб каждому се-

мейству по их нуждам, а не продавать, потому что был голод! 

Кажется, не совсем гуманно заставлять людей платить за то, что, 

во-первых, собиралось с их земель, и, во-вторых, что было им 

жизненно необходимо, чего они не могли получить сами просто 

потому, что земля не давала урожая.  

Но хлеб не раздавался, он продавался. И в итоге Егип-

тяне вынуждены были продаться фараону, чтобы жить. И да, хлеб 

продавался Иосифом. Однако он представлял фараона перед 

народом и действовал от его имени, потому что носил его пер-

стень (Быт.41:42). Поэтому и действующая система купли-

продажи сделала народ рабами фараону. 

И интересно, что такие события описаны происходящи-

ми именно в Египте, который и символизирует собою рабство. А 

ведь действующая там система коммерции и сделала всех жите-

лей Египта рабами фараону. Свободными остались только жрецы, 

а весь остальной народ продался фараону (Быт.47:13-25). 

Однако была ещѐ одна группа людей, которые были сво-

бодны в Египте – это дом Израиля. Они переселились из Ханаана, 

чтобы Иосиф мог снабжать их хлебом (Быт.47:1,11-12,27). Таким 

образом, когда они пришли в Египет, то они больше не покупали 

хлеб, но Иосиф снабжал их. Это дало им способность сохранить и 

свое серебро, и скот, и свою свободу.  

Поэтому, в самом начале истории пребывания Израиля в 

Египте мы имеем совершенно другую картину, намного отлича-

ющуюся от той, которую мы видим в начале книги Исход. Когда 

Израиль пришел в Египет, то Египтяне сделались рабами фарао-

ну, а дом Израиля оставался свободным! Кажется, это же как 

нужно было одурачить и запугать Израильтян, чтобы опустить их 

до положения рабов (и даже сделав их рабами рабов, ведь Егип-
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тяне были рабами фараону) в то время, как они, на самом деле, 

были свободны! 

Но как бы то ни было, при Иосифе мы имеем картину то-

го, что было две группы людей: одна должна была платить за все, 

а другая была снабжаема без платы. И это определило положение 

каждой из них: одни стали рабами фараона, а другие остались 

свободны. И те, кто остались свободны, получали восполнение 

своих нужд в обход системы Египта. Те, которые принадлежали к 

этой системы, должны были платить за все; другие же получали 

все бесплатно. Одним Иосиф продавал хлеб, дом же своего отца 

он обеспечивал, как свой – без платы. 

И это показывает нам картину, образ двух систем, в 

которых совершенно разный механизм распределения благ: 

одна заставляет платить за жизненно необходимое и даже за 

то, что, по сути, есть твое; другая дает без платы; одна пора-

бощает, а другая дает свободу. И точно так же, как у Иосифа 

был путь того, как восполнить нужды его дома без платы, так 

у Иисуса есть путь того, как обеспечить нужды Его семьи в 

обход Египетской системы.  

Поэтому, когда дети Божьи позволяют Иисусу воспол-

нять их нужды, то они позволяют Ему вывести их на свободу в 

том, чтобы больше не быть связанными только тем, что и за что 

они могут купить. Так что когда дети Божьи доверяют Иисусу в 

отношении их обеспечения, то это не значит, что они не работа-

ют, а значит, что они не ограничены тем, что зарабатывают. Ведь 

Израиль пришел со своим скотом (Быт.47:1), так что им нужно 

было по-прежнему ухаживать за ним, однако хлеб они получали 

независимо от той работы, которую выполняли, и от того дохода, 

который от этого получали.  

Это значит, что Иисус знает, как обеспечить нас тем, что 
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нам нужно, без того, чтобы нам платить за это Египту. Потому 

что все вещи и так наши (о чем говорится в 1-м Посл. к Корин-

фянам 3:21 в Расширенном переводе Библии), потому что Иисус 

уже купил все для нас. От нас же теперь требуется только дове-

риться Его обеспечению, как это должен был сделать и Иаков, 

доверившись Иосифу и придя к нему в Египет на его обеспече-

ние.  

Если же дети Божьи, вместо этого, будут пытаться пла-

тить за все, то в конечном итоге это точно так же приведет их в 

рабство. Но если позволить Иисусу снабжать нас, то тогда наше 

обеспечение и восполнение всех нужд будет приходить в обход 

Египетской системы, так что мы бесплатно будем получать то, за 

что люди обычно платят великую цену, вплоть до своей жизни. И 

бесплатно – в том смысле, что это не будет нам стоять того, что 

оно стоит людям (и не в значении эквивалента сумы, а их жизни, 

как хлеб стоял Египтянам их жизненной свободы), но по Божьей 

благодати, которая будет давать либо саму вещь, в которой мы 

нуждаемся, либо деньги на неѐ.  
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ГЛАВА 14. ОТНОШЕНИЯ ЗАВЕТА 

Как мы уже уяснили, мы состоим с Богом в Кровном За-

вете. По Завету, наши враги – Божьи враги, и выступающие про-

тив нас – выступают против Бога. Это значит, что злословящие 

нас – злословят  Самого Бога, ведь Он с нами и мы с Ним в Заве-

те, по которому мы с Ним одно целое. 

   И наш Завет с Богом основан на вере, о чем мы говори-

ли в предыдущих главах. Как говорит Посл. к Римлянам 14:23, 

. В законе Ветхого Завета можно 

проследить, что грехом было неисполнение завета и, фактически, 

действие против него. А Новый Завет говорит: 

  потому:  ,  

осуждается этим же Заветом, точнее, его неисполнением, что и 

есть действием против Завета.   

Из этого и следует то, что наш Завет – Новый Завет в 

Крови Иисуса – основан на вере. Если сказать точнее, то отно-

шения этого Завета между нами и Богом основаны на вере. 

Именно это есть причиной того, что «все, что не по вере – грех», 

так как поступок (любое действие) без веры вопреки Божьему 

слову есть нашим нарушением отношений Завета и действием 

против Бога и Его воли. Вот в какой категории оказываются все, 

действующие не по вере и не по Слову Божьему, но по рассужде-

нию падшего человека, который привык быть движимым похо-

тями плоти (Рим.6:19). Ясно, что такое положение никому благо-

словения не принесет. 

    Во всем этом можно пойти дальше. Мы состоим с Бо-

гом в Завете. Мы уважаем этот Завет. Мы уважаем волю Божью. 

Мы стоим в вере на основании отношений Завета между нами и 

Богом. Другой родившийся свыше христианин тоже состоит с 
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Богом в Завете. Он может это знать, а может и не знать. Если он 

сам не понимает своих отношений Завета с Богом, тогда он не 

будет понимать и, соответственно, уважать отношения Завета с 

Богом других христиан, имеющих откровение о Завете.  

Поэтому его действия будут не по вере, скорее всего, по-

тому что нет прочного основания обетований Завета, а это будет 

грехом против Бога и против Самой Жертвы Завета – против кре-

ста и того, что Иисус сделал на кресте. Более того, это будет в 

двойне, если в своих действиях по плоти он будет проявлять от-

крытое неуважение к тем, кто уважает свой Завет с Богом и стоит 

в вере на основании отношений Завета и Кровного обетования 

этого Завета.  

Почему? Потому что он не только грешит против Бога в 

своих отношениях, но выступает ещѐ и против отношений – вер-

ных с Божьей точки зрения – своего брата с Богом, а согласно За-

вету, брат, против которого тот выступает, одно целое с Богом, 

потому грех выступающего против оказывается в конечном итоге 

вдвойне. 

Конечно, плохое состояние, чтобы в нем находиться. Вот 

почему сказано, что все в конечном итоге сводится к любви, так 

как вера действует любовью (Гал.5:6). Вот почему Израилю были 

предписаны особые отношения к своим одноплеменникам, и со-

вершенно противоположные иногда – к иноплеменникам, к языч-

никам (напр., Вт.23:20), ведь последние не имели завета с Богом! 

А первые имели, потому им следовало соответственно относить-

ся к имеющим, чтобы не оказаться в грехе. 

   Стоит обратить внимание ещѐ и на то, что через Бога 

все христиане состоят в завете друг с другом. Вот почему посре-

ди Церкви должно быть соответственное отношение друг ко дру-
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гу: уважение и любовь, ведь таким образом мы проявляем нашу 

любовь к Богу, с которым мы стростим в Завете лично. 

   Итак, 

(перевод короля Иакова говорит: «Неверие»)

(то есть 

поступающий по рассуждению падшего человека, который при-

вык быть движимым похотями плоти) . Бог 

все равно верен Своему Завету. Потому Он почитает тех, кто по-

читает Его своей верностью этому Завету, что есть ничем иным, 

как верой Ему.   

Следовательно, иногда то, что в глазах людей может вы-

глядеть  правильным, может быть грехом против Бога, а то, что в 

глазах падшего человеческого рассуждения неверным и глупым – 

как раз доверием и верностью Богу в отношениях Завета с Ним. 

Вопрос: на чьей стороне тогда будет Бог? Прежде всего, на сто-

роне того, кто сам хранит свой Завет пред Богом и поступает на 

основании отношений этого Завета – верит (доверяет) Богу. Так 

как такой христианин сам через веру находится на Божьей сто-

роне, не отделяя себя от Бога и не выступая против Завета неве-

рием, ведь Бог слишком большой, чтобы Ему принимать чью-то 

сторону.  

Есть только одна сторона, на которой Бог уже находится 

– это Его сторона, которая есть положением веры и доверия Ему 

на основании  обетований Завета. И именно эта сторона благо-

словлена Им, ведь «все, что не по вере – грех» – другими слова-

ми: «Сомнение ставит вас, фактически, в положение вражды про-

тив Бога, Его Завета и Его Слова». Поэтому не Бог выбирает, на 

чьей стороне Ему быть, а человек выбирает между стороной Бога 

и другой враждебной стороной. Потому что Божья сторона – это 
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Его Слово, которое неизменно (Пс.137:2), и Господне Слово – в 

Его Завете.  

При этом Его Слово Завета (ведь название-то и есть «Но-

вый Завет») утверждено Его клятвою Самим Собою (Евр.6:13), 

так что от нас самих зависит, какую сторону мы займем своей 

верой или неверием: ту, что уже благословлена или ту, которая 

проклята. На каждой стороне свои результаты, и их отличие та-

кое же, как отличие земли Египетской от земли Гесем при Исходе 

(Исх.8:22, 9:26).  

Вот почему Бог оказался на стороне Иакова 

(Быт.27,32,33), когда тот обманом взял благословение отца, пред-

назначавшееся Исаву, не позволив убить его, в то время как чи-

сто по человечески можно считать, что Исав был прав… Но вот 

Бог не смотрит глазами человека, но смотрит на сердце 

(1Цар.16:7). Отношение сердца Иакова поставило его в правиль-

ное положение пред Богом – с ним на одну сторону, на Божью 

сторону, в то время как отношение сердца Исава было прямо 

противоположным.  

Да, Иаков тоже получил урожай с того своего семени 

обмана, когда вместо его возлюбленной Рахили Лаван привел ему 

Лию (Быт.29:23-28), но Бог не допустил, чтобы ему причинили 

вред, а только использовал это для благословения (ведь Лия ро-

дила Иакову больше сыновей, чем Рахиль). А все потому, что Иа-

ков в своем отношении сердца почитания Бога оказался с Ним на 

одной стороне. И он получил благословение! Он был благослов-

лен! А все из-за того, что оказался верным Божьему Завету в сво-

их отношениях с Богом и перед ним и почтил Его благословение.  

А Исав просто ушел со сцены, ведь даже зла причинить 

Иакову не мог из-за  Бога и Его Завета, а потому и из-за благо-

словения этого Завета, которое гарантировало Иакову непрони-
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цаемость. Ведь он был найден сосудом верным, потому и знача-

щим для Самого Бога. 

  Никто не может причинить вред драгоценности Божьей, 

так как это – зеница Его ока (Зах.2:8), потому Он не допустит ни-

кого с плохими намерениями к Своей зенице! Так что желаем ли 

мы стоять в вере, чтобы быть благословленным Им через доверие 

Ему?  

Более того, Иаков, в итоге, оказался благословением и 

для Исава, дав ему большие подарки (Быт.33:8-11). Так что луч-

ше быть с Богом в Его благословении, ведь Его поддержка – это 

все, а со всем и всеми остальными Он разберется по Своему Сло-

ву – по обетованию Кровного Завета, как написано: 
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Благодать в исполнении слова 

Теперь стоит остановиться на том, как же Господь рабо-

тает с каждым из нас в этом Завете. Но прежде, чем перейти к 

этому, следует вновь посмотреть на пример Авраама. 

В книге Бытие 17:21 написано: 

 Интересно, как здесь Бог дал указание на конкретное время 

исполнения обетования – появления сына у Сарры. Также инте-

ресно заметить и то, что, судя по реакции Авраама, который сна-

чала рассмеялся о том, что у них с Саррой будет сын (Быт.17:17), 

у него сначала не очень-то была вера в то, что это возможно. Но, 

благодарение Богу, в Посл. к Римлянам 4:20 говорится о том, что 

Авраам все-таки пребыл тверд в вере. Я верю, что это услышан-

ное им слово от Бога выполнило в его сердце свою работу. 

Также интересно, что в 18-й главе книги Бытия три мужа 

пришли к Аврааму и опять повторили ему то, что он уже слышал 

относительно времени появления Исаака. Я думаю, что это было 

для того, чтобы и Сарра это тоже услышала, а не только Авраам. 

И когда она услышала, еѐ реакция была такой же, как и у Авра-

ама, – она рассмеялась, что говорит о том, что они были на одном 

духовном уровне, в одинаковом духовном состоянии. Поэтому 

Богу нужно было работать с ними обоими. 

Из этого видна Божья благодать: когда дело доходит до 

исполнения обетования, Господь начинает работать со всеми и со 

всем, чтобы привести его в исполнение. Пришло время исполне-

ния обетования, и Бог указал им уже конечный срок рождения 

Исаака – Он дал им слово, которое помогло им поверить и при-

нять.  

13-летний период Измаила был периодом Божьего мол-



РЕАЛЬНОСТЬ КРОВНОГО ЗАВЕТА 

 

240 

чания, однако ошибка Сарры и Авраама не остановила Бога от 

того, чтобы Ему осуществить Его слово. Такое впечатление, что, 

увидев дело с Измаилом, Бог подумал: «Ну, хорошо. Подождем 

пока ваши силы уже никак не смогут справиться», – если в 87 и 

77 они могли еще что-то придумывать, вроде Измаила, то 90 и 

100 было уже для них пределом. Из этого и следует то, что там, 

где заканчиваются наши возможности, начинаются Божьи. 

И когда Бог решил исполнить Свое слово, Он начал вы-

страивать все пешки, можно сказать, Он построил всех по стойке 

смирно. Не смотря на предыдущие 13 лет, где, казалось, надежда 

на Исаака у Авраама и Сарры вообще даже пропала, а Бог непре-

рывно молчал, тут вдруг Бог приходит и говорит: «Один год», – 

из которых 9 месяцев составляют период беременности, так что 

срок, фактически, сводился к 3 месяцам – то, что Авраам и Сарра 

не смогли сделать за 13 лет, Бог сделал за 3 месяца.  

Это показывает нам Божью благодать: не важны 

прошлые промахи и ошибки, и недоработки, ведь они не 

остановят Бога в отношении того, чтобы Ему исполнить Свое 

слово. И Он Его исполнит, выполнив работу со всеми и со 

всем, и в этом Его благодать: Он даст благодать для веры че-

рез Свое слово, и Он даст благодать для принятия исполне-

ния обетования, и сделает это ради Себя Самого, потому что 

Его слово не может остаться тщетным и бессильным 

(Ис.55:11, Лк.1:37). Аллилуйя! И Он исполнит это слово в срок, 

который будет в большом контрасте с тем временем, в который 

мы могли пытаться осуществить что-либо своими силами, и этим 

явит Свою славу.  

Это как в жизни Иисуса: когда пришло время ему ро-

диться, то сам кесарь играл в пользу исполнения Божьего плана, 

издав закон, который заставил Марию и Иосифа вернуться в 
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Вифлеем (Лк.2). А потом когда Иисус вступил в Свое служение и 

ходил по городам и селениям, проповедуя, Его никто не мог 

схватить, пока не пришло время; но когда оно пришло, то никто и 

ничто уже не могли остановить исполнение предреченного слова 

о Мессии, так что и фарисеи, и первосвященники исполняли свою 

часть в Божьем плане, даже того не осознавая. 

Это ещѐ раз говорит о том, что когда Бог решит испол-

нить обетование, когда для этого придет время согласно Его пла-

ну, Он это сделает, и сделает даже просто по Своей благодати, а 

не по чрезвычайной вере или совершенству кого-либо. Благода-

рение Богу за Его благость! Он даст слово, которое принесет веру 

в сердце; Он явится всякому Авимелеху и скажет: «Не прикасай-

ся к помазанным Моим (Быт.20:3, Пс.104:14-15)»; Он приведет в 

правильное время в правильное место и даст благодать в приня-

тии; Он запутает всякого барана в кустах (Быт.22:13); и даже если 

мы, как Сарра, захотим, чтобы рабыня убралась со своим сыном 

(Быт.21:9-12), Он поддержит нас в этом и исправит ошибки – Он 

сделает все это по Своей благодати, чтобы явить Свою верность в 

исполнении слова ради Себя Самого уже даже просто потому, 

что Он должен исполнить Свое слово из-за того, что Он его ска-

зал, ведь Он превознес всякое свое слово превыше всякого имени 

Своего (Пс.137). Как велика и безгранична благость Господа! 

Благодарение Богу!  

 

Не оставит, пока не совершит 

В книге Бытие 28:15 Господь обратился к Иакову: 
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Ещѐ раз: Господь сказал Иакову о том, что Он не оставит 

его, пока не совершит всего того, что сказал ему. В этом можем 

увидеть ту же Божью благодать в исполнении слова, обетования, 

что и в истории Авраама и Сарры. Господь начал работать с Ав-

раамом и Саррой, чтобы Ему исполнить Свое слово в их жизни 

для них, и здесь Господь говорит, что Он не оставит Иакова, пока 

не исполнит в отношении его все, что сказал о нем.  

Более того, процитированное место Писания даже рас-

ширяет наше виденье в отношении Божьей благодати на осу-

ществление слова, потому что Он не просто будет с нами рабо-

тать в отношении того, чтобы привести нас в исполнение Своего 

плана для нас, но Он не оставит нас, не покинет, а будет продол-

жать и продолжать с нами работать, пока не осуществит все, что 

сказал! Разве это не чудесно? 

Здесь уже даже не идет речь о том, чтобы Иаков держал-

ся обетования, не ставятся ему условия для того, чтобы Бог мог 

пребыть с ним – нет. Господь просто ему сказал: «Я не оставлю 

тебя, пока не исполню всего», – Бог с нами не закончит, пока не 

исполнит всего. И Он это сделает не потому, что мы такие хоро-

шие, но по Его собственной милости, благодати, благости и бла-

говолению. Вот Божье отношение к нам в Завете. 

Интересно заметить, что Господь обратился лично к Иа-

кову, когда тот, во-первых, получил благословение, и во-вторых, 

вышел, пошел.  

Итак, прежде всего, Он получил благословение Авраама 

– он стал причастником этого завета (Быт. 27:28-29, 28:3-4). По-

этому, возможно, Господь Своим явлением Иакову тем самым 

говорил ему: «Хорошо, ты получил это благословение. Теперь ты 

наследуешь этот завет. Теперь из-за этого завета у Меня обязан-
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ность перед тобой, ради Авраама. Поэтому теперь Я буду рабо-

тать с тобой. И Я не оставлю тебя, пока не исполню все, потому 

что Я Сам связал Себя этим заветом, Я Сам обязал Себя в отно-

шении этого». 

Во-вторых, Бог начал с ним работать, когда тот пошел в 

другую страну, потому что Исаак благословил его на это 

(Быт.28:2-5). Таким образом, он действовал из послушания – он 

поступил на основании благословения, поэтому Бог тут же взялся 

за дело в отношении его как нового наследника после Исаака. Да, 

он ушел из Ханаана и потому, чтобы спасти себе жизнь от Исава, 

но это путешествие стало для него нечто большим. Тем более что 

благословение могло его защитить от Исава и в Ханаане, если бы 

Бог явился Иакову и сказал: «Не ходи». Напротив, тот, от кого 

Иаков получил благословение, отослал его в Месопотамию. И на 

этом пути Бог его и встретил. Аллилуйя!  

Когда мы начинаем свой путь послушания на осно-

вании благословения – поступая на основании благослове-

ния,  то Господь встречает нас на этом пути и говорит: «Не 

оставлю тебя, пока не исполню о тебе все, что сказал тебе». И 

Он делает это ради Себя Самого – в нашем случае, из-за Но-

вого Кровного Завета, ради Иисуса.  

Интересно, какую роль во всей этой истории сыграла Ре-

векка. Она ведь не была прямой наследницей благословения Ав-

раама, и подпала под его действие через Исаака. Но еѐ поступок в 

книге Бытие 27, когда оно отослала Иакова за благословением к 

Исааку, говорит о том, что она хорошо знала и понимала, и цени-

ла это благословение, поэтому она пожелала обрести его для еѐ 

любимого сына любой ценой, даже обманом, потому что она зна-

ла силу этого благословения. (Кстати, ей же было возвещено ещѐ 

до рождения Исава и Иакова, что больший будет служить млад-
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шему (Быт.25:23).) 

Из того, что слово Божье говорит нам об Исаве, создает-

ся впечатление, что он не особо-то ценил это благословение, ведь 

он продал свое первородство Иакову за похлебку, а вместе с 

этим, фактически, и свое право наследства благословения. Пото-

му то, что благословение получил Иаков, совершенно не было 

случайным, не смотря на путь его обретения. Потому что с пра-

вом первородства Иаков получил право на благословение, и он 

реализовал это свое право. А из того, что Иакову пришло в голо-

ву купить у Исава первородство, создается впечатление, что этот 

больше понимал ценность наследства благословения.  

Хотя, как уже было замечено выше, позже Иаков пожал 

то, что посеял: он был обманут Лаваном в отношении платы за 

Рахиль, получив сначала вместо неѐ Лию, да и потом Лаван его 

обманывал не раз в отношении платы (Быт.31:7). Но благослове-

ние обернуло ему все это во благо: в конце концов, он получил от 

2-х жен 12 сыновей, а в отношении Лавана – он овладел всем его 

имуществом (Быт.31:1). И Господь исполнил Свое слово к нему: 

Он размножил его и возвратил его в Ханаан в целости, даже 

убрав ненависть Исава, даровав Иакову от него благосклонность. 

Из всего этого видим, что Бог из-за Своего завета с 

Иисусом не оставит нас – не перестанет с нами работать, пока 

не исполнит о нас всего, что сказал. И это касается как лично 

каждого верующего, ставшего на путь послушания Богу и 

благословению, так и всего Тела Христа: Автор и Соверши-

тель нашей веры (Евр.12:2) доведет нас до победоносного 

конца и совершит для нас и через нас ради Своего Имени все, 

что предопределил для нас. И Он сделает это ради Себя Са-

мого – ради Слова, ради Завета, ради Крови Иисуса. Слава 

нашему Богу!  
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Осуждение за суд, оправдание за милость 

Продолжая тему отношений Завета, теперь остановимся 

на том, как нам следует относиться к нашим ближним. Для этого 

обратимся к написанному в Посл. к Римлянам 2:1: 

Этот стих дает по-новому взглянуть на осуждение, так 

как оно, оказывается, не просто есть не хорошим делом, но имеет 

духовные последствия, которые обязательно повлекут за собой и 

естественные. 

Итак, здесь Апостол Павел обращается к человеку, кото-

рый, осуждая другого, сам повинен в том же, говоря ему, что он 

неизвенителен. Другими словами, как говорит Расширенный пе-

ревод Библии, такому человеку нет извинения, защиты или 

оправдания, ведь он, судя другого за то, что и сам делает, таким 

образом, навлекает суд на самого себя. 

Поэтому, судя другого, он осуждает себя самого, чем 

навлекает последствия суда на свою жизнь. Так что осуждение 

одним человеком другого имеет духовные последствия суда для 

самого судящего, ведь именно он своими устами открывает двери 

для возмездия и наказания в свою жизнь. 

Из этого следует, что осуждая другого, человек навле-

кает проклятие на свою жизнь, потому что, будучи тоже ви-

новным, он не ищет покаяния, но хочет оправдаться через 

унижение и осуждение другого. Хотя он и сам нуждается в ми-

лости и прощении, он не оказывает милость и прощение ближне-

му, который, фактически, такой же, как и он, а потому осуждая 

ближнего, осуждает и себя, а последствие осуждения – несение 



РЕАЛЬНОСТЬ КРОВНОГО ЗАВЕТА 

 

246 

наказания. 

Вместе с тем, эта истина дает возможность увидеть 

большее значение явления милости. Когда человек являет ми-

лость другому, вместо суда, то он, фактически, тем самым 

определяет и себе участь милости, так что, милуя ближнего, 

сам будет помилован. Такой человек не просто получает уро-

жай из его семени милости, но этим своим семенем определя-

ет свою участь – оправдание и помилование, а потому и от-

мену наказания. 

Другими словами, человек, милуя ближнего, не просто 

может рассчитывать на то, что его тоже кто-то помилует – значе-

ние явления милости даже больше этого. Грубо говоря, милуя, 

он оправдывает себя, так как в милости он находит извине-

ние и прощение. В то время, как судящий сам выносит себе 

приговор, так как, осуждая ближнего в том, в чем повинен 

сам, он тем самым определяет себя виновным, навлекая 

участь суда и наказания, а потому ему и нет извинения и 

оправдания, ведь, не явив милость, он осудил сам себя на по-

лучение и несение возмездия. 

Из этого следует, что осуждение – это не просто амо-

рально и не просто плохие разговоры, но оно приносит духовные 

последствия в жизнь самого человека, который допускает осуж-

дение, позволяя себе судить другого. Вместе с тем, и явление ми-

лости – это не просто доброе дело, но определяющее участь са-

мого творящего еѐ человека духовное семя, которое оправдывает 

его и высвобождает благословение в его жизнь. 

Таким образом, человек, который судит другого, и чело-

век, милующий другого, этими своими поступками определяют 

свою же жизнь, решают свою же участь. Это даже не столь важно 

и значимо для других, которых осуждают открыто или за их спи-
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ной, или которых милуют, но имеет исключительную важность 

для жизни самих тех людей, которые позволяют себе либо су-

дить, либо выбирают являть милость. 

Поэтому, обретя оправдание и милость во Христе, 

станем являть милость ближним, ведь это будет служить 

нашим свидетельством нашей праведности в Иисусе по Его 

великой благодати. Потому что осуждающий свидетельствует 

сам против себя, утверждая свою виновность и исключая 

возможность извинения и оправдания. Но нам, получив дар 

милости и благодати от Бога, следует нести и являть этот дар 

окружающим, чем мы будем утверждать свою праведность во 

Христе и приводить Его благословение в действие в нашей 

жизни. 

Об осуждении и оправдывающей вере 

В Посл. к Римлянам 14:4 также читаем: 

 

Как видим, это место Писания говорит, что кто такой – 

или, грубо говоря, кем возомнил себя – тот человек, что позволя-

ет себе осуждать раба другого, который перед своим Господином 

стоит и падает. Как говорит Новый Живой перевод Библии
1
, 

 

Исходя из этого, видим, что в этом месте Писания речь 

идет об осуждении конкретно в Теле Христа между братьями, а 

не за его пределами. Ведь говорится о Господе, а Иисуса своим 

                                                 
1
 Holy Bible. New Living Translation. Copyright © by Tyndale House Foundation, 

2007. 
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Господом имеют только принадлежащие к семье Божьей. 

Таким образом, здесь Павел Духом Святым говорит о 

том, что когда брат осуждает брата, то он, тем самым, как бы 

превышает меры своих полномочий, пытаясь давать заключения 

о состоянии того, над кем он не имеет власти и кто ему не подот-

четен. Другими словами, каждый из нас предстоит перед Госпо-

дом, который и будет решать, стоит и упал Его раб. И Писание 

нам сразу же открывает Его решение: будет стоять с Божьей по-

мощью и получит Его одобрение и поддержку. 

Почему? Потому что Бог оправдывает нас. Почему? По-

тому что Он обеспечил путь прощения и восстановления – амни-

стии и реабилитации, так сказать. Ведь если бы принять решение 

о падении – т.е. решение на осуждение, – то это автоматически 

подразумевало бы наказание без возможности реабилитации. Но 

поскольку Господь уже обеспечил путь спасения и оправда-

ния, то каждый, однажды оправданный Им, уже не может 

быть осужден. А это и значит, что Господь силен восстано-

вить такого человека, даже если тот и, оступившись, пошат-

нулся. 

Во свете этого, мы должны понимать, что каждый пред-

стоит перед Богом, поэтому если человек стоит, то он стоит перед 

Богом, и если он падает, то это имеет значение, прежде всего, для 

его положения перед Богом. Таким образом, Писание наставля-

ет нас не пытаться давать оценку жизни и поступкам другого 

человека, потому что он имеет над собою Господа, который 

Сам решает, как оценить предстоящих перед ним. И в этом 

важно заметить, что Господь смотрит на сердце, так что внешние 

обстоятельства – то, как все выглядит – может не совпадать с ре-

альным положением, состоянием человека в глазах Бога. 

Поэтому, нам и не следует пытаться давать квалифика-
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цию поступкам других людей, потому что Писание говорит нам, 

что это находится за пределами нашей компетенции, так как не 

мы их господин, чтобы могли решать, правы они или виноваты. 

И если правы – то пред Господом, и если не правы – то перед 

Господом согрешили. Таким образом, положение других нас не 

должно волновать, так как оно находится в руках Того, Кто точно 

знает, что делать и какое принять решение.  

И Его решение для Своих рабов всегда в оправдание, 

всегда на восстановление. Поэтому, если только человек сам доб-

ровольно не останется валяться в грязи, то Господь его поднимет 

и восстановит, и даст ему Свое одобрение. 

Так что всем в Теле Христа лучше следить за своей пра-

ведностью и, как наставлял Павел, лучше судить о том, как не 

давать брату повода для преткновения или соблазна (Рим.14:13). 

Потому что праведность смотрит на других глазами правед-

ности через понимание оправдывающей Жертвы Христа, а 

кто сам под осуждением, тот и других осуждать будет. Ведь 

понимающий свое оправдание во Христе, тот будет понимать 

оправдание и для других, а остающийся под осуждением и гне-

том виновности, будет обвинять и других, не понимая того 

оправдания и очищения, которое обеспечила Кровь Христа. 

Вместе с тем, Писание говорит, что праведный верою 

жив будет (Авв.2:4, Рим.1:17). Таким образом, мы не можем от-

делить праведность от веры, и веру – от праведности. Поэтому, 

взгляд оправдания праведника, как на себя самого, так и на дру-

гих – это взгляд веры, ведь требуется вера для того, чтобы при-

нять свое очищение и оправдание и ходить в них.  

И поскольку оправдание принимается верой, то мо-

жем говорить о том, что вера и приносит оправдание. Таким 

образом, имеющий веру, всегда будет смотреть взглядом оправ-
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дания и на других, а не взглядом осуждения, потому что глаза 

веры – это глаза праведности, и глаза праведности – это глаза ве-

ры, так сказать. 

При этом Писание говорит, что вера действует любовью 

(Гал.5:6). А любовь, как мы знаем, все покрывает (1Кор.13:7) – а 

что еще нуждается в покрытии, как не грехи? Исходя из этого, и 

видим, что оправдание – в любви, потому что оно – в Боге, а Бог 

есть любовь (1Ин.4:8). Поэтому, любящий и являющий милосер-

дие будет искать оправдание, а не осуждать. И поскольку вера 

действует оправдывающей любовью, то и пребывающий в вере 

не станет осуждать, но будет иметь, скорее, отношение оправда-

ния, чем осуждения. 

Таким образом, можем говорить о том, что вера опре-

деляет наше отношение и к другим людям, и наше виденье 

самих себя отразится на нашем виденье окружающих. И вера 

будет давать нам свое виденье самих себя, вселяя в нас виде-

нье Бога. Поэтому, если мы будем видеть себя, как нас видит 

Бог, то и на других мы будем смотреть Его глазами любви и 

милосердия, и оправдания.  

Так что живущий верой не станет осуждать другого, но, 

скорее, будет стремиться поступать так, как и наставлял Павел, 

судя о том, как не подать повод к соблазну, потому что вера, дей-

ствующая любовью, и будет в нем порождать такое стремление и 

формировать в нем такое отношение. Поэтому, когда мы ходим в 

вере, то она будет и вселять в нас правильное отношение, как к 

себе самим, так и к окружающим. 

Итак, Иисус – наш Господь, и Он есть Господин, Ко-

торый и принимает решение в отношении Своих избранных, 

и оно всегда будет направлено на оправдание и восстановле-

ние. Так что нам следует просто пребывать в вере и ходить в да-
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рованной нам праведности, оставив Господу часть принятия ре-

шений в вопросе квалификации поступков и поведения других на 

Его усмотрение. Потому что Он – Господь, и Он знает, как вос-

становить и поднять оправданных Им и, вместе с тем, как воздать 

и отмстить противящимся Ему беззаконным.  

Так что нам нужно просто ходить в доверии Господу, 

ведь она даст и нашему Богу возможность действовать в нашей 

жизни, и нам – иметь правильное отношение к другим, чем сфор-

мирует в нас высокий дух – в смысле, характер, – который будет 

выше критицизма и осуждения других. И эта особенность будет 

давать нам преимущества перед остальными и тоже возвышать 

нас, потому что не даст никому способности найти ничего против 

нас, как и в случае Даниила (Дан.6:3-4), и благословение будет 

иметь способность беспрепятственно течь, исполняя Божий план 

и устанавливая реальность Завета в нашей жизни. Да поможет 

нам в этом Господь! 

При этом стоит заметить, что неверующий, не приняв-

ший спасение и вместе с ним – оправдание Христа, тот и так 

осужден (Ин.3:18). И не за свои плохие поступки и поведение, но 

за неверие, поэтому чего их судить, если они и так осуждены. И 

если они, вместо покаяния, ожесточатся и явят дерзость, то будут 

преданы наказанию без промедления, потому что в этом Божья 

справедливость (Дан.5:20). 

 

Общение с Богом и друг с другом 

В 1-м Посл. Иоанна 1:6-7 написано: 
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О чем говорит стих 6? О том, что через Завет и благодаря 

Завету мы имеем общение с Богом, но если мы «ходим во тьме», 

что значит, поступаем противоположно Божьему свету, то обще-

ния с Ним не имеем. Конечно, что «общего у света с тьмой 

(2Кор.6:14)»?  

Но что же значит «ходить во тьме», или поступать про-

тивоположно Божьему свету? Это значит поступать против Заве-

та и Крови Иисуса этого Завета. В таком положении, конечно же, 

никакого общения с Богом в этом нашем Завете быть не может, 

потому что грех отделяет человека от Бога. Следовательно, об 

успехе, победе или защите и говорить нечего, ведь «ходящие во 

тьме» сами выступают против Завета и против Крови этого Заве-

та, что значит, что они выступают и против всего, что Кровь За-

вета обеспечила. На это и указывает фраза: «не поступаем по ис-

тине».  

Написанное в стихе 7 – полная противоположность того, 

что сказано (о чем говорится) в шестом стихе. Написано: 

, – эта фраза автоматически 

подразумевает живое общение с Богом, а потому и хождение с 

Ним в живом контакте и пребывание в Нем, а потому и в истине. 

На что обращается внимание дальше? Написано: 

 в Боге, в свете, в истине, в которой ходит 

каждый отдельно и все вместе.  

Если это не соблюдается, значит, Церковь ходит во тьме. 

Если нет общения друг с другом в Боге, значит, недостает таких 

отношений с Богом, которые бы наполняли общение верующих 
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друг с другом, чтобы оно происходило в истине Завета и через 

освящающую Кровь Завета. При этом может быть так, что одни 

имеют общение с Богом, поступают по истине и ходят во свете, а 

другие – нет. В таком случае тоже общение друг с другом не воз-

можно, ведь ходящие во свете не могут общаться с ходящими во 

тьме, и наоборот. Так что если подобное существует, нужно всем 

и каждому пересмотреть свои взаимоотношения с Богом – со-

блюдают, точнее, имеют, ли они живые отношения этого Завета, 

прежде всего, с Богом, для чего, как известно, требуется вера 

(Евр.11:6).   

 

Непроницаемость в Крови Завета 

Рассмотренный выше аспект не исчерпывает истину, за-

писанную в седьмом стихе 1-го Посл. от Иоанна. Сказано далее, 

что , когда 

мы ходим во свете и в Боге. Очищает постоянно. Потому мы по-

стоянно ходим в святости пред Богом, и получаем соответствен-

ные результаты. В стихе шестом ничего об очищении от греха не 

сказано, потому что в положении, которое описывает шестой 

стих, этого нет. Но когда говорится об очищении Кровью, то это 

автоматически подразумевает и все другие результаты – привиле-

гии, которые обеспечивает, или обеспечила, эта Кровь очищени-

ем нас, что есть победой, властью и владычеством над прокляти-

ем и всей тьмой в этом мире!  

Когда мы ходим с Богом в общении, имея с Ним живые 

отношения Завета, то Кровь Завета постоянно действует на нас – 

в том смысле, что она, постоянно очищая нас от греха, тем самым 

постоянно очищает нас от любых последствий проклятия в этом 

мире, что обеспечивает полную непроницаемость через Кровь 
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Завета от всего проклятия в этом мире! Это и есть действием За-

кона Духа жизни во Христе Иисусе, который освободил нас от 

закона греха и смерти (Рим.8:1-2). И это есть частью защиты За-

вета.  

Но без хождения в Любви, то есть в Боге, это не возмож-

но, о чем и говорит шестой стих первой главы первого Посл. от 

Иоанна, так как не имеющий живых взаимоотношений Завета с 

Богом, основанных на вере, ходит во тьме, а потому и подчиняет-

ся, или просто доступен всему этому проклятию тьмы. Но все по-

другому, если Кровь Христа постоянно очищает нас, о чем мы 

читали в стихе седьмом! Аллилуйя!  

Вот что дают нам отношения Завета с Богом – не только 

и не просто общение друг с другом, но полную непроницае-

мость от проклятия – от всей тьмы – этого мира, ведь таким об-

разом мы ходим во свете, который намного сильнее тьмы! Слава 

Господу! Кровь Завета обеспечила нам полную непроницаемость 

в Крови Завета! Важно только не выступать против неѐ невери-

ем… 
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ГЛАВА 15. МИЛОСТЬ ЗАВЕТА 

Во 2-й книге Царств 9 мы находим одну особенную ис-

торию, которая напрямую была связана с кровным заветом: 

 

 

 Здесь Давид был движим обязанностями кровного завета 

с Ионафаном (1Цар.18:1-5). Даже если Мемфиосфею не гаранти-

ровалось право есть за царским столом из-за того, что он был по-

томком Саула (что делало его причастником к царственности), то 
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ему гарантировалось это правом по кровному завету его отца 

Ионафана с Давидом.  

Другими словами, Мемфиосфей жил ниже своих царских 

привилегий, гарантированных ему не столько причасностью к 

семье Саула, сколько причастностью к кровному завету с Дави-

дом через своего отца Ионафана. При этом он имел прямое от-

ношение к союзу Давида и Ионафана, потому что был не просто 

из дома Саулова, но сыном Иоанфана.  

Это было самым главным фактором в оказании всех тех 

благодеяний Мемфиосфею, ведь если бы просто оказать милость 

как потомку Саула, то возвращения полей Саула было бы доста-

точно, но Давид этим не ограничился. Давид принял его как сы-

на, посадив его за одним столом со своей семьей, а все потому, 

что он был сыном Ионафана, с которым Давида связывали узы 

кровного завета. А Мемфиосфей стал причастен к этому завету 

по праву рождения, то есть он родился в этом завете, так что ему 

не нужно было и не пришлось проливать кровь, чтобы получить 

привилегии этого кровного завета, но кто-то, а именно его отец, 

уже сделал это.  

Отличная картина того, что Иисус сделал для нас – точ-

нее, что Отец сделал для нас в Иисусе и через Него, так что нам 

уже не нужно делать совершенно ничего, чтобы получить доступ 

к царским и божественным привилегиям, кроме того, чтобы ро-

диться в Завете, который гарантирует это. И мы родились! Если 

мы приняли Иисуса Своим Господом и Спасителем, то мы роди-

лись свыше, став причастниками Нового Завета во Христе Иису-

се. 

Теперь Отец, будучи движим этим Заветом, не позволит 

нам – кому-либо из Своих детей – остаться в Лодеваре, и в этом 

Его движение в это последнее время. Ведь перед приходом Царя 
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все должно встать на свои места – Дух Святой расставляет все по 

местам: сынам и дочерям Царства возвращаются их привилегии, 

а рабы должны занять свое место рабов, как в случае Мемфио-

сфея и Сивы. Вот о чем и ради чего перевод богатства, как напи-

сано: 

  

Исходя из этого, нам не нужно смотреть на жизнь веры, 

как на средство получения чего-либо, ведь это у нас и так есть – и 

так даровано нам Заветом (1Пет.1:3-5, 2Пет.1:3-4, Еф.1:3), – но 

смотреть на веру как на царский образ жизни на уровне наших 

привилегий. И это совершенно новый образ жизни и, соответ-

ственно, образ мышления и действия. 

То же самое касается и нашей праведности. Мы были 

рождены в этом – наша праведность дана нам по праву рождения 

в Завете, в котором праведность приобрел для нас Христос. И по-

скольку мы, как и Мемфиосфей, были рождены в этом Завете, то 

теперь нам просто нужно воспользоваться привилегиями этого 

Завета, что и делаем мы через веру.  

Мемфиосфею нужно было только принять привилегии, 

предлагаемые ему Давидом, поверив ему, и не убегать от Давида, 

думая, что тот желает ему зла. Нет, Давид отнесся к Мемфиос-

фею, как к своему собственному сыну – и он получил все приви-

легии принца из-за завета, который был заключен между его от-

цом и Давидом. Мемфиосфей получил причастие к этому только 

по благодати, по вере и по милости.  

То же самое имеет прямое отношение к нам вследствие 

заключения Нового Завета. Пора принять все свои законные при-

вилегии верой – по благодати, не от дел (Еф.2:8-9), и начать вести 
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соответственный образ жизни в этих сверхъестественных приви-

легиях сверхъестественного Завета, чего Отец, как и Давид в дан-

ном случае, ждѐт от нас и желает больше, чем мы сами. Хватит 

огорчать Его жизнью в Лодеваре – жизнью, намного ниже божес-

твенных привилегий Его царей и священников (Откр.1:6).  

И только когда мы займѐм своѐ законное место, это отк-

роет двери для новой волны Духа Святого в действии через Цер-

ковь на новом уровне в завершении великого плана по возвраще-

нию человечества к Едемскому саду, так как нам с Духом Святым 

нужно ещѐ исполнить Писание, которое говорит: «И застроят… и 

восстановят… (Ис.61:4, Ис.42:1-8)». От нас требуется исполнить 

нашу часть в этом, чтобы Иисус мог возвратиться. Когда Он при-

дет, то Он должен найти верных Его заданию, вверенному нам, 

Церкви (Лк.18:8). Вот почему нам нужно иметь понимание Заве-

та, так как именно Завет – наша платформа для совершения этого. 

 

Милость Божья 

Теперь остановимся на третьем стихе процитированного 

в начале главы отрывка из Писания, в котором написано: «

Важно обратить внимание на слова Давида о том, что он же-

лает явить милость Божью. Не свою милость, но сказано о 

милости Божьей.

Поэтому, далее, в образах происшествий этой истории 

явления милости Давидом Мемфиосфею, сыну Ионафана, с кото-

рым у Давида был заключен кровный завет, и раскрывается ми-

лость Божья, явленная Им в Новом Завете. Другими словами, все 
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происходящее в этой главе есть образом той милости, которую 

Бог-Отец нам явил в Сыне: Он взял нас из того униженного и 

уничиженного положения, в котором мы находились, и поса-

дил за Своим царским столом. И сидеть за царским столом, 

значит, иметь соответствующие привилегии, потому что лю-

ди случайные за одним столом с царем не сидят. 

Таким образом, в этой истории показывается действие 

милости Божьей, которая имеет отношение не только к нашему 

духовному положению во Христе, но и к соответственным при-

вилегиям в естественном, материальном и социальном. Когда 

Господь призывает нас, как Давид призвал Мемфиосфея, Он 

не смотрит на те условия и обстоятельства, из которых Он 

берет нас, но Он открывает перед нами совершенно другое 

будущее, возможности которого намного превосходят ни-

чтожные перспективы Лодевара. Он берет нас и возводит на 

вершину, посаждая нас с князьями – поднимая нас к высокому 

социальному положению чести и господства, обеспечивая нам 

высокий образ жизни владычества и обладания (Пс.112:5-8, 

Быт.1:28, Ис.58:14). 

Ведь Мемфиосфею были возвращены поля его праотца 

Саула. И это не было просто какое-либо наследство, но это было 

царское наследство – личные владения царя Саула, не считая 

бриллиантов короны, как бы сказать. Другими словами, у Саула 

во время его царствования должны были иметься его личные 

владения. И Давид не присвоил их себе, но все, что имел дом Са-

улов и что приобрел за время его царствования, он отдал закон-

ному наследнику – Мемфиосфею, который из нищего превратил-

ся в господина. 

Поэтому, милость Божья явилась и в том, что Иисус вер-

нул нам наше наследство, и это царское, королевское наследство. 
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При этом оно принадлежит нам по праву законных наследников, 

как написано: «

Однако пока дети Божьи не 

заявляют своих законных прав, то рабы, подобные Сиве, пользу-

ются тем, что им, на самом деле, не принадлежит. 

Стоит заметить, что и Мемфиосфей не заявлял никаких 

прав. Он был настолько напуган, что желал лучше быть забытым 

в Лодеваре, нежели требовать то, что принадлежало ему по зако-

ну. Но царь Давид сам вернул ему его владения, и этим явил ему 

милость. Милость заключалась в том, что ему было дано то, 

чего он не просил. 

Поэтому, Господь являет нам милость в том, что Он 

осуществляет перевод богатства в наши руки (Еккл.2:26). Он есть 

тем, Кто заботится о наших правах, так что Он и возвращает нам 

то, что принадлежит нам по праву, делая для нас больше того, о 

чем мы просим или о чем помышляем (Еф.3:20). Таким образом, 

когда Господь превосходит все наши ожидания, Он являет 

нам Свою милость. Он совершает это для нас потому, что хочет 

явить нам Свою милость. 

И последний момент, который хотелось бы отметить в 

этой истории, это то, что несколько раз упоминается о том, что 

Мемфиосфей был хромой ногами (2Цар.9:3,13). Не одной даже, а 

двумя. И если Библия о чем-то упоминает, то это говорит о том, 

что это имеет значение. А тут о состоянии Мемфиосфея сказано 

несколько раз. И тот факт, что он был хромой на две ноги, зна-

чит, что если он и мог передвигаться самостоятельно, то с тру-

дом. Но Давида это не волновало. 

Так и Господь: Он берет всех, кто будет доступным для 

Него, не зависимо от того, в каком состоянии они находятся. 

Господь может найти человека в полностью хромающем по-
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ложении его несостоятельной жизни, но если этот человек от-

кроет сердце перед Богом, то Господь может восстановить 

его. Более того, Давид не мог дать исцеление ногам Мемфиосфея, 

но Иисус может. Следовательно, Господь может принести полное 

исцеление и восстановление человеку и всей его жизни, если тот 

только позволит Ему это сделать и примет милость Божью, как 

Мемфиосфей принял милость Давида. 

Итак, милость Божья к нам заключается в том, что 

Он поднимает нас из брения (Пс.112:5-8) и возводит на вер-

шину, возвращает нам наше наследство через перевод богат-

ства, поставляет в положение господства и приносит полное 

исцеление и восстановление всему, что враг мог повредить в 

прошлом. И при этом, Он еще совершает для нас несравненно 

больше того, о чем мы просим или помышляем (Еф.3:20). Вот 

милость Божья!  

Поэтому, нам, как и Мемфиосфею, нужно просто при-

нять эту милость – позволить Ему своей верой и доверием Богу 

сделать это для нас, и Он превзойдет все наши ожидания, ведь в 

этом милость Божья, а Он – многомилостив (Пс.102:8)! 
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ГЛАВА 16. ДОСТИГАТЬ ДОСТИЖЕНИЙ 

ХРИСТА  

Написанное в этой главе можно было бы вынести как по-

слесловие, но поскольку послесловие может часто не читаться 

так же, как и предисловие, то изложенное здесь составит послед-

нюю главу этой книги. 

Во 2-м Посл. Петра 1:3 написано: 

 Как видим, здесь 

говорится о том, что от Божественной силы нам даровано все... 

Богом нам было даровано все Его силой во Христе.  

При рассмотрении этого места Писания в этот раз стоит 

акцентировать внимание на два аспекта, раскрывающиеся в рас-

сматриваемом стихе. Во-первых, это было сделано Его силой. Во-

вторых, то, что было сделано Его силой, было даровано нам. Из 

этого видим, что Иисусом для нас было достигнуто все силой 

Божьей и потом даровано нам. 

Таким образом, все наши достижения находятся в Иисусе 

– в том, что Он сделал для нас. Поэтому, наши достижения 

определяются не тем, чего мы сможем достичь своими сила-

ми и борьбой в мире, но тем, насколько мы достигнем дости-

жений Христовых. Другими словами, Иисус уже достиг для нас 

всего, о чем человек только мог мечтать и к чему стремиться, и 

даровал нам Свои достижения, а наша задача теперь в том, чтобы 

явить эти достижения в своей жизни – т.е. принять их и восполь-

зоваться ими. 

Из этого следует, что наши достижения определяются 

тем, насколько мы реализуем в своей жизни достижения Иисуса. 

И для этого нам понадобиться весь заложенный в нас Богом по-
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тенциал в виде всех даров духа: веры, любви, терпения и пр. 

(Гал.5:22-23). Так что суть нашего пребывания на земле заключа-

ется не в том, чтобы нам своими силами сделать что-то такое вы-

дающееся, но чтобы достичь выдающихся результатов в утвер-

ждении того великого и грандиозного, что сделал для нас Хри-

стос в Новом Завете. 

И в этом нам нужно будет прикладывать усилия не толь-

ко к тому, чтобы самим воспользоваться дарованным нам от Бога 

в достижениях Христа, но чтобы и быть благословением для дру-

гих, достигая их достижениями-благословениями Христа.  

При этом стоит заметить, что для таких наших достиже-

ний в стремлении принять и реализовать в своей жизни все, что 

было достигнуто для нас Христом, потребуется и специальная 

Божественная подготовка. Потому что речь не идет об обычных 

человеческих достижениях, но о сверхъестественных, потому что 

все, даруемое сверхъестественной силой Божьей, и само сверхъ-

естественно. 

Люди для достижения своих определенных целей прохо-

дят соответственную подготовку, для чего им приходится при-

кладывать соответственные усилия, или, как ещѐ любят говорить, 

им приходится платить цену. Спортсмены прикладывают усилия 

на тренировках, чтобы иметь возможность достичь успешных ре-

зультатов в спорте, на соревнованиях. Альпинисты подготавли-

ваются и тренируются для того, чтобы иметь способность вы-

держать условия восхождения на вершину.  

Также и летчики, и космонавты – все они проходят 

надлежащую подготовку и тренировку, которая может длиться 

годами перед тем, как их выпустят непосредственно в дело. При 

этом им всем приходится себя дисциплинировать и от чего-то от-

казываться, что и есть ценой, которую они все платят за свои до-
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стижения. 

Поэтому и нам, чтобы достигать в своей жизни, т.е. реа-

лизовывать, достигнутое для нас и дарованное нам Богом в Заве-

те, потребуется специальная духовная подготовка, и тренировка, 

и дисциплинирование. В этом выражаются слова Билли Грэма о 

том, что спасение бесплатное, однако ученичество будет стоять 

нам всего, что мы имеем. Другими словами, для того, чтобы нам 

получить в своей жизни то, что достиг для нас Христос, потре-

буются определенные усилия – нам придется дисциплинировать 

себя и от чего-то отказываться. И хотя эта цена, которую мы пла-

тим, не столь велика, как уплаченная Иисусом на кресте, однако 

все равно нужно понимать, что достигнутое для нас Иисусом не 

явится в нашей жизни автоматически, но для этого потребуется 

прикладывать усилия веры, послушания и повиновения Богу. 

И чем больше усилий мы будем прикладывать, тем луч-

шими будут наши результаты. И чем лучшую подготовку мы 

пройдем, тем лучше справимся с заданием покорить вершину 

мира для Иисуса. И это наше покорение сводится к тому, чтобы 

нам на неѐ взойти и установить правление Иисуса (как альпини-

сты, взойдя на вершину, ставят свой флажок), потому что она уже 

была отвоевана и покорена Им Самим. Так что для установления 

Своего правления Он будет и возвышать нас, поэтому мы в этом 

восхождении не сами.  

Таким образом, наши достижения зависят от того, 

насколько мы научимся сотрудничать с Богом, потому что Он 

желает нас использовать как Свой инструмент для установления 

и проявления Своих достижений на земле. Вместе с тем, у нас 

есть не только дарованные нам достижения Христа, но и Его 

Божественная помощь в том, чтобы нам достичь Его дости-

жений – т.е. обрести, принять, реализовать то, что уже было 
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обеспеченно и даровано нам Богом Его силой. И эта Его помощь 

называется благодать и благоволение. 

Итак, достижения нашей жизни уже определены 

Иисусом, потому что Он уже Своей силой достиг всего для 

нас. Это как сдал вместо нас экзамен, за который хорошую оцен-

ку и диплом с отличием выдают нам. Это как Он выиграл сраже-

ние, а победу приписал нам. Так что для нас уже все достигнуто. 

Нам лишь нужно взять все достигнутое для нас Богом в Завете и 

реализовать, явить, проявить его в своей жизни.  

Поэтому, наши достижения в нашей части определяются 

уже тем, на сколько мы достигнем в своей жизни достигнутого 

для нас Богом. Грубо говоря, тем, сколько экзаменов за нас мы 

позволим Иисусу сдать, в скольких битвах вместо нас мы позво-

лим Ему отправить противников в «нокаут». Хотя это и не доста-

точно хорошие иллюстрации, ведь Иисус уже и так все сделал 

для нас, нам нужно только это взять. Так что можем сказать, 

что наш успех определяется не тем, что мы сможем достичь 

своими силами, но тем, сколько достижений Иисуса мы возь-

мем, мы примем. И это потребует от нас определенных усилий, 

но Бог обещал нам в Своем слове, что они стоят того.  

Поэтому, устремившись к достижениям Иисуса, нам 

нужно не оглядываться назад и не засматриваться по сторо-

нам, но прикладывать усилия для продвижения к цели, делая 

все от нас возможное для того, чтобы достичь высшего зва-

ния во Христе. Как говорил Павел, стремлюсь, не достигну 

ли я, как достиг меня Христос (Фил.3:12). Такое же стремле-

ние должно быть и у нас. И тогда мы сможем и, так сказать, за-

платить цену в виде наших усилий в исполнении нашей части в 

реализации плана Божьего в нашей жизни и через нас, что и при-

ведет его в исполнение, ведь Бог Свою часть не упустит – в дей-
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ствительности, Он еѐ уже исполнил в Иисусе.  

Итак, Иисус уже достиг для нас всего и сделал это до-

ступным для нас в Завете. От нас же теперь только требуется 

принять то, что было даровано нам Новым Кровным Заветом, что 

и составит самое великое достижение всей нашей жизни, принеся 

нам реальность этого Завета и всего того, что Господь обеспечил 

нам в нем.  

 

Божий Завет не может нарушиться 

И в завершение давайте рассмотрим последнее в этой 

книге место Писания, которое говорит нам об очень важной ис-

тине. В книге Иеремии 33:20-21 написано: 

 

 

Завет Бога о дне и о ночи не может быть нарушен, по-

этому Господь говорит, что Его завет с Его помазанником в том, 

что Он пообещал, невозможно разрушить или нарушить ни об-

стоятельствам, ни людям, ни врагу. Бог пообещал Давиду 

наследника на его престоле постоянно, Давид это принял по вере 

– все, это было утверждено навеки.  

Это говорит нам о том, что как только мы принимаем 
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верой Божье обетование Завета – все, это утверждено навеки, 

так что не может быть разрушено. И если мы не оставим наше-

го упования, то мы получим исполнение обетования Слова Божь-

его, потому что верен Обещавший (Евр.10:23). Как очередность 

дня и ночи, так Божье Слово Его завета не может быть нару-

шено.  

И вот что ещѐ интересно: нарушить очередность для и 

ночи никто не станет и пытаться, потому что это безумно, так как 

это невозможно. И почему никто не станет и пытаться это де-

лать? Потому что все на 100% уверены в том, что это невозмож-

но, все на 100% верят и знают из опыта, что после ночи будет 

день и после дня – ночь.  

На основании этого, можно предположить, что если мы 

настолько же будем уверенны в Божьем Слове, то, возможно, не 

будет даже и дьявольских попыток  пошатнуть нас или нарушить 

процесс исполнения Божьего обетования Завета в нашей жизни. 

Потому что враг, видя решительность нашей веры и нашу твер-

дость в том, чтобы держаться Слова и веры, поймет, что какие-

либо попытки бесполезны, как в случае дня и ночи.  

С другой стороны, мы, будучи уверены в исполнении 

Божьего Завета в нашей жизни, как в действенности завета о дне 

и ночи, не будем обращать внимание ни на какой отвлекающий 

шум в обстоятельствах, которой призван украсть нашу веру, а 

потому будем стоять твердо в своей уверенности в Боге. И когда 

мы можем стоять таким образом, нам не придется стоять долго. 

Аллилуйя! Божье Слово не может быть ни нарушено, ни раз-

рушено! Потому если мы только будем держаться своей веры, 

не оставляя упования, то получим утверждение и исполнение 

Завета в нашей жизни. 

Да поможет нам в этом Господь! 
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  Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Единород-

ного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел жизнь веч-

ную. (Иоан.3:16)  

  Ибо всякий, кто призовет имя Господне, спасется. (Рим.10:13)  

  Ибо если устами твоими будешь исповедывать Иисуса Госпо-

дом и сердцем твоим веровать, что Бог воскресил Его из мерт-

вых, то спасешься, потому что сердцем веруют к праведности, 

а устами исповедуют ко спасению. (Рим.10:9,10) 

 

 

МОЛИТВА ПРИМИРЕНИЯ С БОГОМ 

Отец Небесный, Ты нужен мне. Я осознаю, что грешен и нужда-

юсь в прощении и спасении. Я прошу Тебя, прости меня и очисти 

мои грехи. Я верю, что Иисус Христос – твой Сын – умер за мои 

грехи и воскрес, чтобы оправдать меня. Иисус, войди в мое серд-

це. Я принимаю Тебя моим Господом и Спасителем и доверяю 

Тебе свою жизнь. Ты мой Бог, Царь и Господь сейчас и навсегда. 

Аминь. 

 

 

PRAYER FOR RECONCILIATION WITH GOD 

Heavenly Father, I need you. I realize that I am sinful and need for-

giveness and salvation. I ask You, forgive me and purify my sins. I 

believe that Jesus Christ your Son died for my sins and rose again to 

justify me. Jesus, come into my heart. I accept You as my Lord and 

Savior and I trust You with my life. You are my God, King and Lord 

now and forever. Amen. 
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THE REALITY OF THE BLOOD COVENANT  

By Tatiana Bordiug  

In Russian language  

 

The book "The Reality of the Blood Covenant" is dedicated to 

bringing to the Body of Christ a deep understanding of what the Most High 

God has done for humanity in Jesus Christ. 

From this book you will learn about: 

 the difference between the law of works and the law of faith; 

 the position of the believer in the New Testament; 

 God's election and justification in Christ; 

 the reason and the consequences of the priesthood change; 

 the relationships of the Covenant; 

 the mercy of God revealed in the Covenant; 

 about the protection available in the Covenant; 

 the meaning of the Old Testament images for us in the New 

Testament; 

 and much more! 

We sincerely believe that in this book you will find answers to many 

questions that interested you about the Blood Covenant, which Almighty 

God concluded with a man in Christ Jesus. 

 

 

 

 

 


